
N.5 236 /  REVISTA SEMANAL DEL 12 AL 18 DE JULIO DE 1992 /  250 PTAS.

PUERTA DE LA M AN CHA

TALAYERA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



Ru
iz

 N
ic

ol
i

La Ser ie  7 del  9 2 .  Nuevos M o d e l o s ,  Nuevos M o t o r e s  y E q u i p a m i e n t o .

UN EXITO CON PRECEDENTES

MITT8706

Finance 
-  BMW -  
Leasing

Amplias dimensiones, pero también amplia movilidad. Potencia y confort sin fronteras. El peso justo y, 
en consecuencia, menos consumo y contaminación. Por encima de todo seguridad y en el centro el 
máximo placer para quien conduce. Algo que podrá conocer personalmente en nuestra Concesión, 
donde le espera una prueba a bordo del Serie 7 que usted prefiera.

730i. 6  CILINDROS.
La forma más accesible de disfrutar de la Serle 7. A todos los 

niveles: una gran manejabilidad apoyada en una potencia de 
188 CV, la alta seguridad de la gama y, por su mecánica de seis 
cilindros, una marcha suave y silenciosa. De serle incluye desde 
ABS hasta aire acondicionado con regulación electrónica de 
la temperatura, Independiente para conductor y acompañante.

Nuevo 730i. 8  CILINDROS EN V.
Un potente paso adelante en el disfrute de la Serle 7. Pres

taciones, suavidad y confort para disfrutar en lo más alto de la 
categoría. Su nuevo motor, multlválvula y con 218 CV, ofrece 
un dinamismo propio de modelos más pequeños, pero desarro
llado en silencio. De serie añade hasta doble acristalamlento en 
lunetas laterales y trasera.

M o d e lo 7 3 0 ¡  6  c ilin dros N u ev o  7 3 0 ¡  8  c iln d ro s  en V N u ev o  7 4 0 i  8  c ilin d ro s  en V 7 5 0 ¡  1 2  c ilin dros
Cilindrada (C.C.) 2.986 2.997 3.982 4.988
Aceleración de 0 a 100 km/h (seg) 9,3 8,5 7,4 7,4
Potencia (CV) 188 218 286 300
Precio final recomendado
(IVA y  transporte inclu idos) 5 .7 8 5 .0 0 0 6 .8 2 5 .0 0 0 8 .4 2 5 .0 0 0 1 0 .0 1 5 .0 0 0

Equipam iento de serie: Motorizaciones de 6, 8 y 12 cilindros. Potencias desde 188 a 300 CV. ABS. Climatización electrónica. Servotronic, servodirección de endurecimiento progresivo en función de la velocidad. Chek Control, 
con comprobación y detección instantánea de anomalías de hasta 27 funciones. Elevalunas y retrovisores eléctricos. Cierre centralizado. Faros antiniebla. Catalizador. Doble acristalamiento (excepto en el 73016 cil.). 

Opcionalmente toda la Serie 7 puede equiparse con: Airbag para conductor y acompañante. EDC, Control Electrónico de la Suspensión, PDC, Control Electrónico de Distancia en Aparcamiento. SCA. Cierre Hidráulico Automático de Maletero 
y ASC+T, Control Antideslizamiento con Efecto sobre los Frenos, sistemas estos dos últimos de serie en el 750. Versiones extralargas: 740IL y 750IL.

Nuevo 74Qi. 8  CILINDROS EN V.
La potencia y el confort rozan la cumbre. 286 CVy 32 válvulas 

para disfrutar con una gran suavidad de marcha y un bajísimo 
nivel sonoro. Posee una elasticidad admirable a cualquier régi
men, dosificada desde su cambio automático de cinco marchas 
y equilibrada con el alto nivel de equipamiento y seguridad propio 
déla gama.

750i. 12 CILINDROS.
Para quienes la forma más lógica de disfrutar es elegir la 

perfección. Sin límite en prestaciones, con un confort y un re
finamiento absolutos. Todo ello existe en un 12 cilindros en V 
hecho para marcar la cumbre: El 7501.300 CV, equi
pamiento y seguridad sin excepciones para seguir 
ocupando la cúspide de la serie y del automovilismo.

AIOIISO PINEDA, S. A.
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,3. Tels. 35 36 03 / 35 37 75 

OLIAS DEL REY (TOLEDO)
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Difusión contro lada por

Hablamos 
con Javier 
Corrochano
El alcalde de Talavera, 
Javier Corrochano,
presentó su dimisión el 
pasado lunes cansado de las 
maniobras
de los que él consideraba 
compañeros y amigos 
de partido. El que fuera 
primer edil de la ciudad 
de la cerámica ha concedido 
a BISAGRA una entrevista 
en exclusiva en la que 
explica las razones que 
le han llevado 
al abandono de la 
alcaldía.

Las empresas de la 
región, en crisis
La suspensión de pagos 
realizada en la factoría 
de Enfersa en Puertollano y 
los expedientes de regulación 
de empleo realizados 
en Siemens, Nixdorf y Alcatel, 
ponen de manifiesto la grave 
crisis por la que atraviesan las 
grandes empresas 
de la región. ICSA, por 
su parte, está 
teniendo unas 
pérdidas 
«insostenibles».

Los otros negocios de los 
constructores
La crisis que desde hace algún tiempo está rondando al 
sector de la construcción ha hecho que muchos 
empresarios diversifiquen su actividad. Los ejemplos más 
claros están en Justino Pérez y Apolonio Mayoral, cuyo 
nivel de negocio en el mundo de la hostelería es 
actualmente superior al de la construcción. La 
alimentación es otro de los campos preferidos 
para la inversión de estos empresarios.
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CULTURA 60 OCIO  Y PROPUESTAS 69
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—m m ------------------------
SOLIDARIDAD CON 
JESUS

Jesús es un joven de 
Toledo que no sólo ha 
sabido buscarse la vida 
guardando y colocando los 
coches de muchos 
toledanos; también se ha 
ganado su confianza. Jesús 
en El Alcázar de Toledo, 
realiza un trabajo bien 
hecho y soluciona a 
muchos conductores el 
difícil problema del 
aparcamiento. El, después 
de muchos meses de 
trabajo, ha sabido ganarse 
la confianza de «sus 
clientes» que le dejan las 
llaves de sus coches para 
que cuando encuentre un 
hueco los aparque. Jamás 
nadie se ha quejado de su 
trabajo. De hecho son 
muchos los conductores 
toledanos que quieren dejar 
su coche en ese 
aparcamiento y, que por 
falta de espacio, no es 
posible.

Pero su buena imagen 
entre los conductores 
toledanos parece que no es 
tenida en cuenta en el

CARTAS AL 
DIRECTOR

Ayuntamiento de Toledo 
que ha anunciado retirarlo a 
él para darle el trabajo a un 
«enchufado». Un personaje 
extraño y siniestro que 
actuaba en el Corralillo de 
San Miguel y que 
acostumbra, como ocurre 
en otras zonas de Toledo, a 
acosar al conductor para 
que le dé la propina. Esto 
jamás lo ha hecho Jesús. 
Nunca ha aceptado la 
propina antes de que el 
conductor haya recogido su 
coche. Pero todo esto 
demuestra, una vez más 
que en este Ayuntamiento 
muchas cosas se hacen a 
«dedo». Hoy he firmado un 
documento en solidaridad 
con Jesús, un trabajador 
honrado al que quieren 
despedir por un hombre que 
da más miedo que 
confianza. A este gobierno 
socialista en el

Ayuntamiento le luce el 
pelo, sobre todo cuando se 
trata de justicia social.

María Alvarez 
Toledo

—m m -------------------------

TRAFICO
TRAGICO

Como todos los 
toledanos residentes en el 
casco alucino ante la idea 
de tener que aprenderme 
tropecientas direcciones 
distintas en el laberinto por 
el que nos movemos. A 
bote pronto, me parece bien 
que se reduzcan el número 
de calles de dos direcciones 
y se racionalicen las 
entradas y salidas de la 
ciudad, pero lo que me 
pasma es que mientras los 
políticos de pro, en cuyas 
man i tas está el asunto, 
estén, por otra parte, 
trayendo la maldita 
burocracia a golpe de 
Consejería a un casco que 
estaría mucho mejor con 
viviendas y locales de ocio 
que con monstruos 
arquitectónicos que se 
mueren por la noche.

Anticipo, con mi sentido 
común, una congestión 
espectacular en la zona de 
San Pedro Mártir, Santa 
Leocadia y el Cambrón 
-donde se va a concentrar 
el mayor número de 
funcionarios-. Un colapso 
que puede ser caótico cada 
mañana y cada medio día. 
Cuando los funcionarios 
entren y salgan de trabajar. 
A no ser, claro está, que 
hagan lo que algunos altos 
cargos y funcionarios de la 
Diputación de Toledo. Es 
decir, adelanten 15 
minutos su horario de 
salida, que no el de 
entrada.

Por otra parte, resulta 
un ejercicio intelectual de 
primer orden, aunque nada 
gratificante imaginar 
dónde y cómo van a poder 
aparcar en estas zonas. No 
dudo de que el genio 
Calvo Chiva, más 
conocido como Winkler de 
Toledo, encuentre 
solución a todo esto antes 
de las próximas 
elecciones.

Luis Ibáñez 
Toledo

BOLETIN DE SUSCRIPCION

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.
Cl Comercio, 44 

TOLEDO
GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. TEL. 21 04 31

Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción:
Nombre y apellidos: .....................................................................................
Domicilio: ..........................................................
Población: ...................................................................Provincia:.............................................. C.P.
Profesión: ...............................................................................Edad:..............................  Teléfono:........................

El pago del importe (10.000 pías. * incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bancaria, en:
BANCO/CAJA: ......................................................................................................SUCURSAL:............................................
POBLACION:................................................................................PROVINCIA:
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N ° ................................................................
*  (Extranjero 12.500 pías.) Firma,Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



ESTA A SU SERVICIO EN:

CASH 1 CIUDAD REAL: Ctra. de Daimiel, s/n (Pgo. Ind.)-Telf.: 25 28 48  
CASH 2 TORRIJOS: Ctra. de Alcabón, Km. 0,500-Telf.: 76 03  50 
CASH 3 ARGAMAS. DE CALATRAVA: Ctra. Argamas-Puertolano, Km. 163,500-TeH.: 47 82 06 
CASH 4 TOLEDO: Mercado de Frutas y Verduras-Telf.: 23 28 50  
CASH 5 FUENLABRADA: Ctra. Fuentabrada a Humanes, Km. 1-Pog. Ind. MARTtNSA, nave 5-Te».: 606 49 10 
CASH 6 ILLESCAS: Avda. 18 de Octubre, 48 (Enfrente Galena Comercial)-Telf.: 51 32 01 
CASH 7 TALAVERA DE LA REINA: Ctra. Extremadura, Km. 118,50-Tetf.: 82 03 89 
CASH 8 ALCAZAR DE SAN JUAN: Pgo Ind ALCES parcela 6-Telf: 54 12 81

CASH LOTO al servicio del

*  DETALLISTAS DE ALIMENTACION 
ir  DROGUERIAS 
ir COLECTIVIDADES 
ir  HOSTELERIA en general

CASH LOTO
ir  EL MEJOR SURTIDO  
ir  SERVICIO  DE COMPRA RAPIDA 
ir  FACTURACION POR ORDENADOR  
ir  PRECIOS COM PETITIVOS

Al realizar su primera visita y una vez acredi
tada su condición de profesional, se le facili
tará un carnet que da derecho a circular 
libremente por nuestras instalaciones.

Donde Vd encontrará SU COMPRA MAS ECONOMICA
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. L a  plataforma contra la 
instalación de una planta 

incineradora en la comarca 
de Almadén, que se acaba 
de constituir en el pueblo, 

esperó a los parlamentarios 
que participaban en las III 

Jomadas Ciclistas 
Parlamentarias con 

numerosas pancartas y el 
más estricto silencio. La 

policía había intentado 
horas antes prohibir la 

protesta.
Los parlamentarios dejaron sus bicicletas para interesarse por las reivindicaciones de los manifestantes.

Almadén recibe a los ciclistas 
parlamentarios con pancartas

y silencio

ro lic ías  
municipales 
y nacionales 
trataron de evitar 
el despliegue 
de pancartas.

lmadén volvió a ser la 
pasada semana noticia. 
Parece ya un hechc 
que el silencio reinante 
en el pueblo durante 
los dos últimos años ha 
concluido, al igual que 
el miedo a mostrarse 

en contra de la planta inci
neradora de residuos indus
triales que se pretende ins
talar en la comarca.

Cuando el jueves, al me
diodía, los primeros políti
cos que participaban en las 
III Jornadas de Ciclismo 
Parlamentarias comenzaron 
a llegar a la meta de Alma
dén, se encontraron el pue
blo empapelado de pancar
tas contra la incineradora y 
de espectadores silenciosos 
que ni gritaban en apoyo de 
sus líderes, ni aplaudían el 
esfuerzo, ni se movían ape
nas. Esa había sido la con
signa propagada por la re
cién constituida Plataforma Las amas de casa, que días antes habían relanzado la polémica, también esperaron 

con su pancarta.
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Contra la Incineradora: pan
cartas expresivas y silencio.

La actitud llamó tanto la 
atención de los parlamenta
rios que, conforme iban lle
gando a meta, abandonaban 
sus bicicletas y se dirigían 
hacia el silencioso público 
concentrado en la Plaza de la 
Constitución para interesarse 
por la original protesta.

(D O ®  ASEDIO POLICIAL

La pacífica manifestación, 
sin embargo, fue controlada 
desde primeras horas de la 
mañana por la Policía Muni
cipal y miembros especiales 
de la Policía Nacional que se 
desplazaron hasta Almadén 
para evitar incidentes. Según 
el testimonio de numerosos 
manifestantes, los municipa
les intentaron prohibir el 
despliegue de pancartas des
de las nueve de la mañana 
que comenzaron a colocarse, 
amenazando con denunciar a 
quien lo intentase o con to
mar represalias personales.

Incluso algún concejal se 
dedicó a solicitar a los mani
festantes que cambiasen de 
actitud «porque vais a hundir 
al pueblo» y varios coches 
trataron de ser aparcados de 
tal modo que ocultasen las 
pancartas de las amas de ca
sa, a lo que éstas también se 
negaron. Pese a todo la plata
forma decidió asumir todas 
las responsabilidades y seguir 
adelante con la protesta, de la 
que por cierto la emisora mu
nicipal, Onda Mancha, no 
dio ninguna información, ni 
ese día, ni al día siguiente. 
Las pancartas volvían a poner 
de manifiesto las principales 
preocupaciones de los que no 
consideran adecuado instalar 
en la comarca una planta de 
esas características. Frases 
como: «Los Residuos y el Ve
neno para quienes los pro
duzcan», «La Salud es nues
tra, los residuos no», «No 
queremos hipotecar nuestro 
futuro con la incineradora» o 
«Incineradora no, Industria
lización sí», fueron algunas 
de las más significativas.

< K S®  VISITA DE LA COMISION

Por su parte, Mario Man-
silla, el presidente de la Co

Segun los manifestantes tanto la Policía Nacional como la Municipal estuvieron controlando cada uno de sus movimientos.

i

Es la primera vez que en Almadén se organiza una importante protesta contra 
la incineradora.

Los parlamentarios 
abandonaron sus 
bicicletas 
para interesarse 
por las protestas.

misión No Permanente de las 
Cortes regionales sobre la 
Comarca de Almadén, ya ha 
anunciado que la próxima se
mana visitará la zona junto a 
otros parlamentarios regiona
les para comprobar cómo se 
está desarrollando el Plan de 
Relanzamiento (los famosos 
21 puntos) de la Comarca, 
aunque aseguró que la visita 
ya estaba decidida y no tiene 
nada que ver con las últimas 
manifestaciones que se están 
llevando a cabo en el pueblo, 
donde se está planteando 
también la posibilidad de re
alizar una manifestación.

La visita, que será la pri
mera que la Comisión lleve a 
cabo en esta legislatura, ser

virá para que los parlamenta
rios se entrevisten con los al
caldes de la zona, los sindi
catos y el Comité de Empre
sa de Mayasa. No está pre
visto llevar a cabo ningún 
acto informativo ni con los 
vecinos, ni con sus represen
tantes, ya que según Mansi- 
11a deben ser las institucio
nes municipales y los pro
pios medios de comunica
ción los que se encargen de 
informar a los ciudadanos. 
Esta visita por tanto no pa
liará el grave problema de 
desinformación que sufre la 
zona. * •

•  TEXTO: PILAR PALOP
•  FOTOS: M.A. RODRIGUEZ
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CERAMICA

OIII Vil,.a.

mam

Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

IMDICIÓN POI 
ENCIMA DE IODO.

G R U PO

T E JA S  C A S T IL L A -L A  MANCHA. S .A .
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

Tres mil personas 
cortan el tráfico 
en Tarancón

Más de 3.000 personas 
cortaron el tráfico de la 
carretera N-III en dirección 
a Valencia a su paso por 
Tarancón para reivindicar 
que la autovía Madrid- 
Valencia pase lo más cerca 
posible a Cuenca. «Es 
todavía posible la autovía» 
fue la frase que gritaron los 
manifestantes que 
estuvieron apoyados además 
por dos camiones de gran 
tonelaje, uno en cada 
dirección. La manifestación 
fue organizada por la 
Plataforma Cívica pro- 
Autovía por Cuenca para 
quienes a Cuenca se la ha 
olvidado y se la tiene 
marginada pidiendo la 
autovía para su desarrollo. 
Era el tercer acto convocado 
por la citada coordinadora 
para protestar por la 
decisión del Ministerio de 
Obras Públicas y 
Transportes al desestimar el 
trazado de dicha autovía.
- o o o --------------------------

Los cuchilleros 
de Albacete 
en Europa

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Cuchillería 
presentó oficialmente en 
Campollano (Albacete) la
primera norma española de 
homologación de calidades 
para cuchillos de cocina.
Este es el primer paso para 
la creación de una 
normativa que afecte a 
todos los productos de 
cuchillería y que permita 
competir en igualdad de 
condiciones a los 
industriales albaceteños en 
Europa. La industria 
cuchillera sufría un bajón de 
ventas en el último trimestre 
del pasado año del que 
según los entendidos no 
parece que haya salido aún.

-OOO

El PP acusa de incumplir 
los pactos de caballeros al PSOE

En dos pactos anteriores a la firma del Pacto Autonómico 
el PP y el PSOE acordaron la ampliación de sesiones en 
las Cortes. Ahora, el Grupo Popular acusa a los socialistas 
de no haber mantenido la palabra dada en estos dos 
llamados «pactos de caballeros». Aunque el PP se ha 
negado a revelar el nombre de los socialistas que firmaron 
uno de los pactos, se sabe que intervinieron Eguiegaray, 
ministro de las Administraciones Públicas, y Abel 
Caballero, secretario de Política Institucional.
- o o o - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

El aumento de los embarazos no deseados ha llevado al 
Consejo Regional de la Juventud a realizar una serie de 
campañas destinadas a la prevención. En este marco la 
consejera de Sanidad, María Blazquez ha firmado un 
convenio de colaboración entre su departamento y el Consejo 
Regional de la Juventud para dar información en materia 
sexual. En el mismo acuerdo se contempla la información 
para la prevención del Síndrome de Inmunodeficiencia 
Adquirida y la prevención en el consumo de drogas.

-OOO-------------------------

Ocaña
representará 
a los municipios 
españoles 
en Europa

La localidad de Ocaña ha 
sido elegida para 
representar a España en las 
«Jornadas europeas para 
poblaciones rurales de 
menos de 10.000 
habitantes» que se 
celebrará en Luxemburgo 
entre los días 16 y 20 de 
julio. A dicha reunión 
acudirán representantes de 
los 12 países que integran 
la Comunidad Económica 
Europea y en ella se 
tratarán temas agrarios, 
medioambientales y se 
debatirá acerca de los 
principales problemas que 
aquejan a estas 
poblaciones, según 
comentó el alcalde de 
Ocaña, Jesús Velázquez 
quien se desplazará a 
Luxemburgo para tomar 
parte en las jornadas.
—o o o - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

El precio del vino 
a la baja

Según la Cámara Agraria 
Provincial de Albacete, la 
situación del mercado del 
vino en las cuatro 
provincias manchegas 
sigue sin mejorar y se acusa 
una bajada de cinco a diez 
pesetas hectógrado en 
relación con los precios de 
primeros de junio. El 
mercado está paralizado y 
las operaciones son escasas 
con tendencia a la baja. Por 
su parte la Agencia 
Comarcal de Extensión 
Agraria de Alcázar de San 
Juan ha recomendado a los 
agricultores que realicen 
cuanto antes un tratamiento 
antimildiu con el fin de 
prevenir una enfermedad 
que mermaría en gran parte 
la cosecha.
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I
Terraza de verano 
con vistas panorámicas 
de Toledo

P O S T R E  E S P E C IA L  D E LA  C A S A

Salones para reuniones famliares y empresas

ESPEC IA LID A D ES
R E V U E L T O S
P E S C A D O S  F R E S C O S  D E L  DIA  
P E R D IZ  A LA  T O LE D A N A  
C O R D E R O  A SA D O

M A T ER IA LES  D E  C O N S T R U C C IO N :
MATERIALES CERAMICOS. MUEBLES Y ACCESORIOS PARA BAÑO

■ GRIFERIAS
■ SANITARIOS
■ AZULEJOS Y GRES

ALMACEN Y OFICINAS
Ctra. Alcaudete, Km. 1.600 

Tels.: 81 20 79 - 80 21 20 - 82 00 02 
Fax: 81 75 48

EXPOSICION
Avda. Pío XII 

(Esquina Barrio S. Juan) 
Tel.: 81 86 58

NUEVO CENTRO
Avda. Constitución s/n 

Local 44/45 
Tel.: 82 49 70
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C orroch an o , cansado de 
pelear con su grupo, se 

despide de su sillón. Un 
lugar más peligroso de lo 

que a primera vista parece.
Abandonado por sus 

propios concejales, 
Corrochano no ha podido 
mantenerse más tiempo a 

contracorriente. Surge 
Isidro Flores como nuevo 
alcalde y se anuncia en el 

horizonte un gobierno 
pactado con una Izquierda 

Unida más dócil.
Corrochano cambiará el sillón de la Alcaldía por las aulas del Juan Antonio Castro.

ISIDRO FLORES NUEVO ALCALDE

Así se preparó 
la dimisión de Corrochano

Yo no servía para 
dirigir el gobierno 
a golpe de látigo.

Flores ganó 
enteros en su 
carrera frente a 
Camacho.

Isidro y Nazario: entente cordial para tos próximos meses.
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Bono regaló 7.000 millones a Tala vera cuando apadrinó a Corrochan o y con ellos llevó su dimisión.

Con una breve 
carta al pleno 
de la corpo
ración talave- 
rana, Javier 
Corrochano 
dijo adiós a 
sus responsa
bilidades como alcalde de 

la ciudad de la cerámica. A 
nadie parece haber sorpren
dido el desenlace de los 
acontecim ientos, tras las 
crisis que ha atravesado su 
gestión en los escasos dos 
años que ha ostentado su 
cargo. En su breve alocu
ción antes de iniciarse un 
pleno ordinario convocado 
en la noche del lunes 6 de 
julio, Corrochano presentó 
su dimisión como concejal 
y como primer edil, recor
dando los logros de su ges
tión y su esfuerzo por Tala- 
vera. «El solo esfuerzo de 
cada día vale para llenar el 
corazón de un hombre». Con 
esta frase de Camus, Corro- 
chaño anunció su intención 
de volver al trabajo de pro
fesor y a la familia «segura
mente mis únicas certidum
bres». M inutos después 
abandonaba el salón de pie-

Niveiro (PP): “Hacia 
la izquierda m ilitante”
La valoración del grupo 
popular con respecto a la 
dimisión de Corrochano
corrió a cargo de su portavoz, 
Emilio Niveiro. para quien 
«se confirma que en el grupo 
municipal hay quien no ha 
dejado de trabajar». Para el 
PP puede pensarse en «una 
radicalización hacia 
posturas de izquierda 
militante» tras la caída de 
Corrochano, aludiendo al 
intervencionismo del PSOE 
en el Ayuntamiento y a las 
pocas esperanzas de que se 
produzca un giro positivo en 
la actitud del gobierno 
municipal. Niveiro afirmó 
que «no nos merece 
credibilidad que el grupo 
socialista sea capaz de 
enderezar este 
Ayuntamiento», al tiempo 
que reconocía «el deseo 
formal de tolerancia y 
diálogo» que demostraba el 
ya ex primer edil, de quien 
dijo que «podría haber sido 
un buen alcalde». Sobre la

sucesión se mostró cauto, no 
entrando en el trapo de 
barajar posibilidades, aunque 
sí indicó que todo apunta a 
que el nuevo ocupante del 
sillón de la Alcaldía se 
decidirá «por cuotas de 
poder entre los militantes del 
partido». También señaló 
que «el PSOE no está 
acostumbrado a gobernar en 
minoría y para temas 
importantes como el PGU o 
la restricción del gasto hace 
falta consenso».

nos, con lo que se consumó 
la operación desatada contra 
él desde sus propias filas. 
Enfrentado al sector que li
dera quien será el próximo 
alcalde, Isidro Flores, 
abandonado por su equipo 
de gobierno, que no se ha 
recatado en criticar pública
mente la gestión del gobier
no Corrochano y sin el 
apoyo de sus antiguos com
pañeros, hoy fuera de res
ponsabilidades en el Ayun
tamiento, la fría lógica del 
aparato del partido le ha en
gullido.

Entre los antecedentes de 
la dimisión se cuenta la cri
sis abierta por Carlos Cas
tañeda con su amenaza de 
abandonar el equipo munici
pal como la más cercana en 
un rosario de obstáculos.

Corrochano perdió a sus 
escuderos en la elaboración 
de las listas de las últimas 
elecciones municipales. José 
Miguel Camacho se perfila
ba ya como el hombre del 
partido que pondría orden en 
las filas del socialismo tala- 
verano, aunque su gestión 
municipal le ha restado pun
tos en la carrera por la posi-
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Tello (ACTAL): “Pondrán un 
pelele al frente”

ción más preeminente. Co- 
rrochano no pudo entrar en 
el coto reservado de los ór
ganos de decisión del parti
do, ni en Talayera (empe
queñecido por el dominio de 
Flores) ni en la provincia ni 
en la región.

«Yo no servía para dirigir 
el gobierno a golpe de láti
go». Dejar al dictado de ca
da uno la gestión de las de
legaciones ha aislado a Co- 
rrochano en su despacho, y 
también en el partido. Las 
diferencias de criterio con 
Camacho, Eusebio Sán
chez, Castañeda, Flores... 
no han sido resueltas con 
mano firme y así lo recono
ce el ex alcalde: «se me ha 
reclamado ser más fuerte en 
la dirección». Algo difícil 
cuando la soledad es la úni
ca compañera. Hubo de pro
ducirse una manifestación 
para que Bono bajara a la 
arena de Talayera a echar, 
aunque de forma efímera, 
una mano al compañero de 
filas. «Hombre bueno y po
lítico bondadoso», es el per
fil trazado por José Bono, 
que no intentó convencer a

A Pablo Tello no le ha
sorprendido la dimisión. 
Según el líder de ACTAL 
«desde la toma de posesión 
se le estaba haciendo la 
cama». «Se le marginó 
desde el primer momento 
-explica- y en todos los 
órganos de decisión». Tello 
asegura que «no le han 
dimitido los talaveranos, le 
han dimitido las gentes de 
Albacete, que se han hecho 
con esta región como si 
fuera una finca». «Su caída 
conlleva que Talavera ha 
perdido la independencia 
que tenía. Al frente pondrán 
un pelele que seguirá las 
órdenes que dicte Toledo». 
Para Tello lo que viene 
ahora será como un 
programa de televisión: 
«mucho muslo y mucho 
pecho pero poco 
contenido». Una situación 
peor a la anterior en la que 
al menos «Javier 
Corrochano podía negociar, 
tenía cierto orgullo de

Talavera y eso se ha 
terminado». La puntilla 
final en su opinión han sido 
los contactos con González 
Madrid, «motivo más que 
suficiente para que todos los 
concejales hubieran tomado 
las de Villadiego», ya que 
«ninguno de ellos va a 
repetir en un puesto en el 
que puedan ser concejales» 
en las próximas elecciones, 
para las que asegura podría 
dar la composición de la 
candidatura socialista.

Corrochano para que per
maneciera al frente de la na
ve. En realidad nadie con 
peso en el PSOE lo ha he
cho.

Las dos obsesiones recu
rrentes en su partida son la 
incapacidad para haberse 
ganado a los concejales, 
«las relaciones personales 
no son lo suficientemente 
fuertes como para permitir 
un trabajo en común», y la 
sensación de que su trabajo 
no se verá reconocido: «El 
alcalde que venga podrá  
cortar las cintas. Tengo la 
sensación de haber sido el 
Míchel que hace la jugada, 
regatea a los contrarios y 
pone el balón en bandeja 
para que Butragueño meta 
el gol». Con este símil re
cordaba que «se ha cumpli
do el 60 por 100 del progra
ma». Aun así afirm a que 
«no ha sido víctima del Par
tido Socialista», al igual que 
se niega a interpretar el de
sembarco de González Ma
drid y sus ex compañeros 
como una bofetada a su tra
yectoria, operación urdida y 
puesta en práctica con la in-

CELEBRE CON NOSOTROS 
•Comidas de empresa y grupos. 
•Fiestas, bodas, comuniones, etc.
C/ Reyes Católicos, 7
Tfnos. 25.32.77 -25.56.23 45002 TOLEDO

Café  -  Bar  -  Restaurante T R A N S I T O
ESPECIALIDADES 
En Carnes y Asados.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



El PSOE de Toledo nunca quiso a Corrochano y apostó por el sumiso Flores.

t j # *

García (IU ): “gobierno 
de concentración”

«Quien a hierro mata, a 
hierro muere». Esta era la 
opinión del edil de 
Izquierda Unida tras 
conocerse la noticia de la 
dimisión de Corrochano. 
Para Nazario García «en 
la moción de censura que 
le llevó a la Alcaldía 
escribió lo que iba a ser su 
destino». Sin embargo 
reconoció que «desde el 
punto de vista personal 
hay que sentirlo, tiene que 
ser una situación bastante 
triste». Esta escueta 
reflexión fue la única 
concesión al pasado. «Veo 
con esperanza el futuro 
-dijo-, que se empieza a 
mirar hacia la izquierda y 
con planteamientos más 
progresistas». El hecho de 
que el pleno donde se 
presentó la dimisión 
prosiguiese con 
normalidad es visto por 
García como señal de que 
hay «razones para pensar

Nazario García

que el futuro no sea 
demasiado oscuro». En las 
cúbalas para los próximos 
días Izquierda Unida se 
plantea «asumir alguna 
responsabilidad con algún 
grupo de gobierno o un 
gobierno de 
concentración». Una 
meridiana invitación al 
diálogo con el equipo 
socialista para salvar «la 
difícil situación del 
Ayuntamiento».

tervención directa de Flores 
y Hernández Molió.

Corrochano cree que con 
su salida se puede evitar 
que el PSOE aparezca como 
un partido dividido en el fu
turo, y quizás que ahora es 
más fácil desbloquear la po
lítica municipal. Así parece 
haberlo entendido su relevo, 
en contacto con Nazario  
García, concejal de Izquier
da Unida, con quien se es
pera ultime un nuevo go
bierno, basado en el apoyo 
mutuo e incluso en un 
acuerdo para gobernar en 
coalición.

«Acaba mi carrera políti
ca en la Alcaldía de Talaye
ra» porque «no intenté per
manecer en ella a cualquier 
precio y con cualquier com
pañero.» Sobre el futuro, 
Javier Corrochano sólo es
bozó algunas hipótesis y al
gunos deseos. Refiriéndose a 
quien encabezará el grupo 
de sus mortales amigos dijo 
que «después del número 
uno va el número dos, y en 
este caso es Isidro Flores». 
Corrochano pidió el mismo 
día de su dimisión el rein
greso en el Instituto Politéc

nico, para volver a sus clases 
de Geografía e Historia en el 
próximo curso: «reposada
mente, serenamente y since
ramente sólo me queda des
pedirme».

En el sillón vacante está 
confirmada ya la presencia 
del actual número dos de la 
lista socialista, Isidro Flo
res, que, en sucesión natu
ral según señalaban desde el 
PSOE talaverano, dejará su 
puesto de portavoz del gru
po municipal para hacerse 
con la máxima responsabili
dad municipal. Flores copa 
de esta manera todos los 
puestos claves del PSOE en 
la ciudad, ya que no está 
entre sus planes el abando
nar la Secretaría local, que 
también ostenta, ni renun
ciar a su acta de diputado en 
las Cortes españolas. El 
Ayuntamiento ahorrará el 
sueldo del primer edil (so
bre las 400.000 pesetas 
mensuales), ya que Flores 
no puede cobrar simultánea
mente de la Cámara Baja y 
de la Alcaldía. Se da así la 
paradoja de que Hernández 
Moltó, quien criticó a José 
Manuel Molina el mante
nerse como titular de los 
mismos cargos que Flores 
durante el año y medio en 
que dirigió los destinos de 
Toledo como cabeza de lis
ta del Partido Popular, 
cuenta ahora entre sus filas 
con un fiel lugarteniente en 
el mismo caso. Si no hay 
oposición en el partido a 
que Flores ostente las dos 
responsabilidades, el sillón 
de Talavera permanecerá 
sin titular al menos los mar
tes, miércoles y jueves, por 
las obligaciones del diputa
do en Madrid. Quizás por 
esto, Flores hará recaer to
do el trabajo de coordina
ción municipal en cuatro 
grandes áreas, al frente de 
las cuales se situarán los 
cuatro tenientes de alcalde, 
bajo cuyo mando quedan el 
resto  de los concejales. 
Cuatro tenientes de alcalde 
que serán José Miguel Ca- 
macho. Victorino Gonzá
lez, Carlos Castañeda y 
Juan Sánchez Ostos.

•  TEXTO: E. HERNANDEZ 
•  FOTOS: F. HERENCIAS
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J a v ie r  Corrochano se ha visto obligado a dejar la Alcaldía. Los continuos enfrentamientos con su grupo de concejales y la falta de 
apoyo de su partido, el PSOE, le han forzado a abandonar el sillón por el que llegó a enfrentarse a Toledo. Durante meses Corrochano 
ha conocido la soledad del poder, las críticas publicas de sus compañeros de grupo y partido que le han desprestigiado y convertido en

el culpable de la marginación que los talaveranos dicen sufre su ciudad.

Los problemas 
del PSOE daban 

más trabajo 
que Talavera

44
ES DIFICIL 

QUE ISIDRO 
FLORES
COMPATIBILICE 
LA ALCALDIA 
CON EL 
CONGRESO

imitir de la Alcal
día de la segunda 
ciudad de C. L. 
Mancha, debe ser 
una decisión difícil 
de tomar. Cuál es 
la causa real de su 
dimisión?

-No ha sido una decisión 
fácil ni difícil, es una deci
sión responsable, y la causa, 
como ya explicara en mi 
discurso de despedida, es 
que yo había sido elegido 
para resolver los problemas 
de los talaveranos, y no po
día estar dedicando más 
tiempo a solucionar los pro
blemas del grupo municipal 
que a la propia Talavera.

-Le han presionado para 
que dimitiera?

-Si por presión se entien
de el que me hayan obligado 
a dimitir, diría que no porque 
ha sido una decisión absolu
tamente personal, ahora bien 
si por forzar ha de entender
se que no se colaboraba y 
que continuamente se hacían 
críticas de la gestión del al
calde, ha habido una cierta 
presión moral, que sin duda 
ha influido en mi determina
ción final.

-E s difícil que alguien 
dimita a cambio de nada. 
¿Se va de la Alcaldía sin 
ninguna contraprestación? 
¿Qué le han ofrecido?

-S í se tiene un gran con
traprestación, y es el honor y 
la satisfacción de haber sido 
la máxima autoridad del pue
blo donde uno ha nacido, 
con eso yo me siento sufi
cientemente pagado y por 
tanto ni necesito ni he pedido 
ni pediría nada a cambio.

-¿Quiere decir esto que 
no le veremos próxim a
mente en algún otro cargo 
institucional o político?

-Javier Corrochano esta
rá siempre a disposición de 
su partido, y estará donde su

partido lo necesite, en un 
puesto institucional o de in
terventor en una mesa elec
toral simplemente.

-¿Por qué ha elegido es
te momento para dimitir, 
después de conseguir 7.000 
millones del gobierno Bono 
para Talavera? ¿No será 
que como alguien de la 
oposición dijo, que éste era 
un regalo de boda que ve
nía envenenado?

-Creo que éste era el mo
mento más adecuado, no 
solamente por los 7.000 mi
llones de la Junta de Comu
nidades, sino también con 
unos presupuestos municipa
les aprobados. Cuando se tie
nen cuatro años por delante
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de legislatura, el primero de 
ellos se debe dedicar a sentar 
las bases para cumplir el pro
grama electoral, y en ese 
sentido me siento satisfecho, 
porque los 7.000 millones 
vienen a cubrir las necesida
des del programa electoral.

-La lista del PSOE a las 
elecciones municipales no 
era la suya, ¿ésta puede ser 
la causa de la descoordina
ción e inoperancia que se 
dice ha tenido en este últi
mo año en que usted ha es
tado de alcalde?

-Seguramente de aquellos 
polvos vengan estos lodos. 
Efectivamente las diferen
cias existían entre concejales 
y alcalde por falta de con
fianza, yo he tratado de redu
cir estos distanciamientos, 
mientras que algunos se han 
empeñado en mantenerlas e 
incluso en aumentarlas.

-¿Considera que ha exis
tido una trama urdida por 
algunos de sus compañeros 
de partido e incluso con al
gún apoyo externo, para 
desprestigiarle y abocarle a 
la situación a que se ha lle
gado?

-Si eso ha sido así, ha sido 
una torpeza, porque bastaba 
con que el partido me hubie
ra dicho que no era útil en el 
cargo para dejarlo, y en nin
gún momento se me ha he
cho esa insinuación.

-E l colofón de esa pre
sunta trama, ¿podría ha
ber sido el que Juan Pedro 
Hdez. Moltó, haya hecho 
público el coqueteo que se 
traía con González Madrid 
y su ex concejales centris
tas para ficharlos en el 
PSOE talaverano y casi 
anunciar que ésa podría 
ser la cabecera de la próxi
ma candidatura municipal 
socialista?

-Yo separaría las dos co
sas aunque coincidan en el 
tiempo. En estos momentos 
se está produciendo una 
campaña de afiliación masi
va, donde el partido se está 
abriendo a otros sectores que 
no eran socialistas, y que 
tam bién se extiende a ex 
centristas, aunque con este 
caso concreto no hay cons
tancia de que hayan fichado 
por el PSOE, ni mucho me
nos que exista el compromi

so de reservarles ningún 
puesto. Yo creo que en este 
partido no se reserva el pues
to a nadie y por contra hay 
que ganárselo a pulso.

-Ya se sabe que el suce
sor suyo será Isidro Flores, 
¿cree que éste dejará el 
cargo de diputado para de
dicarse en exclusiva a la 
Alcaldía?

-Las tareas de la Alcaldía 
ocupan 27 horas diarias, sie
te días a la semana, a mí me 
resultaría difícil compatibili- 
zar ambas funciones; yo creo 
que si Isidro Flores continúa 
asistiendo al Congreso los 
martes, miércoles y jueves, 
le va a resultar difícil llevar 
la Alcaldía de Talavera, su
pongo que mecanismos ten
drá el partido, si es que deci
de mantenerle en el Congre
so, para que no tenga que 
estar tantos días en Madrid.

-¿Cómo ve el futuro de 
la Corporación a su mar
cha y cómo cree que se lle
gará al final de los tres 
años que aún quedan de 
mandato?

-Creo que se va a produ
cir un pacto o acercamiento 
con IU, para llevar a cabo los 
temas más importantes, y el 
futuro lo veo esperanzador, 
porque se han sentado las ba
ses del programa electoral, 
que está gestionado, presu
puestado o al menos com
prometido. La duda me cabe 
en eso de los pactos y en su 
duración, pues lógicamente 
cuando se vayan acercando 
las elecciones cada cual tira
rá por su lado.

-L os portavoces de la 
oposición acusan la pérdi
da de usted como alcalde 
por su talento dialogante, 
¿acaso se entendía mejor 
con la oposición que con su 
propio grupo?

-N o creo que haya que 
llevar las cosas a esos térmi
nos, aunque agradezca a la 
oposición las alabanzas que 
en estos momentos me ha
cen. Sólo puedo decir que 
siempre he tratado de ser 
dialogante y buscar los en
tendimientos con la oposi
ción y también con mi pro
pio grupo, cómo no.

-Hay una sola excepción, 
que es la del portavoz de 
IU, Nazario García, quien

se apresuró a criticar su la
bor, diciendo que usted ha 
sido un mal alcalde, que no 
ha gestionado nada y que 
no ha tenido iniciativas.

-Esto se contesta hacien
do un repaso a la gestión que 
se ha hecho y también le in
vitaría  a que hiciera una 
comparación objetiva de los 
logros que se han alcanzado 
en mi paso por la Alcaldía, 
con los que hicieron estando 
él en el equipo de gobierno, 
gobernando con el centro-de
recha.

-Tam bién este mismo 
concejal de IU, que ya se 
ha ofrecido para formar 
parte de un gobierno de 
coalición, le acusa de haber 
actuado en plan de compa
dreo con la gente más fas
cista de Talavera. ¿Qué 
opinión le merece esta ase
veración tan dura?

-Este señor es que tiene 
un discurso anticuado sobre 
los fascistas y estas cosas. 
Yo he tratado de ser el alcal
de de todos los talaveranos, 
de los de izquierdas, de los 
de derechas, de los empresa
rios, de los sindicatos, en de
finitiva de todas las capas so
ciales. Lo que yo nunca haré, 
será decir, como él manifestó 
a raíz de las últimas eleccio
nes, que el pueblo se había 
equivocado y que los ciuda
danos de Talavera eran unos 
desagradecidos porque no 
habían votado a Izquierda 
Unida.

¿ 6
HA HABIDO 

UNA PRESION 
MORAL
QUE HA INFLUIDO 
EN MI DIMISION.”

6 6 -------------------
LA

ENTREVISTA 
DE GONZALEZ 
MADRID
CON HERNANDEZ 
MOLTO 
HA SIDO UNA 
COINCIDENCIA.”

4 4
NO HACIA 

FALTA QUE ME 
HUBIERAN 
DESPRESTIGIADO 
PARA
ABANDONAR LA 
ALCALDIA.”
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O  ASAJA gana 
las elecciones

La asociación agraria 
ASAJA ha ganado, por una 
amplia mayoría de votos, las 
elecciones a los Consejos 
Reguladores de 
Denominación de Origen. El 
secretario regional de 
ASAJA, José M.a Fresneda, 
manifestó en rueda de prensa 
su satisfacción por los 
resultados obtenidos, 
subrayando su deseo de que 
los consejos reguladores 
castellano-manchegos 
«cumplan su verdadero 
cometido que es la 
comercialización y 
promoción de sus productos, 
dignificando la situación del 
sector productor».

SEMANA
Los socialistas de Toledo y 
Talayera consiguieron que 
Corrochano se fuera y que 
su puesto lo ocupara Isidro 
Flores, un hombre fiel que, si 
dentro de tres años hay que
dejar fuera para que_ _ _ _ _ _
Luis Antonio González 
Madrid se convierta en 
alcalde, no se resista. Pero 
Flores no quiere dejar el 
Congreso porque tiene un 
sueldo de medio millón de
pesetas, aunque sí ha_ _ _ _ _ _
anunciado que dejará el sueldo 
de alcalde -unas 25Q.Q0Q 
pesetas-. Va a compatibilizar 
los dos cargos. Será Flores
un alcalde de fin de semana.

O  Antigüedades devueltas
Las antigüedades requisadas el año pasado por la Guardia 
Civil a varios anticuarios y coleccionistas de Toledo, bajo la 
sospecha de una red de tráfico ilegal de este tipo de piezas, 
han sido devueltas a éstos, tras una sentencia favorable de 
Juzgado n° 2 de la ciudad. Según el teniente Fondevilla, jefe 
de la Unidad Central Operativa de la Guardia Civil (UCO), 
es habitual que las piezas retornen a sus propietarios puesto 
que, aunque la pieza esté indocumentada, «si no se puede 
probar el origen ilícito de la misma, se la considera como 
un bien mueble y, si la persona a quien se le requisó puede 
probar que es de su propiedad, no hay ningún problema 
para su devolución».

O  El PP acusa a los socialistas municipales de malversación
El PP en el Ayuntamiento de Toledo, a través de su portavoz Agustín Conde, ha acusado al 
equipo de gobierno municipal de malversación de fondos públicos. Esta acusación se basa en 
un informe del interventor municipal del que se deduce que se han utilizado 241 millones de 
pesetas, de los 266 de la partida presupuestaria destinada a inversiones, para pagar gastos 
corrientes, hecho que según los populares, «prohíbe la Ley de Hanciendas Locales». El 
alcalde, Joaquín Sánchez Garrido, ha contestado a estas acusaciones afirmando que 
«malversar es lo que ha estado haciendo el PP durante los cuatro últimos años».

O  El PSOE
seguirá gobernando 
en Villaluenga

Julián Escudero, hasta ahora 
primer teniente de alcalde del 
Ayuntamiento de Villaluenga. 
fue elegido nuevo primer edil 
con el apoyo de los 
concejales de Izquierda Unida. 
Con esta elección se pone punto 
y aparte a la crisis surgida en el 
equipo de gobierno socialista 
tras la dimisión del anterior 
alcalde, Carlos Ruiz, y dos 
concejales de su partido.
A pesar de que durante estos días 
se habló de un posible pacto 
entre el PP e IU para desbancar 
al PSOE de la Alcaldía, 
finalmente los socialistas 
seguirán gobernando en el 
Ayuntamiento con mayoría 
minoritaria, gracias a IU y a la 
ausencia, por enfermedad de un 
concejal popular.
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O  Críticas en verso a la alcaldesa 
de Yunclillos

La alcaldesa de Yunclillos, Julia Serrano, acusa a la 
Asociación de Vecinos San José de «estar envenenando a la 
opinión pública de su pueblo, al repartir por las casas unos 
panfletos con unos versos del Ciego del Arrabal» que la 
primer edil popular considera difamatorios y en los que se le 
acusa de haber agredido a una mujer embarazada. Julia 
Serrano califica a dicha asociación de «grupo de morosos, 
entre los cuales figura el concejal socialista Manuel 
Muñoz, que debe al Ayuntamiento cerca de medio millón de 
pesetas en el concepto de contribuciones especiales del 
años 88».

O  El “lapsus” de José Bono
Preguntado por la situación de Talavera tras la crisis 
municipal, el presidente de Castilla-La Mancha, José
Bono, respondió: «Para mí el nuevo alcalde lo será cuando 
los elijan los ciudadanos de Talavera. En este momento hay 
un sólo alcalde, que es don Javier Corrochano ». Informado 
por un concejal de la sorpresa que habían causado sus 
declaraciones entre los periodistas, el presidente regresó 
junto al corro de profesionales de la prensa. Aumentó la 
confusión al preguntar «Pero, ¿ha dimitido formalmente?», 
para después rectificar sus primeras palabras explicando 
que no conocía en profundidad las normas sobre la sucesión 
en la Alcaldía, y que él pensaba que, hasta que no se eligiera 
al nuevo primer edil, continuaba Corrochano como alcalde 
en funciones.

POLTRONAS 
Y PASILLOS

Magdalena Aguilar

El golpe

P ara mí el nuevo alcalde de Talavera lo será cuando lo 
elijan los ciudadanos. En estos momentos hay sólo un 
alcalde, don Javier Corrochano». A José Bono no le 
ha gustado que la dirección del PSOE de Toledo acele
rara la caída de Javier Corrochano. Esta es la única 
explicación posible a su despiste sobre quién era el alcalde de 

Talavera en su última visita a la ciudad. No resulta muy creíble 
que el presidente de la Junta no supiera que Corrochano había 
dimitido cuatro días antes y que su sustituto oficial, Isidro Flo
res, estaba ejerciendo como alcalde en funciones. Intentar ex
plicar después que no sabía si la dimisión era formal es «rizar el 
rizo» porque Corrochano dimitió y anunció su salida en un 
pleno extraordinario convocado para ello.

Más bien su despiste parece intencionado. Bono no podía 
cuestionar en Talavera la actuación del PSOE de Toledo pero
tampoco podía «tragarse el sapo» de ver cómo se cargaban al 
hombre que, un mes antes, él apadrinó en su boda y le anunció 
la llegada de 7.000 millones de pesetas para inversiones en Ta
lavera. Una cantidad más que considerable que podría haber 
sostenido a Corrochano en el sillón municipal si su grupo de 
concejales, guiados por Toledo, no le hubieran removido la silla 
con anuncios de dimisiones que no estaban dispuestos a cum
plir.

Pero la dirección socialista de Toledo no quería alargar la vi
da como alcalde de Corrochano y los 7.000 millones para in
versión les animó a acelerar su caída. Bastante había sido con 
tragarle -sin querer- antes de las elecciones para evitar alboro
tos y que las urnas se resistieran. Y es que, desde su llegada a la 
Alcaldía, Corrochano se convirtió en un cadáver político. Jun
to a él se sentaban hombres como Isidro Flores (su sustituto) o 
José Miguel Camacho (enviado expresamente desde Toledo 
para cargárselo) que «pasaban» públicamente de sus decisiones, 
que forzaron su desgaste personal y político, y que, durante un 
año, pararon la gestión municipal. La resistencia de Corrocha
no a irse durante su primer año abligó al PSOE a buscar otra es
trategia para convencerlo. Primero lanzó a los concejales y, co
mo no surtía efecto, el secretario regional del PSOE, Juan Pe
dro Hernández Moltó, se lanzó a la caza de militantes centris
tas en una comida pública con el ex alcalde Luis Antonio Gon
zález Madrid, colmando la paciencia de Job-Corrochano que 
anunció su decisión de abandonar porque ya más claro no le po
dían decir que se fuera.

Ahora le sustituye un hombre de toda confianza para Juan 
Pedro Hernández Moltó, Isidro Flores. A éste Bono ya le ha
puesto una guindilla y le ha dicho -con su despistada declara
ción- que le considera un alcalde en funciones con el que ten
drá que renegociar las multimillonarias inversiones. Pero el 
nuevo alcalde de Talavera ya ha anunciado que no está dis
puesto a renunciar a su sueldo de diputado y que va a compagi
nar los dos cargos, el de alcalde de la segunda ciudad de la re
gión, y el de diputado en el Congreso. Flores va a repetir la ex
periencia que, desde el PSOE, más se criticó al ex alcalde de 
Toledo, el popular José Manuel Molina. Este compaginó, du
rante un año, su cargo de diputado y alcalde y, en los dos sitios 
-Congreso y Ayuntamiento- era conocido por sus ausencias. 
Flores vuelve a repetir el ejemplo, pero esta vez el PSOE no ve 
la «viga en su propio ojo».
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E l  alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez Garrido, ha acusado al ministro de Defensa, Julián García Vargas, de querer especular 
con los terrenos de la fábrica. Estos habían sido prometidos por otros ministros -Solchaga y Borrell- durante la campaña electoral. 

Sánchez Garrido ha roto las negociaciones con Defensa y ha amenazado a ésta con convertir esos terrenos en zona verde. «Se van a
enterar de lo que es la Administración local».

ACUSA AL MINISTRO DE ESPECULAR CON ESOS TERRENOS

Sánchez Garrido amenaza 
con convertir la Fábrica 
de Armas en un jardín

U efen sa  quiere 
construir 2 .1 4 2  
viviendas 
en la zona más 
cara de Toledo.

e han puesto al descu
bierto, desde el minis
tro de Defensa hasta el 
secretario de Estado, 
porque han demostrado 
que con los terrenos de 
la Fábrica de Armas 
sólo querían especular. 

Estos señores quieren solu
cionar sus problemas econó
micos a costa de los toleda
nos y se niegan a dar a Tole
do lo que Toledo les rega
ló». Con estas palabras, Joa
quín Sánchez Garrido, al
calde de Toledo, rechazaba 
el convenio presentado por 
el Ministerio de Defensa pa
ra la cesión de los terrenos 
de la Fábrica de Armas.

Un convenio que, según 
Sánchez Garrido, es impre
sentable, y con el que el Mi
nisterio de Defensa, cuyo ti
tular es Julián García Var
gas, pretende obtener impor
tantes beneficios económi
cos, con la construcción de 
2.142 viviendas de renta li
bre, en la zona más cara -en 
estos momentos- de Toledo. 
Aunque este sustancioso ne
gocio que pretende Defensa 
puede «irse al traste»  si 
Sánchez Garrido cumple la 
amenaza de convertir esos 
terrenos -m ás de 700.000 
metros cuadrados- en zona 
verde en la próxima revisión 
del Plan General de Ordena
ción Urbana.

Sánchez Garrido rompe sus negociaciones

Y es que las pretensiones 
de Defensa, escondidas du
rante los últimos meses de 
negociación, no coinciden 
con las del Ayuntamiento de 
Toledo y el Gobierno regio
nal. Mientras Defensa pre
tende la construcción de 
2.142 viviendas de renta li
bre y que los costes de urba
nización los pague el Ayun
tamiento (más de 800 millo
nes de pesetas). Este sólo es
tá dispuesto a negociar 655 
viviendas de protección ofi
cial y que los costes los su
frague Defensa que, a fin de 
cuentas, es el promotor.

con Defensa hasta que cambien el ministro. 

m xS )MENTIRAS INTERMINABLES

Pero la postura del Minis
terio de Defensa de «sacar 
dinero» de los terrenos de su 
propiedad no es nueva. Para 
eso creó la Dirección Gene
ral de Infraestructuras. La 
misma que durante meses se 
ha negado a aceptar una «ce
sión razonable»  con el 
Ayuntamiento de Toledo y 
que provocó un serio enfren
tamiento entre su director, el 
general Valverde, y el alcal
de socialista, Joaquín Sán
chez Garrido. Este se negó 
a hablar y negociar con el
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Durante la campaña elec
toral, Carlos Solchaga,
vuelve a la carga y reitera su 
decisión de ceder esos terre
nos a Toledo, afirmando que 
son propiedad del Estado y 
no de Defensa. Días después, 
José Borrell, ministro de 
Obras Públicas y Transpor
tes. confirmaba la titularidad 
del Estado sobre los terrenos 
aunque se desmarcaba de la 
tesis de la Junta de construir 
sólo viviendas de protección 
social. «Hay terreno sufi
ciente para viviendas de ren
ta libre; viviendas de protec
ción oficial y para el campus 
universitario», afirmó. Fue 
Javier Solana, ministro de 
Exteriores -entonces de Edu
cación- el único que aseguró 
que había que pagar «algo» 
por la cesión.

Meses después, BISA
GRA, hace público los docu
mentos que demuestran que 
esos terrenos no eran del Es
tado como habían asegurado 
Solchaga y Borrell y sí lo 
eran de Defensa. Por qué se 
ocultó su titularidad sigue 
siendo un misterio sin resol
ver. Tampoco era una sorpre
sa que Defensa quería dinero 
a cambio de esos terrenos y, a 
precio de mercado, de hecho, 
según la Ley 28/84 impide al 
Ministerio ceder gratuitamen
te sus propiedades, y concede 
sólo al Consejo de Ministros 
la potestad de hacerlo. Para el 
alcalde de Toledo, «Defensa 
ha engañado a Toledo», 
mientras afirma, «ya le avisé 
al ministro -Julián García 
Vargas- que estaban jugan
do con los intereses de los 
universitarios de Toledo».

Pero la ruptura de las nego
ciaciones, hasta que cambien 
de ministro, no va a dejar a la 
Universidad regional sin aula- 
rio, porque éste se hará en el 
vivero de la Diputación, co
lindante con los terrenos de la 
fábrica. Ni tampoco significa 
una renuncia a los terrenos, 
según afirmó Sánchez Garri
do a la vez que amenazaba 
con convertir esos terrenos en 
un jardín. «Defensa puede lle
varse una sorpresa si se vuel
ve a negociar porque a lo me
jor esos terrenos se convier
ten en zona verde». •

•  M .  A . H .

Bono ha ratificado su intención de construir sólo viviendas de protección oficial en esa zona, y asi se lo dijo ai general Valverde.

Los terrenos están ubicados en la zona más cara de Toledo.

general y llamaba a otra 
puerta, la del secretario de 
Estado, José Miguel Her
nández, con el que concretó 
la fecha del día 1 de junio 
para entregar los primeros 
9.200 metros cuadrados para 
construir el aulario. El precio 
75 millones o lo mismo en 
recalificaciones urbanísticas.

Este alto precio ponía de 
manifiesto que la cesión de 
los terrenos de la fábrica iba 
a ser un regalo caro, como 
después ha demostrado el 
convenio remitido por el Mi
nisterio de Defensa. Su pos
tura estuvo clara desde el día 
que el general Valverde se 
puso blanco y se «enfadó» 
con el presidente regional, 
José Bono, cuando éste,

aprovechando una reunión 
con los vecinos de la Fábrica 
de Armas, afirmó que en esos 
terrenos sólo se construirían 
viviendas de protección ofi
cial.

De hecho esta declaración 
se convirtió en un punto clave 
en el programa electoral del 
PSOE en las elecciones muni
cipales. Meses antes de esas 
elecciones, Carlos Solchaga, 
ministro de Economía, afirma 
ante un nutrido grupo de em
presarios toledanos que «no 
permitirá que se especule con 
suelo público», apoyando las 
tesis de Bono de construir vi
viendas de protección oficial y 
el campus universitario en los 
terrenos de la Fábrica de Ar
mas. Defensa no se pronunció.

í í t
O  ministro 

juega con los 
intereses 
de Toledo.”
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O  Los constructores 
quieren entrar 
en la Comisión 
de Patrimonio

La Asociación Provincial de 
Constructores desea entrar a 
formar parte de la Comisión 
de Patrimonio, tanto en la 
provincial como en la 
regional, que se constituirá 
próximamente. El secretario 
de la Asociación, Joaquín 
Martín Peñato, indicaba «que 
el sector tiene mucho que 
decir en estas comisiones», 
por lo que el presidente, Angel 
Nicolás, está intentando 
negociar con el Consejero de 
Cultura su presencia.

ECONOMIA
Resulta paradógico que el hijo
pobre de la economía_____
regional, la agricultura, 
disponga desde esta semana en 
Toledo de un edificio fastuoso, 
de una obra casi faraónica, 

que en su día levantó todo tipo 
de pasiones. La inauguración 
de la Consejería de Economía 
coincide con la publicación de 
informes según los cuales el 
32 por 100 de los hogares 

rurales españoles puede 
calificarse de pobre, o que más 
de la mitad de los pueblos de 
la región podrían despoblarse
en 15 años porque el_ _ _ _ _ _
campo cada vez es más duro. 
De seguir todo a este ritmo 
puede ser que en unos años tan 
monumental edificio tenga 

que cambiar de nombre por 
quedarse huero._ _ _ _ _ _ _ _ _

O  Las cooperativas analizan 
la problemática del aceite de oliva

O  Ros trae de Israel varios proyectos 
de empresa mixta

La delegación de la Consejería de Industria, encabezada por su 
titular, José Luis Ros, ha conseguido, tras su visita a Israel, 
traerse en cartera varios proyectos de empresa mixta que el 
consejero no quiso concretar. La delegación ha visitado diversas 
empresas de electrónica, robótica e industrias agroalimentarias. 
«Israelpretende introducirse en la CE a través de España», 
explicaba Ros que próximamente informará a las cámaras de 
Comercio sobre esta visita.

O  Sólo los libreros venderán 
libros de texto

Especialistas y cooperativistas del sector del aceite de oliva 
han estudiado durante tres días en Toledo la problemática 
del sector, analizando las cualidades del producto y las 
posibilidades de mejorar la producción y la 
comercialización. Estas II Jomadas Técnicas se celebran 
en un año difícil por los precios y por el exceso 
de oferta.

La Asociación de Libreros y Papeleros de la provincia de 
Toledo ha conseguido el compromiso, por parte del director 
provincial del Ministerio de Educación y Cultura, Jesús 
Fernández Vaquero, de prohibir la venta de libros en los 
colegios públicos y privados. Este compromiso fue alcanzado 
tras la reunión de Fernández Vaquero con Alejandro 
Bermúdez, secretario de FEPEMTA.
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SOLUCIONES COMPLETAS
-  ORDENADORES DE SOBREMESA
-  PORTATILES 
-F A X
-  REDES LOCALES

PC 386 SX

P C  386 V 
PC  386 V-33

DISTRIBUIDOR OFICIAL
N ave  n.° 36
Teléfono 35  36  0 0  - Fax 35  36  02  
4 5 2 8 0  OLIAS DEL REY (Toledo)

Residencia 3~£dad 

Cristo del Olvido

La alegría 
de vivir.

■ Asistencia 
médico-sanitaria.

■ Personal 
especializado 
en la atención
a la tercera edad.

■ Platos apetitosos 
recién cocinados.

■ Juegos variados en 
amplios jardines, 
petanca, etc.

■ Gimnasio.
■ Horticultura.

Urb. San Sebastián 
C /  Sauce, 168 -16 9  

V illam iel (Toledo)
Tel. (925) 79  30  16.

(A  17 km. de Toledo por la carretera de Avila)

■ Plazas limitadas para personas validas, seniles 
e inválidos no encamados.

■ Mixtos y matrimonios.
■ Régimen abierto.
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ENFERSA, SIEMENS, ALCATEL EICSA

Para el Comité de Empresa de Enfersa, la crisis de esta empresa es un problema que involucra a todo Puertollano.

L a  suspensión de pagos en la factoría de Enfersa en Puertollano y los expedientes de regulación de empleo realizados en Siemens 
Nixdorf y Alcatel, ponen de manifiesto la grave crisis por la que atraviesan las grandes empresas de la región. ICSA, según su director,

está teniendo unas pérdidas «insostenibles».

Las grandes empresas 
de la región, en crisis

La Administración 
no pondrá un duro 
para solucionar 
la crisis de Enfersa.

esde hace tres semanas 
la factoría de Fesa-En- 
fersa de Puertollano
perm anece con sus 
cuatro plantas de pro
ducción paralizadas. 
La falta de dinero pro
vocó que Enagás y 

Repsol dejaran de suminis
trar el gas natural y la elec
tricidad, respectivamente, 
necesaria para la produc
ción. Desde entonces los 
cerca de 350 trabajadores 
acuden a su centro de traba
jo  aunque no tienen nada 
que hacer, sólo luchar por 
el futuro del sector de ferti
lizantes. que, por el mo
mento, es bastante incierto.

Sólo hay una solución a es
ta crisis y una sola vía para la 
continuidad de Enfersa: dine
ro, mucho dinero. Tanto que 
el grupo Torras-Kio, accionis
ta principal de Ercros, empre
sa madre de Enfersa, no está 
dispuesto a dar una peseta 
más si no cuenta con el apoyo 
de la Administración central. 
Pero el Gobierno dice haber 
invertido ya mucho dinero en 
la reconversión del sector y 
Claudio Aranzadi, ministro 
de Industria, lo dijo muy cla
ro en Toledo: «No habrá más 
dinero de la Administración 
para Enfersa».

Los trabajadores de Puer
tollano se sienten abandona

dos por la Administración y 
no confían mucho en la di
rección de una empresa a la 
que han acusado de «no ha
ber hecho nunca un plan de 
empresa serio y viable». El 
anuncio el día 4 de julio de 
la presentación de suspen
sión de pagos para Enfersa 
no pilló de sorpresa a los 
miembros del Comité de 
Empresa, pero sí les alarmó 
aún más. De momento los 
trabajadores sólo han recibi
do una pequeña parte del 
sueldo del mes pasado y sa
ben que la empresa ha anun
ciado regulación de empleo 
para al menos el 30 por 100 
de la plantilla.
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Alcatel ha perdido casi 1.000 trabajadores en 10 años.

El Comité de Empresa ha 
dejado claro que éste no es 
sólo un problema de los tra
bajadores, lo es de todo el 
pueblo de Puertollano y de 
la Comunidad autonómica. 
El martes día 7 representan
tes sindicales, el presidente 
del Comité de Empresa, Isi
doro Sánchez, y el alcalde 
en funciones de Puertollano, 
Juan Antonio Pacheco, se 
entrevistaron con el conseje
ro de industria, José Luis 
Ros. Este fue también claro: 
no se dará dinero de los pre
supuestos regionales a Enfer- 
sa, aunque prometió dar todo 
el apoyo posible y buscar so
luciones conjuntamente con 
el resto de los consejeros de 
Industria de las comunidades 
autónomas en las que haya 
factorías de la empresa de 
fertilizantes. Ros anunció 
una reunión próximamente 
con estos consejeros. Ya las 
Juntas de Andalucía y Cas
tilla-La Mancha han sido ta
jantes en cuanto al apoyo 
económico: «No».

Ante la gravedad de la si
tuación y las repercusiones 
socio-económicas que puede 
tener para la región y espe
cialmente para la localidad 
de Puertollano, los partidos 
políticos se han movilizado; 
el PP para pedir explicacio
nes sobre la situación y sus 
soluciones ante el senado y 
al Gobierno regional, y el 
PSOE reuniéndose con la 
ejecutiva local de Puertolla
no para analizar la situación.

La pequeña y m ediana 
empresa puertollanera tam
bién se ha visto afectada pol
la crisis de Enfersa y la sus
pensión de pagos. La Fede
ración de Empresarios de 
Puertollano está recopilan
do las cifras exactas de la 
deuda que con distintas em
presas tiene contraída Enfer
sa. En una primera valora
ción se ha estimado que la 
deuda supera los 500 millo
nes de pesetas. Los sectores 
del metal, el transporte y la 
construcción son los más 
afectados por la morosidad

de Enfersa. Como ejemplo 
cabe m encionar la deuda 
que tiene con una empresa 
del metal que supera los 50 
millones de pesetas. Estas 
dedudas suponen, de no pa
garse, para muchas peque
ñas empresas, la quiebra to
tal. Los empresarios afecta
dos han creado una gestora 
que pretende, además de ir 
por la vía judicial, buscar los 
apoyos necesarios de la Ad
ministración local, de Ha
cienda y del Ministerio de 
Trabajo para poder sobrevi
vir a esta crítica situación.

m m  EN SIEMENS. 188 
TRABAJADORES 
EXPEDIENTADOS

Los 188 trabajadores del 
departamento de fabricación 
de la planta que Siemens 
Nixdorf mantiene en Toledo 
se someterán, a partir del 1 
de agosto y hasta el 31 de di
ciembre, a un expediente de 
regulación de empleo. De 
momento, estos trabajadores

estarán de vacaciones duran
te todo el mes de julio. Tras 
estas, acudirán a sus respecti
vos puestos tan sólo dos días 
a la semana, cobrando, según 
sus categorías, entre el 85 y 
el 100 por 100 de su salario.

Las causas de esta grave 
situación hay que buscarlas 
muy, muy lejos: en Alema
nia. Allí, el Budenpost, ser
vicio de correos y teléfonos 
alemán, ha reducido sus in
versiones a causa del enorme 
aumento del déficit público 
que arrastra el país teutón 
desde su reunificación. Esta 
congelación ha afectado a 
numerosas empresas, pero 
muy especialmente a Sie
mens, su principal proveedor. 
Esto, obviamente, también ha 
repercutido en la factoría que 
Siemens posee en Toledo.

Pero no todo acaba ahí. 
La fábrica toledana, actual
mente, se dedica exclusiva
mente a la producción de 
componentes para la cen
tralita digital 8818, para lo 
que se utiliza un proceso

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



A partir de agosto, 188 trabajadores de Siemens Nixdorf acudirán a su trabajo sólo dos días a ta semana.

denominado de «taladro pa
sante». Este tipo de tecnolo
gía está siendo sustituido 
por otro más avanzado, con 
lo que, al problema de la re
ducción del mercado, hay 
que añadir la falta de com- 
petitividad del producto.

El futuro, a juicio de los 
sindicatos, no es muy espe- 
ranzador. «Los trabajadores 
han aceptado el expediente 
a cambio de que la empresa 
garantice su futuro», asegu
ra Jesús García Villaraco, 
secretario provincial del sec
tor del metal de CC.OO. y 
mediador en el proceso de 
negociación del expediente 
de regulación. «Lo malo 
-añade- es que la dirección 
de la empresa cuenta con un 
escaso margen de maniobra, 
puesto que las grandes deci
siones se toman en Alema
nia.» Pero, según García 
Villaraco, siempre hay al
ternativas. «La solución pa
sa por un incremento en la 
inversión en las nuevas tec
nologías necesarias para fa 
bricar el producto y, sobre 
todo, realizar un estudio se
rio sobre la posibilidad de 
implantar en la factoría de 
Toledo productos alternati
vos que permitan una diver
sificación en la oferta.» La

empresa, por su parte, ha 
prometido estudiar esta posi
bilidad, quizás la única que 
podría permitir que se man
tuviese el nivel de produc
ción suficiente en la planta, 
sin tener que recurrir a una 
restricción de la plantilla.

® ® xi) ALCATEL, TAMBIEN EN CRISIS

La crisis suscitada en el 
seno de Alcatel Standard 
Eléctrica es muy similar a la 
de Siemens Nixdorf. Los 
trabajadores de esta empresa 
llevan ya varios meses bajo

un expediente de regulación 
de empleo. Este mes de ju 
lio, concretamente, 145 em
pleados estarán sometidos a 
esta situación, aunque ha ha
bido casos, como en el mes 
de abril, donde el número de 
expedientados ha sobrepasa
do los 400. Alcatel ha perdi
do, en 10 años, casi 1.000 
puestos de trabajo, y existen 
muchas posibilidades de que 
la planta pudiera cerrarse 
durante el mes de octubre, o, 
en el mejor de los casos, in
crementarse notablemente el 
número de trabajadores en el 
expediente de regulación.

En el caso de Alcatel, la 
crisis viene motivada por la 
reducción del volumen de 
pedidos de Telefónica, su 
principal cliente. La dismi
nución de la demanda por 
parte del público ha obliga
do a esta compañía a reducir 
desde el año pasado el total 
de pedidos, lo que ha conlle
vado una fuerte reducción 
de las ventas de todas las 
empresas suministradoras. 
Además, la liberalización 
del mercado, por parte de 
Telefónica, supone una ma
yor competitividad para las 
em presas del sector de 
las comunicaciones. Este li
bre acceso provoca, según

Negro 92
El panorama empresarial e 
industrial en Castilla-La 
Mancha está cada vez peor. La 
tremenda crisis actual no es, ni 
mucho menos, patrimonio de las 
grandes fábricas. La pequeña y 
mediana empresa también está 
pagando los efectos de la 
recesión. Al menos, 180 
entidades han tenido que cerrar 
en los seis primeros meses de 
este año, según datos del PP. 
Esta cifra se agrava si se tiene 
en cuenta que de los 
trabajadores empleados en el 
sector industrial, sólo el 8 por 
100 lo está en factorías grandes. 
El 92 por 100 restante lo hace 
en empresas medianas y 
pequeñas. Castilla-La Mancha, 
pese a contar con una de las 
manos de obra más baratas de 
todo el país, y pese a contar con 
un gran volumen de 
subvenciones para la formación 
de nuevas industrias, no ve 
crecer este sector por la falta de 
la infraestructura necesaria. 
Consecuencia de ello es que la 
región es la tercera más pobre

de toda España, tan sólo 
superada por Andalucía y 
Extremadura, si bien éstas en 
1991 tuvieron un índice de 
crecimiento muy superior a la 
comunidad castellano- 
manchega, que vio cómo su 
PIES crecía 1,2 puntos por 
debajo de la media nacional. La 
producción por habitante es 
también muy inferior a la del 
resto del país: 20 puntos 
menos. En cuanto a la tasa de 
desempleo, Castilla-La 
Mancha se mantiene a su nivel 
estable con respecto a las 
restantes comunidades, pero la 
tasa de actividad, es decir, el 
número de habitantes activos, 
también ha disminuido, con lo 
que el paro, en realidad, no 
decrece. Un último dato 
también espeluznante: el déficit 
del comercio exterior de 
nuestra región, en 1991, 
aumentó en un 50 por 100 con 
respecto al de 1990, que estaba 
situado en torno a los 17.052 
millones de pesetas.

P. G.
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Francisco Ballesteros,
miembro del Comité de Em
presa de Alcatel Standard 
Eléctrica, «que se concedan 
pedidos a empresas que no 
mantienen una estructura 
industrial en nuestro país, 
con lo que el trabajo se mar
cha hacia otros países euro
peos, lo cual revierte de for
ma muy negativa en empre
sas como ésta, que sí man
tienen esa estructura».

Teléfonica, por su parte, 
explica que su actitud frente 
a sus proveedores responde 
a una simple cuestión de 
gestión empresarial. «Esta 
es una empresa privada que 
debe responder ante sus ac
cionistas de una gestión, por 
lo que aceptamos las ofertas 
de aquellas compañías que 
nos ofrecen una mejor rela
ción calidad-precio», afir
man fuentes de esta compa
ñía que añaden que «hay que 
tener en cuenta que la crisis 
responde, primordialmente, 
a la recesión económica 
mundial, y, más concreta
mente, a la poca demanda

de nuestros servicios por 
parte del público».

Con todo, el futuro de Al
catel parece más esperanza- 
dor que el de Siemens Nix- 
dorf. «Es una situación co
yuntura!, que puede tener so
lución en un plazo máximo 
de dos años», afirma Joa
quín Bolos, director de per
sonal de Alcatel Standard 
Eléctrica, que. por otra par
te, no se recata en admitir 
que. con los datos actuales 
en la mano, «el expediente 
de regulación de empleo no 
sólo va a continuar, sino que 
se verá aumentado».

<m m  1CSA, “INSOSTENIBLE"

Siendo el de las comuni
caciones el sector que, den
tro de las empresas de alta 
tecnología, más está su 
friendo la recesión econó
mica actual, otros no le van 
a la zaga en cuanto a pérdi
das económicas y laborales. 
Internacional de Composi- 
tes S.A., empresa del INI 
que se dedica a la construc

ción de componentes aero
náuticos, creada con el fin 
de conseguir alternativas in
dustriales y de empleo a la 
Fábrica de Armas de Tole
do, según un informe de su 
propio d irecto r, obtiene 
unas pérdidas «insosteni
bles», con el consiguiente 
peligro para los trabajado
res. Sin embargo, fuentes de 
esta compañía niegan que 
se vayan a producir restric
ciones en la plantilla. «En 
todo caso, lo que está suce
diendo es que la incorpora
ción de la plantilla de la 
Empresa Ñaciona Santa  
Bárbara, compromiso que 
se adquirió cuando se creó 
ICSA en enero de 1991, se 
está viendo frenada en estos 
momentos, pero en ningún 
caso se van a producir des
pidos, es una medida que 
nos horroriza», explica Jo
sé Antonio M iranda, di
rector de recursos humanos 
de ICSA. •

•  TEXTO: JESUS RUBIO Y 
P.L.G.

A lca te l podría 
cerrar durante 
el mes de octubre.

Siemens Nlxdorf 
está padeciendo 
los efectos 
de la reunlficación 
alemana.

¡OSA no puede 
absorber todavía 
al resto 
de la plantilla 
de la Fábrica 
de Armas.

PROGRAMA OFICIAL DE FIESTAS
12.00 h.: —Suelta de vaquillas en la Plaza Mayor.

Desde estas 
páginas os invito 
en nombre de 
todos mis vecinos 
a que participéis 
todos los toledanos 
en nuestras fiestas.

DIA 12
Domingo, 9.00 h.: -  En la Urbanización Muraes, 
Campeonato de Tiro al Plato.
10.00 h.: -  En el Paseo de la Soledad, Fiesta in
fantil con la instalación de un Mini-Parque y 
Fiesta de la Espuma.
12.00 h.: -  Copa Final Temporada Fútbol-Sala. Ho
menaje a Pedro Velasco y a Ana María del Ceno. 
20.0(1 h.: -  II Carrera Popular Fernando de Rojas.

DIA 14
M artes, 22.00 h.: -  Proclamación de la Reina y 
Damas de las Fiestas 1992, en la Plaza Mayor.
-  Entrega de los premios a los ganadores de con
cursos y certámenes organizados por el limo. 
Ayuntamiento.
-  Pregón de Fiestas a cargo de don Juan Pedro 
Hernández Moltó.
-  Actuación de Antonia Cordero, acompañada 
por la Banda de la Asociación Musical Maestro 
García-Tenorio.
-  Verbena C/ La Paz, Plazuela de La Paz y C/ de 
La Cé, amenizada por la Orquesta Montecarlo.

DIA 15
Miércoles, 8.00 h.: -  Tradicional encierro por las 
calles La Cé, Cuesta de La Cé, La Paz, Tendezue- 
las y Plaza Mayor.
12.00 h.: -  Izado de Banderas. Comienzo Oficial 
de Fiestas, Cabezudos y Banda de Música.
24.00 h.: -Fuegos Artificiales en el Campo Mu
nicipal de Deportes.
1.00 h.: -  Actuación en la Plaza Mayor de la 
Compañía de Revistas Luis Pardos, con La Olim
piada del Humor.

DIA 16
Jueves, -  Por la mañana, Diana.
7.00 h.: -  Vaca del aguardiente.

24.00 h.: - Actuación en la Plaza Mayor de la 
Orquesla Carrusel.

DIA 17
Viernes, 7.00 h.: -  Vaca del aguardiente.
12.00 h.: -  Suelta de vaquillas en la Plaza Mayor.
-  Por la tarde, espectáculo taurino. Becerrada po
pular.
23.30 h.: -  Actuación la Plaza Mayor del nuevo 
ídolo de la canción española. Laura.
-  Por la noche, Verbena en C/ Los Labradores.

DIA 18
Sábado, 8.00 h.: -  Encierro de vaquillas por las 
calles: Labradores, Plaza de la Cruz. Oliva, San 
Francisco, D. Lino Ramos, Plazuela de la Iglesia 
y Plaza Mayor.
-  Por la tarde, espectáculo taurino (ver programa 
aparte).
23.00 h.: -  Encuentro de bandas de música en la 
Plaza Mayor con la actuación de:
•  Banda Municipal de Almoradí (Alicante).
•  Banda Municipal de Corral de Almaguer (To
ledo).
•  Banda de la Asoc. Musical Maestro García-Te
norio, de La Puebla de Montalbán (Toledo).
-  Por la noche. Verbena en Plaza de las Escuelas.

DIA 19
Domingo, 8.00 h.: -  Encierro de vaquillas por las 
calles: San José, Fernando de Rojas, Glorieta, 
Tendezuelas y Plaza Mayor.
12.00 h.: -  Gran Mascreta a cargo de la Pirotec
nia Oscense en la Plaza de las Escuelas.
22.30 h.: -  Actuación del Grupo de Música arábi
go-andaluza Alquibla en la Plaza Mayor.
Colabora Consejería de Educación y Cultura.
-  Verbena en C/ La Salud y C/ Las Canastas.

JUAN JOSE GARCIA RODRIGUEZ
Alcalde de La Puebla de MontalbánBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



PATROL TOP UNE a

Aquí viven cien

S ó l o  el  r e s p e t o  p o r  l a n a t u r a l e z a  y ' 
e v i t a r á n  el  c o n t i n u o  d e t e r i o r e

ALOMO!
AUTOVIA NACIONAL 401, KM. 63.300. OI 

AVDA. Io DE OCTUBRE, 13. ILLESC
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.i n a c o n d u c c i ó n  c i v i l i z a d a  
> d e l  m e d i o  n a t u r a l .

OR, S.L. Sólo hay un camino: ser los mejores.

AAS DEL REY (TOLEDO). TFNO.: 35-32-41

:AS (TOLEDO). TFNOS.: 51-37-19 (17)
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Justino Pérez, propietario del Hotel Beatriz, es un ejemplo del empresario que relegó la construcción por la hostelería.

L a  crisis que desde hace algún tiempo está rondando al sector de la construcción ha obligado a algunos empresarios a diversificar 
su actividad. En otros casos se trata de constructores consagrados en otras ramas, como Justino Pérez y Apolonio Mayoral 

en la hostelería. La alimentación es otro de los campos preferidos para la nuevas inversiones de estos empresarios.

HOSTELERIA Y AUMENTACION, LAS FAVORITAS

Los constructores buscan 
nuevas inversiones

Algunas
inversiones no 
son un capricho, 
sino que vienen 
rodadas", según 
Jesús Corroto.

asi todos coinciden en 
que no es buen m o
mento para casi ningún 
negocio aunque hay 
sectores más resenti
dos que otros. Uno de 
los peor parados de es
tos tiempos de rece

sión económica es la cons
trucción. Hace pocas sema
nas esta revista publicaba un 
reportaje según el cual, los 
constructores sólo logran 
vender la mitad de los pisos 
que construyen al coincidir 
la recesión con el desarrollo 
urbanístico de uno de los 
más importantes sectores de 
la capital toledana.

Pero muchos constructo
res se encuentran arropados 
con los beneficios de otros 
sectores a los que la crisis 
no les está pegando tan de 
lleno. El sector servicios,

especialmente hostelería y 
alimentación, es el preferido 
por estos empresarios que 
decidieron diversificar sus 
inversiones. Ejemplos de 
este tipo de em presarios 
abundan en la capital tole
dana.

Jesús Corroto es, junto 
con Elias Humanes y Jesús
Pastor, dueño de la empresa 
Hupaco. Hace unos tres años 
se inició en el negocio de la 
hostelería con la compra del 
restaurante Venta de Aires y 
la puesta en marcha del Ho
tel Pintor el Greco, actual
mente uno de los más em
blemáticos de la ciudad. «Si 
nos metimos en estos nego
cios no fue por capricho, si
no que las cosas vinieron ro
ciadas; tienes que comprar 
algo y lo compras para in
vertir», explicaba Jesús Co

rroto, que quería dejar tam
bién muy claro que estas in
versiones no son exclusivas 
de los constructores, sino 
que hay otros muchos em
presarios de otras muchas 
ramas que también lo hacen.

Hupaco ha ampliado en 
los últimos tiempos su grupo 
de empresas con la adquisi
ción, hace pocas semanas, 
del 51 por 100 del único tour 
operador toledano, Toledo 
Servicios Turísticos S. A. 
Con los nuevos socios ma- 
yoritarios, la empresa ha ini
ciado una nueva andadura 
como agencia de viajes mi
norista, en la que Elias Hu
manes ha sido nombrado 
presidente del Consejo de 
Administración.

Según los cálculos de Je
sús Corroto, la suma del ne
gocio del restaurante, el ho-
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Juan Gelado se ha iniciado en la alimentación hace pocos meses con sus Tiendas G. Miguel Sánchez Infante inauguró recientemente un centro comercial en Las Nieves.

tel y el tour operador supone 
aproximadamente el 35 por 
100 del volumen global de 
negocio de Hupaco.

< m ®  SUPERMERCADO

Gecasa es otra de las prin
cipales empresas de promo
ción y construcción de vi
viendas que en los últimos 
tiempos se ha visto embarca
da en otros asuntos ajenos a 
la construcción. Hace esca
sos meses se inauguraba en 
el Polígono Industrial de To
ledo un gran centro comer
cial denominado Tiendas G. 
«Iniciar este negocio fue po
ner un motor en marcha», 
explicaba Juan Gelado, pre
sidente de Gecasa. Este 
construyó el complejo co
mercial y después se encon
tró con la dificultad de po

nerlo en marcha. «No había 
quien lo montara, por lo que 
lo he tenido que montar yo 
con otra gente que participa 
conmigo», manifestaba Ge- 
lado, que al final se asoció 
con la cadena de supermer
cados Gruma-Mascoop para 
explotar el edificio.

Este centro está integrado 
por un total de 70 tiendas, de 
las que sólo están funcionan
do 7 y 8, aunque la parte 
central y de mayor impor
tancia es el supermercado. 
«Este es un mal momento 
para la economía, pero la 
trayectoria de ésta es como 
unos dientes de sierra. Ha 
habido crisis hace 10 años, 
hace 5, en la actualidad, pe
ro hay que esperar que se 
remonte pronto», manifesta
ba Juan Gelado.

Este se va a estrenar ahora

Apolonio Mayoral 
es dueño de dos 
hoteles y un 
restaurante.

L a  relación actual 
de Sánchez Infante 
con la construcción 
le viene ahora a 
través de Soliss.

con el sector de la hostelería, 
ya que el centro comercial 
del Polígono está preparado 
para albergar dos restauran
tes. Como tampoco ha habi
do nadie que se haya intere
sado por ellos, el propio Ge- 
lado va a ser el encargado 
de su montaje.

Lo que le ha ocurrido a 
Gecasa en Toledo se ha re
petido en la localidad de Los 
Yébenes, en donde hace 
unos dos meses se puso en 
marcha un supermercado.

# 1 ®  HOSTELEROS CON TRADICION

Estos constructores que 
han entrado no hace mucho 
tiempo en el sector de los 
servicios se unen a otros que 
ya son casi tradición en este 
campo. Por ejemplo, Justino 
Pérez, constructor talavera-
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Apolonio Mayoral se ha volcado en los últimos tiempos con la hostelería.

no, tiene ahora el grueso de 
su negocio en la hostelería. 
Es, ni más ni menos, el pro
pietario del hotel que más 
movimiento turístico y de 
negocios acarrea a la ciudad: 
el Hotel Beatriz. La cons
trucción y promoción de vi
viendas es hoy una anécdota 
comparada con su negocio 
hotelero, aunque en los últi
mos tiempos Justino Pérez 
ha constituido la empresa 
Juspe para la construcción de 
varios bloques de viviendas 
en unas parcelas compradas 
a Fernando Finat, en el sec
tor tres de Buenavista.

Apolonio Mayoral, sin 
llegar al nivel de Justino 
Pérez, es ya otro de los clá
sicos constructores-hotele
ros. Este, hace unos cinco o 
seis años, construyó su pri

mer complejo hotelero, el 
Hotel María Cristina. Y el 
negocio debió de resultarle 
rentable porque poco a poco 
lo fue am pliando con la 
construcción del Restaurante 
El Abside. Posteriormente, 
sin alejarse mucho de la pla
za de toros, creó el Hotel 
Mayoral, en los aledaños de 
la estación de autobuses.

Aunque el nivel de nego
cio que le proporciona la 
construcción es superior al de 
los hoteles, lo cierto es que 
en los últimos tiempos Apo
lonio Mayoral está haciendo 
frente a diversos obstáculos. 
Por ejemplo, es el propietario 
de un buen número de vi
viendas en el Casco Histórico 
ocupadas por inquilinos en 
régimen de alquiler antiguo, 
que le impiden acometer nin

gún tipo de obra. También es 
uno de los que se queja de la 
escasez y carestía de suelo 
para construir.

Para Joaquín Martín Pe- 
ñato, «no es que el sector 
haya desviado sus inversio
nes hacia otros campos, sino 
que los constructores se 
aplican el dicho de que los 
huevos hay que tenerlos en 
distintos cestos». Según el 
secretario de la asociación 
de constructores, el que uno 
se embarque en otro tipo de 
negocios es casi una anécdo
ta, y en cualquier caso consi
dera que para los que lo ha
cen, la construcción sigue 
pesando en sus empresas 
mucho más que las otras in
versiones. •

•  B. JIMENEZ

Negocios múltiples
Un empresario que con 
frecuencia ha sido 
calificado como 
constructor -aunque en la 
asociación aseguran que 
nunca ha pertenecido al 
ramo y que solamente ha 
hecho «algunas 
chapuzas»- es Miguel 
Sánchez Infante, uno de 
los más polifacéticos y 
versátiles. Este realizó la 
promoción de algunos 
bloques en Santa Teresa y 
después se inició en otros 
negocios. Entre éstos 
destacan las relaciones 
comerciales con los 
países del Este. Sánchez 
Infante va a inaugurar 
próximamente una sala de 
juegos en Georgia y ha 
creado una red regular de 
transporte para la 
exportación y la 
importación de materias 
primas. Recientemente ha 
inaugurado un centro 
comercial en la 
urbanización Las Nieves, 
construido por él, al que 
próximamente 
incorporará un 
restaurante y una terraza 
con barbacoa. Hace unos 
meses puso en marcha un 
pub en Santa Teresa. 
Actualmente su relación 
con la construcción le 
viene a través de la 
empresa creada con 
Soliss para la promoción 
de viviendas fuera de 
Toledo capital.

32
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CONVENIO FEPEMTA-BANCO DE MADRIDLA MODA BORJA, EN ALZA
Confecciones Borja se 
consolida como marca de 
prestigio, no ya sólo en 
Talavera, donde mantiene 
abiertos al público dos 
establecimientos además de 
la fábrica de ropa, sino en 
el resto del país y fuera de 
nuestras fronteras. Apoyada

en el trabajo y el empuje de 
sus tiendas de moda joven e 
infantil durante 11 años, 
Borja piensa en la 
expansión y consolidación 
de sus colecciones de 
prendas de fabricación 
exclusiva desde su centro 
de producción talaverano.

Los empresarios talaveranos 
asociados a FEPEMTA 
podrán beneficiarse de las 
facilidades de financiación 
que les ofrecerá el Banco de 
Madrid. Este acuerdo, cuyo 
monto asciende a 500 
millones de pesetas, ofrecerá 
créditos con unos intereses

que oscilarán entre el 13,75 y 
■el 14,25 por 100. El 
convenio prevé, además, la 
exención del 50 por 100 en 
las comisiones de apertura de 
los créditos que se concedan 
a aquellas nuevas industrias 
que se instalen en el 
Polígono de Torrehierro.

LA CASERA, EN LINEA 
ASCENDENTE

La trayectoria de La 
Casera, desde la puesta 
en funcionamiento de su 
nueva fábrica en el 
Polígono Industrial de 
Toledo, es claramente 
ascendente. Comenzó 
con 70 trabajadores y en 
la actualidad alcanza los 
253. Dispone también de 
dos líneas de 
producción, que 
previsiblemente serán 
ampliadas en poco 
tiempo. La ventaja de la 
factoría de Toledo, en la 
que se invirtieron unos 
2.700 millones de 
pesetas, es que fabrica el 
envase y el envasado.

MUEBLES ALECAR ABRE 
TIENDA EN TOLEDO
Muebles Alecar, de Los 
Navalucillos, acaba de 
inaugurar tienda en Toledo. 
«En vista de la escasez de 
oferta que liay aquí nos 
hemos decidido a comprar 
el local e instalarnos», 
explicaba Juan Carlos de 
Paz Perantón, que junto 
con su hermano Alejo, 
regentan la empresa, 
ubicada en el Paseo de San 
Eugenio. Ambos

ELIAS HUMANES, PRESIDENTE 
DEL TOUR OPERADOR

Elias Humanes, miembro 
de la empresa Hupaco, ha 
sido nombrado presidente 
del tour operador Toledo 
Servicios Turísticos S. A., 
del que Hupaco es socio 
mayoritario. El anterior 
presidente, Julio de Paz, ha 
pasado a formar parte del 
consejo de administración 
junto con Jesús Corroto, 
Jesús Pastor y otros 
empresarios de hostelería.
El tour operador ha 
empezado a trabajar ya 
como agencia de viajes.

empresarios son los dueños 
de una fábrica de torneados 
y mueble auxiliaren Los 
Navalucillos, fábrica con la 
que llevan ya trabajando 
cinco o seis años y que 
también dispone de 
exposición y tienda, por 
tanto, «conocemos bastante 
bien el sector», aseguran.
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ü PRESENTADA UNA 
COLECCION SEFARDI 
EN EL AYUNTAMIENTO

Alberto Adatto, militar 
norteamericano y 
descendiente de judíos 
sefarditas, presentó a 
Sánchez Garrido, 
alcalde de Toledo, una 
colección de filatelia, 
numismática y 
correspondencia sefardí. 
Esta muestra de la cultura 
judía ha visitado en los 
últimos años varias 
ciudades españolas 
como símbolo de 
amistad y reencuentro 
entre ambos pueblos. 
Adatto fue historiador 
militar de la invasión de 
Japón de 1945 y estuvo 
presente en Pearl 
Harbour (en la imagen 
con su mujer).

H  RESTAURADO EL 
CONVENTO DE 
SANTA CLARA

La Real Fundación de 
Toledo ha presentado una 
exposición en la que se 
quiere mostrar los trabajos 
de restauración realizados 
en el Convento de Santa 
Clara. Son tres los paneles 
estudiados: las pinturas 
murales del Coro, el 
retablo del altar del Cristo 
del Socorro y ios lienzos 
del nicho del Claustro de 
los laureles. Cinco 
restauradores han 
trabajado en el Convento 
durante dos años para 
recuperar el color de estas 
obras góticas. Las obras 
han sido patrocinadas por 
la empresa Teso, S.A., por 
mediación de la Real 
Fundación de Toledo.

SIETE DIAS T O inDD
H  CINCUENTA PAPELERAS DE 

ALBERTO CORAZON SE 
COLOCARAN EN EL CASCO 
HISTORICO DE TOLEDO

Ubicadas en lugares 
céntricos como la plaza de 
Zocodover o el palacio de 
Fuensalida. Estas polémicas 
papeleras que no 
convencieron a los toledanos 
tanto como al Ayuntamiento 
se colocarán junto a otras 
1.500 papeleras repartidas 
por toda la ciudad, de las 
que 250 han sido destinadas 
al casco antiguo de'la 
ciudad.

-ooo---------------------
■  DEJADEZ 

TERCERMUNDISTA

La salida de aguas de las 
terrazas del Paseo de 
Recaredo no está conectada 
a la red general de desagüe, 
sino que ha ido a parar a un 
terraplén cercano a la carretera. 
Según Antonio Guijarro, 
concejal de Bienestar Social, 
los técnicos del Ayuntamiento 
no le han informado de este 
hecho antes de haberles 
concedido la licencia de 
apertura. En los plieglos de 
condiciones se convenía en 
que las propias terrazas se 
encargarían de conectar 
sus cañerías con el 
alcantarillado de la ciudad. 
Por eso al concejal le 
«extraña mucho» que no se 
haya hecho así.

-ooo
■  XVIII SEMANA DE TEOLOGIA 

ESPIRITUAL

Durante la pasada semana 
se celebró en el seminario 
Mayor de Toledo la 
XVIII semana de Teología 
Espiritual. Este año las 
jornadas han sido tituladas 
Iglesia Española y 
Evangelización y se han 
basado en el V Centenario. 
La inauguración corrió a 
cargo de don Marcelo 
González Cardenal, 
Arzobispo de Toledo.
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MONTAJES
ELECTRICOS

ELECBELS.L.
Teléis.: 761516-77 02 41 • Calle Minas, 1 • TORRIJOS (Toledo)

* Sistemas de telefonía para 
viviendas y automóviles

1 Electro-bombas * Purificadores de aire 
1 Acumuladores * Alarmas

f Iodo tipo de material eléctrico 
* Iluminación en general (lámparas, 
focos, estudios de Iluminación)
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¡NO SE AGOBIE ESTE VERANO!
Disponemos de la más amplia gama 

de acondicionadores para combatir el calor
CONSOLAS - MURALES ■ APARATOS DE VENTANA ■ CONJUNTO MULTI-SPLIT

\ - =
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ACONDICIONADORES DE AIRE
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■  MUSICA 
Y GASTRONOMIA

Son las dos aficiones 
de Deme, El Castellano, 
trabajador de mesa 
y mantel en el restaurante 
El Anticuario y cantante 
en busca del éxito con su 
segunda cinta de temas 
originales de Cecilio 
Serrano, editada por 
Producciones Extremeñas. 
El Valle del Jerte, Los 
pueblos de la Sierra, 
Manolete y Joselito... 
Temas con sabor local de 
este artista de la tierra.

■  HUELGA DEL PAN

Seiscientas mil pesetas 
es el total de las multas 
a las que ha tenido que 
hacer frente La Tahona 
por abrir en domingo y por 
carecer de la 
documentación necesaria 
para fabricar pan en 
Talavera. A pesar 
de ello, se ha levantado 
el precinto y de nuevo 
los panaderos protestan 
contra la fabricación de 
pan durante el fin de 
semana. Se anuncia 
una huelga, apoyada 
por empresarios y 
trabajadores para 
defender el convenio 
provincial en vigor.
Sus dardos apuntan 
a Ramón Angel Gil, socio 
de La Tahona, y a otros 
panaderos de la comarca, 
que distribuyen 
pan en domingo en 
Talavera.

SIETE DIAS
■  SIERRA ANTINUCLEAR

Entre los últimos actos 
a los que asistió el ya ex 
alcalde de Talavera, Javier 
Corrochano, en el ejercicio 
de su cargo, figuró una 
reunión de alcaldes de 
municipios próximos a 
El Berrocal para analizar las 
consecuencias de los trabajos 
que allí se realizan.
Se tomó el acuerdo de 
conceder tres meses de 
tiempo al Gobierno de la 
nación para que se 
pronuncie sobre la creación 
del cementerio nuclear.

í

- o o o ----------------------------

■  EL REGRESO 
DE GONZALEZ MADRID

Entre los antecedentes 
de la caída de Corrochano 
figura en lugar destacado la 
reunión que el ex alcalde 
centrista González Madrid 
mantuvo con el secretario 
regional del PSOE, 
Hernández Moltó, con el 
fin de integrar en las filas del 
partido al primero 
acompañado por el resto de 
sus antiguos compañeros de 
filas en el Ayuntamiento 
talaverano. El desembarco de 
González Madrid dotaría al 
PSOE de una figura con el 
suficiente relieve como para 
llenar un hipotético cartel 
electoral a falta de líderes 
claros para encabezar la 
próxima candidatura 
socialista en Talavera.
- o o o ---------------------------

■  SOL, MUSICA Y CANTO

El grupo Bel Cámara es uno 
de los atractivos con que 
cuenta la programación 
cultural Sol-92 que organiza 
el Ayuntamiento de Talavera. 
El claustro de la Colegial es 
escenario de gran paite de las 
convocatorias, como el recital 
de Bel Cámara, dedicado a 
recuperar las esencias de la 
música de Strauss, Puccini, 
Bizet, Yerdi y canciones de 
Chueca, Caballero, 
Guerrero, Serrano y Bretón.
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■  PROA DEMANDA A NAZARIO GARCIA

Continúa la polémica suscitada con la adjudicación a Proa de la 
publicidad de FIAGA 92. Las manifestaciones de Nazario 
García, concejal de IU, referidas a la forma en que se realizó el 
concurso y a irregularidades en la facturación de los servicios 
ofrecidos al Ayuntamiento, han sido desmentidas por Proa. 
Publicidad y la empresa adjudicataria de otros contratos para 
FIAGA ajenos a la cuenta de publicidad. Editorial Gráficas del 
Tajo, presentando además una querella contra el edil.

—o o o

■  COMIENZA LA ERA FLORES

El alcalde de Talayera, Isidro Flores, comenzó presidiendo 
un pleno devaluado a mero trámite, ya que el interés se 
centraba en Corrochano. Flores se estrenó aprobando las 
cuentas de la recaudación y desestimando las propuestas del 
PP en la presentación de mociones. En esta semana se 
proclamará candidato oficial al cargo; en el transcurso de un 
pleno extraordinario convocado con el fin de elegir al primer 
edil de la ciudad por lo que resta de legislatura.

DESDE LA PUERTA 
DE CUARTOS

José Retana

Cuando 
un alcalde se

Resulta poco menos que grotesco, que nada más dimi
tir el. hasta el pasado lunes, alcalde de Talayera, Ja
vier Corrochano, haya empezado a recibir toda cla
se de alabanzas, y más curioso, aún, resulta, cuando 
esas loas proceden de tirios y troyanos, de esos mis

mos, que como decía Corrochano en su discurso de dimi
sión, se dedicaban, hace tan sólo unos días, al juego macabro 
de dirigirle los más duros ataques personales y políticos.

A decir verdad, no todos han sido elogios, que desde los 
escaños socialistas del Ayuntamiento talaverano sólo se ha 
percibido un sepulcral silencio; lo que no se sabe bien, es si 
esta mudez repentina y poco usual en los ediles socialistas se 
debe a un sentimiento de culpabilidad por la precipitada mar
cha de su propio alcalde, o si por el contrario es un gesto de 
temor ante la responsabilidad que han de asumir con la nueva 
situación planteada en la corporación municipal.

Una sola voz se ha alzado discordante y portadora de 
agrias críticas hacia el alcalde saliente, en la persona riel con
cejal de 1U, Nazario García, pero su actitud es poco sor
prendente, si se tiene en cuenta que debe ser un poco la 
«vengancilla» sobre aquella moción de censura en la que Co
rrochano le apeaba del poder municipal, además de hacer 
«méritos» para su posible inclusión en el próximo gobierno 
del municipio.

Cabe también, dar otra lectura a la «buena prensa» que 
desde el lunes a las ocho de la tarde, ha empezado a tener Ja
vier Corrochano, y es que a muchos ha debido sorprender
les que un político en activo y electo por las urnas haya pre
sentado su dimisión sin más ni más, porque el hecho es del 
todo inusual, máxime cuando el apego que en este país se tie
ne por las poltronas es motivo de las luchas más encarniza
das y hasta fratricidas.

Desde luego lo que no tiene discusión, hoy por hoy, ha si
do la forma tan digna y caballerosa que Javier Corrochano 
ha utilizado para irse del Consejo. No olvidándose de hacer 
una crítica a sus propios compañeros de escaño, pero quizás 
más en nombre de la amistad traicionada y de ahí su cita de 
Neruda, sobre que el mayor dolor no son las heridas que 
producen los enemigos mortales sino los mortales amigos, 
pero a su vez les ha dejado vía libre para la composición de 
un nuevo equipo sin el incordio que hubiera podido signifi
car no abandonar su condición de concejal.

Lo que sí les recuerda en su discurso dimisionario, es la 
responsabilidad de no defraudar a los más de 70.000 talavera- 
nos, a la vez que les pide un esfuerzo colectivo para una Tala- 
vera que necesita creer en algo, y a los concejales de la oposi
ción les dice que las ideologías no sean barreras insalvables.

Y como apostilla final, me quedo con esto último, pues si 
de algo está falta Talavera es de fe en el futuro, pero también 
de realidades palpables, que le permita recuperar una identi
dad propia, que con tantos dimes y diretes, cada día perdemos 
más posiciones y éstas siempre son difíciles de recuperar.

Y si a Javier Corrochano le va a servir su dimisión para 
que las críticas se le conviertan en parabienes, que estas mis
mas felicitaciones las tengamos que dar todos los talaveranos 
dentro de unos años, porque al fin se haya conseguido lo que 
con un alto grado de escepticismo aún se espera. Si esto es 
así Corrochano habrá hecho el mayor servicio que se pueda 
dar a una ciudad. Pero habrá que esperar vez.
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SIETE DIAS
1  CAMPEONATO NACIONAL 

DE VUELO A VELA 
EN MORA

Durante estos últimos días 
se ha venido celebrando en 
el aerodrómo de Mora el 
campeonato nacional de 
vuelo a vela en el que han 
participado pilotos 
procedentes de Barcelona, 
Somosierra y Mora. En 
la concentración han 
estado también pilotos 
franceses y alemanes 
aunque éstos no han 
puntuado.

B CUATRO NIÑOS DE 
YEBENES INGRESARON 
EN EL HOSPITAL

Cuatro niños de Los 
Yébenes, con edades 
comprendidas entre los 
ocho meses y los tres años 
y medio, ingresaron la 
pasada semana en el 
Hospital Virgen de la 
Salud de Toledo afectados 
por una bronquitis 
espástica. El virus, que se 
manifiesta a las ocho horas 
de haberlo contraído, 
produce síntomas de 
agotamiento, dificultades 
respiratorias y en algunos 
casos fiebre y vómitos. 
Todos los años se suele 
dar algún caso de esta 
enfermedad que al parecer 
también ha afectado a 
niños de localidades como 
Madridejos, Yepes y 
Orgaz.

□  LOS PUEBLOS DEL 
TORCON YA TIENEN OMIC

La Oficina de Información 
al Consumidor (OMIC) de 
la mancomunidad de 
servicios Cabeza del 
Torcón comenzará a 
funcionar esta semana.
San Pablo, Menasalbas, 
Ventas, Cuerva, Gálvez, 
Pulgar. Noez, Totanes y 
Casasbuenas se 
beneficiarán de esta 
OMIC, que recogerá 
quejas de todo tipo además 
de asesorar e informar a 
los vecinos de esas 
localidades.

—o o o ---------------------------
B CINE DE VERANO 

EN GALVEZ
Aparte de las sesiones 
habituales de cine, la 
asociación cultural de 
Gálvez ha programado para 
este verano un ciclo de 
películas que se proyectarán 
en la Casa de la Cultura los 
martes y jueves. Las 
películas una vez vistas son 
comentadas por los 
asistentes. Amantes, Si te 
dicen que caí, o cómo ser 
mujer y no morir en el 
intento son algunas de las 
proyecciones. Una iniciativa 
que ha tenido gran éxito 
entre los vecinos de Gálvez.

-ooo-

m d j  r r
r1 r*

B GUADAMUR Y POLAN 
PUDIERON ABRIR 
SUS PISCINAS

A pesar de que se temía pol
la apertura de las piscinas de 
Guadamur y Polán ante la 
escasez de agua, finalmente 
éstas han sido abiertas, 
aunque la de Polán podría 
cerrarse durante algunos días 
de la semana para ahorrar 
agua. Lo cierto es que los 
vecinos de estas dos 
localidades mejor o peor 
podrán sobrellevar los 
calores del verano con un 
buen chapuzón en la piscina 
municipal.

B HOMENAJE PARA LA 
POLANECA DELAÑO

María Cano Guerrero ha
sido nombrada polaneca del 
año «por toda una vida 
dedicada a los demás y por 
su carácter humanitario». 
La idea de ofrecer este 
galardón ha partido de la 
revista Popular Polán 
fundada hace ya cinco años. 
En un emotivo acto, María 
recogió de manos de los 
representantes de la revista 
una placa conmemorativa.

ÍAL1•O »
«SE■<m
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■  VILLARRUBIA OFRECE 
SUELO INDUSTRIAL GRATIS

El Ayuntamiento de 
Villarrubia de Santiago
ofrece terreno gratis a 
aquellas empresas que 
quieran situarse en el 
polígono industrial. En la 
actualidad los trámites de 
realización del mismo se 
encuentran en la 
expropiación de las tierras 
donde se va a ubicar, la 
alcaldesa de Villarrubia 
quiere incentivar la 
industria de la zona con el 
fin de crear puestos de 
trabajo para la mano de 
obra joven de la localidad.

■  OCAÑASE HERMANA 
CON UN PUEBLO FRANCES

Ayer sábado tuvo lugar el 
acto de hermanamiento 
entre Ocaña y la localidad 
francesa de Chatonnay, 
situada en la comarca de la 
Vendee. La delegación 
francesa estuvo 
encabezada por el alcalde 
de la localidad y varios 
concejales. El alcalde 
local, Jesús Velázquez ha 
señalado que además de 
los intercambios culturales 
que comenzarán en 
septiembre con la visita de 
la banda de música de 
Ocaña a Chatonnay, se 
piensan realizar 
intercambios comerciales.

■  EL SPORTING QUINTANAR 
AL BORDE DE LA 
DESAPARICION

El equipo de fútbol 
Sporting Quintanar podría 
no disputar ninguna 
competición oficial la 
próxima temporada si 
antes no se resuelve la 
delicada situación por la 
que atraviesa. El 
presidente, Isidoro Vela, 
ha dejado el club en 
manos del Ayuntamiento 
después de no encontrar a 
nadie que quisiera hacerse 
cargo del mismo.

SIETE DIAS LA M ANCHA
■ LAS AMAS 

DE CASA 
DE VILLANUEVA 
HACEN BALANCE

La Asociación de amas de 
casa de Villanueva de 
Alcardete ha celebrado una 
fiesta en la que se ha hecho 
balance de todas las 
actividades celebradas a lo 
largo del año. Esta 
asociación ha realizado 
todos sus actos en el centro 
cultural y ha organizado, 
entre otros, certámenes de 
teatro, poesía y cantes 
regionales, con los que ha 
intentado despertar las 
inquietudes de las mujeres 
e incentivar su participación 
en la vida social.

La Junta Directiva del club deportivo Villacañas, encabezada por su presidente, Toribio 
Santos, presentó su dimisión durante el transcurso de la última asamblea celebrada el 
pasado fin de semana. Esta decisión coincide con la subida a Tercera División del equipo 
villacañero y ha sido motivada, según el presidente del club, «por cansancio de la directiva 
después de varios años dedicados por completo al equipo».

—o o o

■  DIMITE LA DIRECTIVA DE VILLACAÑAS
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J  MEDIDAS PARA PROTEGER 
ELALBERCHE

El Ayuntamiento de 
Escalona ha iniciado una 
serie de medidas con objeto 
de mantener limpio el 
Alberche durante este 
verano. Según informó el 
alcalde, Germán Díaz, se 
ha contratado a dos 
personas para limpiar el río. 
Asimismo, la Corporación 
ha habilitado determinadas 
zonas como áreas de 
descanso, prohibiéndose 
acampar en el resto de los 
márgenes del Alberche.

■  MAS AGUA 
PARA ALMOROX

La Corporación de 
Almorox invertirá más de 
14 millones de pesetas 
para intentar solucionar 
sus problemas de agua de 
cara a este verano, según 
informó el alcalde, Jesús 
Miguel Cortés. Para ello, 
se han iniciado obras para 
la construcción de dos 
kilómetros de tuberías, con 
las que se pretende 
aumentar la presión del 
agua que desciende 
durante los meses 
estivales. Igualmente, se 
ha comenzado a hacer una 
captación nueva del 
Alberche, cuyo 
presupuesto es de 11 
millones de pesetas.

11 GAMBERRADAS 
DE FIN DE CURSO

Tres profesoras de sexto, 
séptimo y octavo curso de 
EGB del Colegio Público 
César Cabaña de Recas 
vieron cómo sus coches 
fueron usados como 
«blanco» para el tiro al 
huevo por parte de algunos 
alumnos descontentos con 
sus notas, quienes además 
pincharon las ruedas de los 
vehículos. Las profesoras, 
que conocían a los autores 
de las gamberradas, 
denunciaron los hechos a la 
dirección del centro que 
informó a los padres de los 
estudiantes implicados.

S IE TE  D IA S S A G A V t' G lU U J G S
■  MISA MULTITUDINARIA 

EN RECAS

Más de 1.000 vecinos de la 
localidad de Recas y sus 
alrededores se concentraron 
en la explanada denominada 
de la Virgen de la Oliva para 
dar su apoyo al joven 
sacerdote Luis Miguel 
Serrano Moraleda, quien 
oficiaba su primera misa en 
su pueblo natal. Serrano 
Moraleda «se estrenó» en 
Recas, en una misa de acción 
de gracias, tras ser ordenado 
cura el pasado día 28 de 
junio.

—o o o ------------------------------------------------------ ----------------------------------------------------

a  LA PUEBLA PREPARA 
SUS FIESTAS

El Ayuntamiento de La 
Puebla de Montalbán ha
organizado distintos actos 
como prólogo a sus fiestas del 
Cristo de la Caridad. Ha 
tenido lugar una fiesta de la 
bicicleta, el festival de 
sevillanas y la actuación de la 
orquesta de acordeones 
Ciudad de Madrid. Asimismo, 
se fallaron los premios de dos 
concursos literarios: el 
Certamen de Poesía Rafael 
Fernández Pombo, y el I 
Premio de Narrativa o Teatro 
Femando de Rojas, tras lo cual 
se descubrió la placa de la calle 
dedicada a Fernández 
Pombo, hijo adoptivo 
de La Puebla.

■  FIESTAS PARA LA VIRGEN 
DE ARCICOLLAR

Durante estos días 
ArcicoIIar ha celebrado sus 
tradicionales fiestas en 
honor de la Virgen de la 
Visitación, en las que no 
faltó de nada: fuegos 
artificiales, bailes, 
novilladas. Entre los actos 
religiosos destacó la 
procesión y la ofrenda 
floral. Como novedad, este 
año los más pequeños 
pudieron disfrutar con una 
fiesta de la espuma.

—OOO

CD
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C a s i  3.000 habitantes de los pueblos cercanos a la finca El 
Berrocal se manifestaron en Nombela exigiendo la paralización 
de los trabajos del CIEMAT. Para los pueblos de la zona, estas 

investigaciones son el preludio de la instalación definitiva de un 
cementerio nuclear. Ni ecologistas ni alcaldes quieren residuos 
radiactivos bajo sus pies y así lo han hecho saber al Gobierno.

RESIDUOS RADIACTIVOS EN NOMBELA

Alcaldes 
y ecologistas, 

contra el cementerio 
nuclear

Alrededor de 2.500 personas se manifestaron contra el cementerio nuclear en Nombela

Los pueblos de la sierra 
de San Vicente no han 
quedado satisfechos 
con los desm entidos 
oficiales al rumor de 
que se pretende instalar 
un cementerio de resi
duos radiactivos en la 
finca El Berrocal, dentro 

del término municipal de

Nombela. Así parece de
mostrarlo la concentración 
de vecinos de las localida
des que podrán verse afec
tadas en el municipio tole
dano: alrededor de 2.500 
personas participaron en los 
actos convocados en Nom
bela en protesta por «el os
curantismo con el que se

llevan los trabajos en la 
mina».

No han sido suficientes 
las declaraciones de diputa
dos interesados en el asun
to, ni las exp licaciones 
ofrecidas por los responsa
bles de los trabajos que se 
desarrollan en El Berrocal 
para satisfacer la curiosidad

E n r esa  llegó
aquí vestida 
de lagarterana.

O e  pide un 
desmentido 
del Consejo 
de Ministros.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



de las gentes de la comarca. 
Un detalle que no ha pasa
do desapercibido en las úl
timas convocatorias ha sido 
la desunión que parece cer
nirse sobre este movimien
to. La coordinadora de al
caldes de los municipios de 
la zona se ha desmarcado 
de las manifestaciones de 
los grupos ecologistas y la 
irrupción de personas, aje
nas a este asunto hasta el 
momento, que han hecho su 
aparición en el movimiento 
ciudadano. Desde ACE- 
NUBE, el alcalde de Almo- 
rox explicaba a BISAGRA 
que «al margen de las ac
ciones de los vecinos, los 
alcaldes hemos solicitado 
el C onsejo de M inistros  
una declaración clara y ní
tida de que aquí no se ins
talará ni un laboratorio ex
perimental, ni un almacén 
provisional o definitivo de 
residuos radiactivos». Esta 
petición se ha cursado tras 
acordar en la última reu
nión, donde participó el ya 
ex alcalde Javier Corro- 
chaño, otorgar un plazo de 
tres meses al Gobierno an
tes de continuar con las 
movilizaciones.

Si el 30 de septiembre no 
se ha producido esta decla
ración, el primer edil de Al- 
morox, Jesús Miguel Cor
tés, afirma que «yo voy a ser 
el primero que el día empe
zaré a moverme». Ya no ser
virían las acusaciones de ca
pitalizar políticamente al 
movimiento para frenar las 
reivindicaciones de los al
caldes, aunque éstas pueden 
significar un nuevo aleja
miento de algunos alcaldes, 
como el de Nombela, que se 
debate entre la permanencia 
dentro de esta coordinadora 
y su salida de la misma.

Cortés avisa, a pesar del 
plazo concedido a las auto
ridades, de que «se están 
utilizando mezclas de arci
lla y granito para sellar de
finitivamente las fracturas 
encontradas en la mina», 
lo que puede ser un primer 
paso para acondicionar el 
recinto con vistas a su pos
terior utilización como ce
m enterio  nuclear. Estas 
mismas razones esgrimen 
los colectivos ecologistas 
convocantes de la manifes

tación en Nombela. Green
peace, AEDENAT y la Co
ordinadora Antinuclear de 
la Zona Centro (CAZC) ven 
los estudios practicados por 
el Centro de Investigaciones 
Energéticas, Medioambien
tales y Tecnológicas (CIE- 
MAT) la antesala de la crea
ción de un depósito de resi
duos de alta radiactividad. 
Ladislao Martínez, de AE
DENAT, afirmó en Nombe
la que «los de ENRESA lle
garon aquí vestido de lagar- 
terana y dijeron a los alcal
des que iban a gastar  
12.000 millones sólo para 
investigar un poco». El plan 
de búsqueda de em plaza
miento para el cementerio 
español se considera una ra
zón más que suficiente para 
temer por el futuro de la zo
na, porque, como explico el 
representante de Greenpea
ce, Carlos Bravo, «tarde o 
temprano la radiactividad 
sale al exterior».

Estos han sido argumen
tos suficientes para los ha
bitantes de la zona, que no 
entienden de isótopos ra
diactivos, ni de migración 
del uranio en el medio na
tural, pero a quienes asusta 
la posibilidad de tener que 
convivir con los desechos 
de las centrales nucleares 
hispanas. Así se explica el 
éxito de las movilizaciones, 
que congregan a los vecinos 
bajo la bandera de la desnu- 
clearización. Entre los ma
nifestantes se pudo ver a al
gunos in filtra d o s , entre 
ellos el director de tecnolo
gía del CIEMAT, Ramón 
Gavela, tal y como muestra 
este reportaje, y que no ha 
sabido convencer de la bon
dad del proyecto a los pue
blos de la comarca en sus 
intervenciones públicas.

Por el contrario, las orga
nizaciones convocantes de la 
protesta piensan que no se 
debe ceder ante las tibias ex
plicaciones recibidas. Se te
me que un debilitamiento de 
la respuesta popular signifi
que dar facilidades a la hipo
tética instalación del cemen
terio. Esta sensación se ha 
deducido de los documentos 
de ENRESA (Empresa Na
cional de Residuos) en los 
que se habla de la oposición 
vecinal como factor a tener

Entre los manifestantes se pudo ver a directivos del CIEMAT.

en cuenta para la elección de 
un emplazamiento definiti
vo. Para Cortés, «es bueno 
que haya inquietud en la zo
na. Esto es la compensación 
del trabajo realizado en los 
últimos meses».

Para finales de julio, los 
ecologistas, más reacios a 
otorgar plazos a la Admi
nistración, han convocado 
otro acto de repulsa a la 
instalación del cementerio, 
con lo que se augura un 
m antenim iento de la res
puesta a un problema que 
hasta la fecha sólo se ha 
planteado como una posibi
lidad, negada reiterativa
mente por los organismos 
implicados en los estudios 
en la finca de El Berrocal. * •

r /^ ^ m

Alcaldes y 
ecologistas se 
reúnen por 
separado.

•  TEXTO: E. H. B.
•  FOTOS: F. HERENCIAS
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E l  tráfico en Toledo ha vuelto 
a suscitar polémica. Las nuevas 

medidas implantadas desde la 
pasada semana por el 

Ayuntamiento empiezan a causar 
problemas. Los camiones no 

caben por las calles; se han 
creado puntos negros y los 

primeros accidentes no se han 
hecho esperar. Por otro lado, los 
aparcamientos siguen siendo la 

asignatura pendiente de nuestros 
políticos y la solución no está 

a la vista.
Las primeras medidas que ha tomado el Ayuntamiento, para ei cambio de ordenación 

viaria, no han sido bien acogidas por tos ciudadanos.

NUEVO PLAN DE TRAFICO

El caos se adueñó 
de Toledo

Estas primeras 
medidas han 
creado puntos 
conflictivos como 
el de la Plaza de 
San Vicente,

as primeras medidas 
que ha tomado el 
Ayuntamiento para el 
cambio de ordenación 
viaria, que compren
den todo el círculo in
terior del casco históri
co de la ciudad, no han 
sido bien acogidas por 

los ciudadanos y comercian
tes, a pesar de haber sido 
aceptadas por los tres grupos 
políticos con representación 
en el Ayuntamiento, PSOE, 
PP e IU y por las asociacio
nes de vecinos que, tras di
versas reuniones con el con
cejal de Tráfico José Luis 
Calvo Chiva, llegaron a un 
acuerdo. Tampoco el plan es 
apoyado por la Asociación 
de Empresarios del Casco 
Histórico de Toledo, pues 
perjudica sus intereses em
presariales.

Para Consuelo de la He-
ra, presidenta de la Asocia
ción de Vecinos de Santa Le
ocadia, la nueva regulación 
es buena, «va a suponer un 
alivio bastante grande, aun

que hay que ver lo que ocu
rre cuando se ponga en mar
cha, pues tal vez haya que 
hacer alguna modificación 
en los circuitos interiores».

No es tan buena la regula
ción para José Carrasco, 
presidente de la Asociación 
de Vecinos La Mezquita. «El 
plan tiene cosas positivas y 
cosas negativas, entre las po
sitivas podemos destacar el 
establecer direcciones únicas 
y limitar el tiempo de los 
aparcamientos y entre las ne
gativas, el dejar bloqueada 
la zona comercial, es decir el 
mercado de abastos y la calle 
del Comercio, esto puede 
provocar un descenso en las 
ventas, desplazándose éstas 
hacia los nuevos barrios.»

Otro de los problemas que 
trae la nueva regulación es 
que no se han tenido en 
cuenta los servicios. Además 
de no poder repartir todas las 
cargas antes de las 10 y me
dia de la mañana, muchos 
camiones no pueden pasar 
por las calles que tienen nue

va dirección, teniendo que 
aparcar bastante lejos y lle
var los bultos andando. Esto 
no ha sido bien acogido por 
los repartidores, que de no 
llegar a un acuerdo con el 
Ayuntamiento se negarán a 
realizar las entregas. La pre
sidenta de la Asociación de 
Vecinos de Santa Leocadia, 
para dar una solución al pro
blema, pretende que los ca
miones que no puedan pasar 
por las calles estrechas lo ha
gan por las que lo hacían an
tes, pero esto podría llevar a 
un caos circulatorio.

LOS APARCAMIENTOS,
LA GRAN ASIGNATURA 
PENDIENTE DEL AYUNTAMIENTO

Sin ninguna duda, la asig
natura pendiente de nuestros 
políticos sigue siendo el tema 
de los aparcamientos, algo 
que obsesiona a los ciudada
nos de nuestra ciudad y que 
no tiene una solución fácil.

El aparcamiento del Alcá
zar, al igual que el del Co- 
rralillo de San Miguel, hasta 
ahora eran dos válvulas de 
oxígeno importantes, tanto 
para los vecinos del casco 
histórico  como para los 
3.800 turismos que de 7 a 10 
de la mañana suben a diario 
bien por motivos de trabajo, 
comerciales o de turismo.

Cuando los nuevos apar
camientos sean construidos, 
las cosas no cambiarán pues 
este tipo de parkings con ca
rácter privado suelen tener 
precios elevados y saldrán 
demasiado caros para las 
personas que tengan que uti
lizarlos diariamente. Esto 
llevará a su infrautilización, 
que es lo que viene ocurrien
do desde hace años con el 
aparcamiento del Miradero 
que sólo es utilizado por tu
ristas y alguna persona que 
tiene que realizar alguna 
gestión rápida.

m m  DESPLAZAMIENTO HACIA 
LA IZQUIERDA DE LA ZONA 
BUROCRATICA

Otra de las cosas que pa
rece no haber sido tenida en 
cuenta por nuestros políticos 
es que la zona burocrática 
está sufriendo un desplaza
miento hacia la izquierda de
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la ciudad. Desde la Plaza de 
San Vicente, donde se en
cuentra Correos, hasta la 
Puerta del Cambrón, donde 
se instaló el pasado septiem
bre la Federación de Empre
sarios, nos encontramos con 
muchos edificios administra
tivos como la Diputación 
Provincial, la Consejería de 
Sanidad, Consejería de Ha
cienda, Consejería de Políti
ca Territorial, la nueva Con
sejería de Agricultura y la 
nueva sede del Gobierno Ci
vil entre otros. En estos cen
tros, además de trabajar mu
chos funcionarios que nece
sitan desplazarse todos los 
días y no encuentran un lu
gar donde aparcar, pues no 
existe tampoco un buen ser
vicio público por esta zona

que permita dejar el coche 
en casa, también se despla
zan unas 2.000 personas dia
riamente que necesitan hacer 
gestiones en estas oficinas.

Pero no sólo es un proble
ma de aparcamiento, sino de 
circulación peatonal, aque
llos ciudadanos que preten
den llegar a su lugar de tra
bajo andando pierden bas
tante tiempo pegados a la 
pared ya que las calles son 
tan estrechas que los coches 
a duras penas pueden pasar.

La otra zona comercial 
administrativa importante de 
la ciudad es la que abarca 
Zocodover, calle del Comer
cio y el Ayuntamiento, es en 
estas calles donde se en
cuentran la mayor parte de 
las oficinas bancarias ade

más de un gran número de 
comercios. Las personas que 
se dirigen a esta zona pue
den tenerlo algo más fácil si 
dejan el coche aparcado a 
las afueras de la ciudad y 
tienen la suerte de no tener 
que esperar mucho hasta que 
llegue un autobús.

® m >  PUNTO NEGRO EN LA CIUDAD

Estas primeras medidas, 
que se han basado en un es
tudio elaborado por la Poli
cía Local , teniendo en cuen
ta los diferentes agentes so
ciales de la ciudad, y que es
tablecen un cambio de direc
ción en las principales calles 
del centro urbano, eliminan
do las dobles direcciones que 
hay en alguna de ellas y pea- 
tonalizando otras, han creado 
puntos conflictivos como el 
de la Plaza de San Vicente. 
En esta plaza se puede pro
ducir un caos circulatorio, ya 
que los coches que vienen de 
la calle de la Plata para to
mar la calle de Alfileritos 
tienen que abrirse mucho pa
ra poder girar y se encuen
tran de frente con los coches 
que vienen por la calle Al
fonso X pudiéndose provo
car numerosos accidentes.

Las calles que cambian la 
dirección quedándose con un 
único sentido son: la calle de 
las Armas que a partir de 
ahora queda de subida, tam
bién quedan con dirección de 
subida, la calle de Santa Ur
sula y la del Taller del Moro. 
Y con dirección bajada, la 
calle Real. Dentro del casco 
cambian la dirección la calle 
de la Trinidad que también 
pasa a ser peatonal, el calle
jón de Rojas, la calle Alfon
so XII, la calle Alfonso X, 
San Vicente, la calle de la 
Plata y Alfileritos y Núñez 
de Arce.

Estas medidas tendrán un 
carácter transitorio hasta que 
poco a poco se vayan im
plantando las propuestas por 
el urbanista alemán B e r n -  
h a r d  W i n k l e r ,  al que el 
Ayuntamiento encargó un es
tudio para dar soluciones a 
los problemas del tráfico en 
T o l e d o .  * •

•  TEXTO: ANA CUARTERO
•  FOTOS: J. LUIS DE LA CRUZ

Toledo a pie
Los toledanos tenemos 

que acabar con los tópicos 
de las grandes distancias de 
la ciudad y con el de la ne
cesidad de utilizar el coche 
para ir a cualquier lugar y 
es que si todos caminára
mos algo, además de redu
cir kilos y tener menos pro
blemas de colesterol, solu
cionaríamos gran parte de 
los problemas que traen de 
cabeza a nuestros políticos. 
Podríamos intentarlo.

Redactores de BISA
GRA hicieron algunos re
corridos por T o l e d o  para 
ver lo que se tardaba, los 
resultados fueron los si
guientes: la distancia más 
larga con la que se encon
traron fue desde Buenavista 
a Zocodover, en este reco
rrido emplearon 35 minu
tos, 17 desplazándose desde 
la Reconquista y 10 desde 
la Puerta de Bisagra.

Otro recorrido interesan
te y útil para muchos es el 
que va desde la Puerta del 
Cambrón a la Diputación. 
Dejando el coche aparcado 
en el Paseo de Recaredo, 
tan sólo se tarda cinco mi
nutos en llegar a la Diputa
ción y desde aquí a la calle 
del Comercio 7.

Finalmente para las per
sonas que vengan del Polí
gono o de Santa Bárbara 
les proponemos que dejen 
el coche aparcado en el Pa

seo de la Rosa, se tardan 13 
minutos en llegar a Zoco
dover.

Cómprese otro camión
«Cómprese otro camión.» 

Esta sutil idea es la que un 
policía municipal dio el pa
sado martes, día en el que 
empezaron a funcionar las 
nuevas medidas de tráfico a 
un transportista que protes
taba porque su camión no 
cabía por la calle de las 
Tendidas. Y es que estas 
medidas de tráfico, ideadas 
y pensadas por la Policía 
Municipal de T o l e d o ,  no 
parecen tener en cuenta que 
T o l e d o  no es sólo una ciu
dad museo sino una ciudad 
que necesita de los servicios 
del transporte de mercancí
as y que en su interior sub
sisten un gran número de 
pequeños comerciantes que 
ahora van a tener más pro
blemas para recibir el pan, 
la leche o la coca-cola. La 
solución del policía munici
pal no parece muy coheren
te con la medida. Y es que 
los problemas sólo acaban 
de empezar. De momento, 
los ciudadanos sólo se fijan 
en el sentido de las direc
ciones para no meterse en 
una que no deben, pero 
cuando empiecen a analizar 
lo que realmente suponen 
estas medidas las protestas 
se agudizarán.

Cuando los 
nuevos
aparcamientos 
sean construidos 
saldrán demasiado 
caros para la 
gente que tenga 
que utilizarlos 
diariamente.
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I V I á s  de 1.000 jóvenes de la provincia de Toledo comenzarán este año sus estudios universitarios en una universidad 
que no ha conseguido aún solucionar sus problemas y continúa teniendo los mismos temas pendientes, masificación en las aulas y 

pocas carreras que elegir, entre otros. Por si fuera poco, se suman a estas dificultades el temor de los alumnos a los números clausos y
la disyuntiva de elegir entre el antiguo y el nuevo plan de estudios.

Una universidad masificada 
y falta  de residencias

M ,luchos alumnos 
madrileños vienen 
a Toledo 
a estudiar, 
mientras que 
los de aquí 
se marchan 
a Madrid.

E n  Toledo 
se teme 
que acaben 
imponiéndose 
los números 
clausos.

n Toledo, el 91 por 
100 de los 1.256 jóve
nes que se han presen
tado este año a los te
midos exámenes de 
selectividad han obte
nido el aprobado que 
les permitirá realizar 

a preinscripción de la matrí
cula en la universidad, cuyo 
plazo acaba el 31 de este 
mes. El 20 de agosto se da
rán a conocer las listas de 
los admitidos en las faculta
des y escuelas universitarias 
de Toledo. Para acceder a 
estas plazas, a excepción de 
Enfermería y Fisioterapia, 
no es necesario someterse a 
los números clausos. En 
Económicas y Empresaria
les, por ejemplo, basta con 
un cinco para poder entrar, 
mientras que en la Complu
tense de Madrid, los alum
nos deben tener un 6,20 y un 
6,10 respectivamente. EÍ re
sultado es que muchos alum
nos de Madrid, que no pue
den acceder a su propia uni
versidad por las bajas califi
caciones, piden el traslado 
de expediente a Toledo. Y 
en un camino inverso, bas
tantes estudiantes toledanos 
deciden cursar C.O.U. en 
Madrid para luego introdu
cirse en las universidades 
madrileñas, en las que tienen 
un mayor campo donde ele
gir.

Son los estudiantes de 
ciencias los que más desean 
marcharse de Toledo, sólo 
se puede hacer Ingeniería In

De cara al nuevo curso los universitarios tendrán los mismos problemas, 
uno de los más graves será la masificación.

dustrial. Curiosamente, des
de hace ya varios años, son 
también los alumnos de 
C.O.U. de ciencias los que 
más se quejan de los «pa
los» que les dan en selectivi
dad; algunos comentan que 
«¡o hacen así para que no 
podamos acceder a la uni
versidad de Madrid, y nos 
quedemos en Toledo».

De todas formas, también 
en Toledo se teme que aca
ben imponiéndose los núme
ros clausos, como ya está 
ocurriendo en la Escuela de 
Enfermería y Fisioterapia, 
que este año pedirá unas no
tas cercanas al notable. La 
directora de la Escuela, Ma
ri Paz Mompart, explica 
que al ser uno de los 18 cen

tros que existen en el país, 
se reciben todos los años nu
merosas demandas y la úni
ca forma de hacer una selec
ción es pidiendo unas notas 
muy altas. En com pensa
ción, los que logran entrar 
disponen de una buenas ins
talaciones y encontrar traba
jo «de lo suyo» durante el 
verano o cuando han acaba
do los estudios no se con
vierte en una odisea, como 
les ocurre a los estudiantes 
de Derecho o Historia.

< m ®  SIGUE SOBRANDO GENTE

Esta sensación de que so
bra gente en algunas carreras 
se hace evidente todos los 
años en la masificación que
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miento público, será compar
tir pisos o, para las chicas, 
cobijarse en las estrictas resi
dencias religiosas. En gene
ral, se puede decir que la si
tuación no ha mejorado y las 
quejas de los estudiantes se
guirán siendo las mismas.

< m ®  LAS QUEJAS DELOS 
ESTUDIANTES

Otra de las reivindicaciones 
que los estudiantes mantendrán 
será la de poder elegir entre el 
antiguo plan de estudios y el 
nuevo, que se pondrá en fun
cionamiento el próximo octu
bre para los alumnos de prime
ro. Dentro de este nuevo plan, 
las novedades en cuanto a la 
materia que se imparte no son 
muchas, pero sin embargo los 
cinco años de carrera se reduci
rán a cuatro, y las asignaturas 
serán semestrales. Además, 
con el nuevo plan se pretende 
potenciar las prácticas, aunque 
algunos escépticos opinan que 
«eso habrá que verlo».

Los veteranos comentan 
que el ambiente de la universi
dad es bueno porque existe 
mucho compañerismo, pero 
sin embargo, los novatos pue
den echar en falta un núcleo 
común, ya que «la gente está 
muy diseminada» y sería nece
sario más actividad universita
ria para que los estudiantes 
participen y abandonen un po
co esa apatía que parece acom
pañarles de lunes a viernes. Se 
trata de una indiferencia que 
también muchos profesores 
comparten, «aunque hay de to
do, pero la mayoría viene a 
clase, suelta el rollo y se va».

Quizás lo mejor sería, en 
opinión de los que tienen más 
experiencia, «dar más infor
mación a los jóvenes que aún 
están a tiempo de elegir la ca
rrera, porque muchas veces se 
cometen errores». En Toledo, 
el S1E (Servicio de Informa
ción al Estudiante) ofrece bue
na información «en cuanto al 
funcionamiento de la universi
dad, pero no saben orientar a 
los chavales». En ocasiones, 
muchos de estos chavales lle
gan a Toledo con grandes ilu
siones, pero a lo largo de la 
carrera se encontrarán con una 
realidad distinta. •

•  M A R  Q U E S A D A

Et nuevo plan de estudios ha provocado continuas protestas entre todos los alumnos.

Durante el curso, las residencias sufren un alto número de demandas de ingreso.

sufren alumnos y profesores 
en la Universidad Regional 
de Toledo. Y el curso que 
viene no será una excepción, 
porque, entre otras cosas, las 
inversiones en temas educa
tivos no crecen al mismo rit
mo que el número de jóve
nes que desea estudiar una 
carrera. En Derecho, por 
ejemplo, la típica adverten
cia de que hay que madrugar 
para coger sitio, volverá a 
oírse durante el próximo 
curso. Y por si fuera poco, 
los alumnos de Empresaria
les y Derecho seguirán repar
tidos en varios centros, hasta 
que las obras que desean em

prenderse en el Vivero Pro
vincial, donde se instalará la 
Facultad de Ciencias Jurídi
cas y Sociales, estén termina
das; pero esto no será, claro 
está, para el curso 92/93.

También las pocas resi
dencias que hay en Toledo 
vivirán la angustia de no po
der atender a toda la gente 
que desearía entrar. La Resi
dencia San Servando, mas
culina, con 88 plazas y la 
Residencia U niversitaria 
Santa María de la Cabeza, 
que cuenta con 113 plazas 
sólo para chicas, no darán 
abasto. Y la única salida para 
los estudiantes sin aloja-

í í l
L a  única forma 

de hacer selección 
es pidiendo notas 
muy altas.”
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C u a t r o  niños de esta localidad aseguran haber tenido 
apariciones de la Virgen, así como haber hablado con ella en un 

viejo cementerio que rodea a la iglesia parroquial. El cura del 
pueblo pretende silenciar este acontecimiento, lo cual no 

comprenden algunos vecinos.

Huecas: 
cuatro niños 
aseguran ver 

a la Virgen

Cuando llegamos a Hue
cas, pequeño núcleo ru
ral que no llega a los 
400 habitantes, nos en
contramos a nuestros 
protagonistas, tres niñas 
y un niño, haciendo fo
tocopias de una estam
pa de la Virgen. Se trata de 

Elena Martín Díaz-Guerra, 
de 12 años; Monserrat Mar
tín Sánchez, de 11; Rosi Ru
bio Moreno, de 13; y Rubén 
Martín Pacero, de 9. Ellos 
se han convertido desde hace 
unos días en el centro de 
atención del pueblo, siendo 
la envidia de los amigos, lo 
cual parece satisfacerles.

Como si se tratara de unos 
auténticos héroes salidos de 
las pantallas cinematográfi
cas, los cuatro chavales nos 
cuentan su particular «aven
tura» con una inusitada ex
traversión. Incluso no dudan 
en rodearse de rosarios du
rante las fotos. Todo empezó 
el jueves, día 2, cuando Ele
na se encontraba jugando al 
«gori-vale», nombre que

aquí se da al popular juego 
infantil del escondite. «Fue 
un susto de muerte», nos se
ñala la niña cuando ante ella 
apareció un resplandor con 
la imagen de la Virgen. De lo 
sucedido no quiso dar cuenta 
a nadie. Será en las tres no
ches siguientes, también en 
el antiguo cementerio, cuan
do esta imagen se haría visi
ble a otros tres chicos del 
pueblo, hacia las 11 y media 
de la noche. Incluso el sába
do y el domingo aseguran 
haber entablado una conver
sación con la misma, en la 
cual la Virgen les aseguró 
que se había mostrado tan 
sólo a ellos, «porque eran los 
elegidos». Los cuatro chava
les, que no se dejan hablar 
entre ellos, se apresuran a 
describirnos esta voz de la 
Virgen como «clara y dulce, 
con música de fondo». La fi
gura que aseguran se les apa
reció nos la describen como 
la de la Inmaculada, aunque 
no llegaron a poder percibir 
su rostro.

José Luis Díaz Carrasco,
alcalde de H ueseas, se 
muestra muy escéptico con 
lo sucedido, manteniéndose 
al margen del revuelo que se 
ha levantado en el pueblo, ya 
que según él, puede tratarse 
de una simple alucinación de 
los chavales. Por su parte, el 
párroco del pueblo, Manuel 
Omar, prefiere no hacer nin
gún tipo de comentario al 
respecto, lo cual le está pro
porcionando algunas enemis
tades de sus feligreses, a los 
cuales les gustaría que la 
Iglesia reconociera lo sucedi
do a los niños.

Lo cierto es que la secular 
tranquilidad y sosiego de es
te pequeño pueblo, actual
mente casi aislado por las 
obras que se están realizando 
en las carreteras de acceso, 
se ha visto turbada. Todos 
los días algunos vecinos se 
reúnen a las tres de la tarde 
en la ermita de Santa Euge
nia, patrona de la localidad, 
para rezar el rosario junto a 
los chavales de la aparición.
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L o s  vecinos de Camarena 
han presentado 1.500 

reclamaciones en la 
Confederación Hidrográfica 

del Tajo, contrarias al 
proyecto de La Sagra Baja 

de abrir un pozo en su 
pueblo. Mientras, el alcalde 

anuncia su intención de 
reparar el camino en el que 

está el sondeo, lo que 
posiblemente supondría la 

rotura de las tuberías.

SIGUE LA GUERRA DEL AGUA

El alcalde de Camarena 
amenaza con destruir el pozo

E
l terreno donde se en
cuentra el pozo está 
vallado y allí no po
drán entrar como no 
sea rompiendo la cer
ca, ya que el sondeo 
está en una finca pri
vada. Además, vamos

L a  Confederación 
Hidrográfica del 
Tajo deberá decidir 
si el pozo vuelve a 
abrirse.

a arreglar el camino rural 
por el que se llega al pozo, 
por lo que seguramente se 
romperán las tuberías al 
acometer las obras.» Estas 
declaraciones del alcalde de 
Camarena, Luis Crespo, 
ponen de manifiesto la pos
tura de la Corporación Lo
cal respecto a la petición de 
la M ancom unidad de La

Sagra Baja de poner en 
funcionam ien to  el pozo 
ubicado en Camarena, so
licitud realizada a través de 
la Confederación Hidrográ
fica del Tajo.

Pero no sólo el equipo 
de Gobierno de Camarena 
se opone a la reapertura de 
dicho pozo, sino también 
la casi totalidad de los ve
cinos de la localidad quie
nes han presentado 1.400 
reclamaciones al proyecto. 
El Ayuntam iento de C a
marena está apoyado por 
los de Arcicollar y Cama- 
renilla, m unicipio donde 
se ubican los nueve pozos

de los que se abastece La 
Sagra Baja, así como por 
Ventas de R etam osa y 
Chozas de Canales, loca
lidades que se surten del 
mismo acuífero.

<§>®® CONSUMO EXCESIVO

Las causas de esta oposi
ción se centran en el con
vencimiento que tienen los 
ayuntamientos de la zona 
de que el nivel del acuífero 
está  bajando, debido al 
«mal uso» que los pueblos 
de la Mancomunidad de La 
Sagra Baja están haciendo 
del agua. «Es excesivo el 
gasto por habitante y día 
que reconocen -255 litros-, 
ya que éste supera la media 
nacional establecida para 
consumo doméstico que es 
de 180 litros», según expli
có a BISAGRA el alcalde 
de C am arenilla , Julián  
Sánchez.

El origen de este elevado 
consum o se debe, según 
Sánchez, a que el agua se 
utiliza para las industrias, 
«circ u n s t a n ci a re cono c ida 
por el p residen te  de la 
Mancomunidad, José Raúl 
Mena, hace unos días ante 
el consejero de Administra
ciones Públicas, cuando 
siempre lo había negado».

Los alcaldes de Camare
na, Arcicollar y Camare
nilla están seguros de que 
en la red de distribución se 
producen enormes pérdi
das, por lo que anuncian 
que apoyarán cualquier me
dida para que la Mancomu
nidad no se lleve más agua 
que la que necesiten para 
beber.

Además de las reclama
ciones presentadas por los 
m unicip ios donantes, la 
Confederación Hidrográfi
ca del Tajo deberá valorar 
los argumentos esgrimidos 
por la M ancomunidad de 
La Sagra Baja que agrupa 
a nueve pueblos, y 20.000 
habitantes, con problemas 
de abastecimiento de agua, 
para los cuales el verano 
podría ser «muy seco» si 
no se llega a un acuerdo 
razonable para ambas par
tes. •

•  ANA M. PASTOR
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O  Caja Toledo 

ficha a Richi
El actual campeón de Liga de 
fútbol-sala ha iniciado su 
«ofensiva» de refuerzos de 
cara a la próxima temporada. 
La incorporación más sonada 
de momento es la de Ricardo 
de Souza Bonifacio Richi, un 
brasileño nacionalizado que 
proviene del reciente 
campeón de Copa Penzoil 
Marsanz. Con este ñchaje, el 
cuerpo técnico ha querido 
reforzar la posición de cierre, 
algo para lo que Richi aporta 
grandes garantías, pues lleva 
10 años en la cima del fútbol- 
sala estatal.

Una prima tercera del Rey 
Juan Carlos -en  esto de la 
genealogía la nobleza es la 
reoca- se casó ayer sábado en 
la iglesia de Olías del Rey, 
que por algo lleva ese nombre. 
Sonia Márquez, hija de la 
princesa Teresa y del marqués
De Castro, se unió en_ _ _ _ _
matrimonio con Miguel 
Matossian Qsorio. En un 
principio, los novios tenían 
previsto celebrar el sacramento 
en la catedral de Toledo pero 
los problemas de acceso y de 
aparcamiento de este templo 
les hicieron desistir. La 
ceremonia fue presidida por el 
padre Antonio Abos, que 
también casó hace años a una 
hermana del novio.

O  Exito de la Excursión de motos
El pasado domingo se celebró la II Excursión de Motos 
Antiguas Villa de Guadamur. La prueba se convirtió en un 
auténtico acontecimiento si tenemos en cuenta la gran 
cantidad de motos que tomaron parte. El itinerario seguido 
fue Guadamur, Gálvez, Cuerva, Pulgar, Argés y, 
finalmente, Toledo. La expectación creada rebasó la de los 
meros curiosos para desplazarse hasta los mismísimos 
coleccionistas, habida cuenta que se vieron modelos cuya 
existencia se remontaba a los años 30.

O  Otra vez Celtas Cortos
Este grupo vallisoletano, que ya actuara el pasado año en las 
fiestas del Polígono, volverá a dejarse caer por la provincia 
dando un concierto el 17 de agosto en Quintanar. Los 
habitantes de la localidad manchega no pueden quejarse 
porque también podrán presenciar a Luz Casal. A Celtas 
Cortos se le han quedado pequeñas nuestras fronteras y su 
compañía discográfica prepara un impresionante lanzamiento 
en América Latina. La originalidad y simpleza de su música 
les han abierto las puertas de los públicos más inesperados. 
En Quintanar se les podrá ver por 1.800 pesetas.

Llámame padrino
El alcalde, abogado y 
eminente hombre de letras 
Joaquín Sánchez Garrido
apadrinó la pasada semana a 
la VII promoción de 
ingenieros técnicos 
industriales en el Parador 
Nacional Conde de Orgaz. 
Garrido, como no podía ser 
menos, se mostró durante 
toda la cena chistoso y 
simpático, algo que le vino 
estupendamente si tenemos 
en cuenta los quebraderos de 
cabeza que últimamente le 
están dando la oposición y 
algunos de sus compañeros 
de partido.
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Benito Floro ha llegado 
al Real Madrid con las 
ideas bien claras y con la 
intención de no casarse 
con nadie. En primer 
lugar ha manifestado 
que su sistema es muy 
simple y que se asimila 
rápidamente. En 
segundo lugar ha dicho 
que para entrenar al Real 
Madrid no hace falta 
tener una experiencia de 
50 años en el fútbol. 
Nadie duda de la buena 
voluntad del ex 
entrenador del Albacete 
pero la pregunta que 
circula en los ambientes 
futbolísticos es si 
algunos miembros de la 
plantilla le dejarán 
trabajar como es debido.

NUEVA w m  
A IA  VISTA

lanado Arizaaa

El Incompetente

Esta semana tenía unas ganas locas de hablarles de las 
terrazas, la brisa veraniega y los modelitos que se di
visan por allí pero ha sucedido algo que pienso que 
resulta necesario reflejar para que nos hagamos una 
idea de como de la nada se puede llegar «a las m ás 
a lia s  co tas de la  incom petencia» . Vaya por delante que nunca 

me ha gustado aprovechar los espacios de opinión para saldar 
cuentas ni para venganzas personales, simplemente me parece 
ventajista y además no es mi estilo. Lo mejor que se hace con 
estos asuntos es contarlos para que no vuelvan a suceder.

Hay un sujeto llamado Angel Alcalde que se intuye que es 
el jefe de prensa del actual rector de la Universidad de Casti
lla-La Mancha, Luis Arroyo. Está claro que los gabinetes de 
prensa se conciben para facilitar la labor de ambas partes y 
otorgar fluidez a los posibles contactos que sea necesario es
tablecer. También se supone que los rectores no son dioses y 
que la cultura consiste igualmente en comunicarse. El caso es 
que hace no sé cuántos meses solicité al pobre Angel Alcalde 
hablar con su jefe, diciéndole que no tenía prisas y que cuan
do le viniese mejor. El pobre Angel Alcalde señaló que en 
una semana vendrían por Toledo y que entonces sería una 
buena ocasión. Quedó en que se pondría en contacto conmigo 
esa semana y hasta ahí todo muy bien. Por motivos que des
conozco  pero  que in ten té  
comprender no lo hizo y tuvi
mos que llegar al día del reco
rrido  p rocesional antes del 
Corpus (meses después) para 
encontrarme con Arroyo y el 
pobre Angel Alcalde. Le dije 
a Arroyo que tenía que hablar 
con él y dio su beneplácito  
añadiendo que lo concretara 
con su subalterno. Alcalde, 
tan solícito que se descompo
nía, afirm ó que la siguiente 
semana me llamaría y queda
mos de acuerdo.

Como es de im aginar Al
calde incumplió por segunda 
vez su palabra y al comprobar 
yo que no era un interlocutor válido volví a llamar a la Uni
versidad poniéndome en contacto con una de las secretarias 
que hay allí. Tres veces llamé y tres veces se me dijo que el 
rector estaba reunido, algo a lo que no tengo nada que objetar 
ni que opinar. Pero la cuarta vez que descolgué el teléfono la 
susodicha secretaria me indicó, ante la insistencia, que lo me
jor que podía hacer era pasarme con Angel Alcalde (Dios 
mío). Así lo hizo, se pone Alcalde al teléfono, le pregunto por 
el rector y me dice (el pobre) que el rector está de viaje. Se 
coge antes a un mentiroso que a un cojo pero está claro que el 
pobre Alcalde lo puso muy fácil además de demostrar una te
rrible pobreza de recursos.

Pues bien, aun así le volví a dar oportunidad al pobre An
gel Alcalde, porque su mayúscula torpeza me había hecho 
hasta gracia, y él quedó en que el martes siguiente me llama
ba debido a que el rector venía a Toledo. El caso es que ese 
día el rector se marchó a Cuenca a unas jornadas (algo que se 
prevé con cierto tiempo) y entonces la ineficacia y la incom
petencia de Alcalde terminó por indignarme. Al parecer no 
soy el único ni el primero que padece la informalidad de este 
tipo. Si Alcalde cumplía órdenes (algo que me han desmenti
do e imputan al carácter peculiar del personaje) pues muy 
mal. Es bastante raro que con gente así haya tanto periodista 
en paro.

m

U M ie n tra s  
que para una 
secretaria  
el rector estaba 
reunido 
para Alcalde 
estaba de viaje.”
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Los robos en domicilios no son muy habituales en Toledo. La Comisaria de Policía da una serie de consejos para los que piensan dejar
sus casas desocupadas durante las vacaciones.

L a s  esperadas vacaciones 
veraniegas pueden verse 

alteradas por algunas de las 
habituales «lacras» 

estivales. Robos, 
infecciones e intoxicaciones 

pueden amargamos el 
descanso vacacional. Para 

evitarlo, la UCE ha lanzado 
durante estos días una serie 

de consejos para pasar un 
verano sin contratiempos.

ROBOS E INTOXICACIONES, 
PRINCIPALES PELIGROS

Cómo pasar 
un verano 

sin problemas

E
l periodo estival es apro
vechado por los ciuda
danos para el descanso y 
el disfrute del tiempo li
bre, pero, en algunas 
ocasiones, las que se su
ponían unas apacibles 
vacaciones se ven com
plicadas por pequeños «con

tratiem pos»  que pueden 
amargarte el bien merecido 
descanso vacacional.

La Unión de Consumido
res ha iniciado, coincidiendo 
con el comienzo del verano,

una campaña de consejos 
centrada, principalmente, en 
cuatro sectores: piscinas, ta
lleres de reparación, alimen
tación y agencias de viajes. 
Ambitos sobre los que recaen 
las quejas más frecuentes re
alizadas por los consumido
res durante estos meses.

Las reclam aciones más 
habituales son las provoca
das por el servicio prestado 
por los talleres de reparación 
de vehículos. Para evitar 
problemas, la UCE aconseja

solicitar previamente presu
puesto por escrito, resguardo 
del depósito del coche y exi
gir factura de pago. En mu
chas ocasiones, el usuario 
aguarda hasta el último mo
mento para realizar la revi
sión del coche olvidando 
exigir todos estos requisitos.

Sin embargo, uno de los 
peligros mayores en el vera
no es el de las intoxicacio
nes. La ingestión de alimen
tos en mal estado, sobre to
do por no estar bien conser
vados, ocasiona todos los 
veranos más de un proble
ma, a pesar de que el año 
pasado tan sólo se produje
ran cuatro reclamaciones y 
doce consultas en las ofici
nas de la UCE por este mo
tivo. El año pasado se die
ron numerosos casos de sal- 
monelosis provocados por 
mariscos en mal estado. La 
UCE aconseja mirar la fe
cha de caducidad de todos 
los productos, principalmen
te de los más perecederos, 
como los lácteos. Asimis
mo, hay que tener especial 
cuidado con lo que se con
sume en los bares, sobre to
do, si se trata de salsas y 
mahonesas. En este último 
caso es aconsejable exigir 
que ésta esté emvasada o se 
haya hecho con leche. La 
UCE incide en la necesidad 
de rechazar todo aquel esta
blecimiento público que no 
reúna las condiciones míni
mas de limpieza y conserva
ción, así como el derecho 
que tiene todo consumidor a 
pedir la hoja de reclamacio
nes. Sin embargo, esta prác
tica aún no está muy arraiga
da entre los ciudadanos. Son 
especialmente peligrosos los 
chiringuitos veraniegos que 
se montan, en muchas oca
siones, sin atenerse a las 
normas higiénicas exigidas.

Otro foco estival de infec
ciones lo conforman las pis
cinas. Aunque se ha avanza
do mucho en este sentido, 
son muchas las instalaciones 
que aún no cuentan con las 
condiciones mínimas de hi
giene y seguridad. La UCE 
advierte que todas las pisci
nas han de contar con los 
servicios de un socorrista, 
así como un lugar destinado 
a enfermería. El agua debe
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estar debidamente clorada y 
desinfectada y los aseos y 
vestuarios limpios. En la zona 
de baño se impedirá el acceso 
de animales y es obligatoria 
la ducha anterior al baño.

La salida fuera de los luga
res habituales de residencia 
en busca de tranquilidad esti
val o para hacer turismo pue
de convertirse en una odisea 
si uno no se asegura bien de 
las condiciones en que se 
contrata el viaje. De las 75 
reclamaciones realizadas en 
la región durante el verano 
pasado contra agencias de 
viajes, 18 se llevaron a cabo 
en Toledo. La mayoría de las 
quejas venían motivadas por 
incumplimiento de contrato 
por parte de la agencia. Las 
principales anomalías se dan 
por llevar al usuario a un ho
tel distinto al contratado y de 
inferior calidad. También se 
producen bastantes denuncias 
por retrasos en los horarios 
de los transportes.

La Unión de Consumido
res aconseja con relación a 
las agencias que se deben 
leer las condiciones del viaje 
antes de firmar el contrato. 
Además, se debe hacer una 
fotocopia del mismo guar
dando el original en casa. 
Para recibir indemnización 
en caso de extravío de equi
paje conviene declarar los 
objetos valiosos que se lle
ven. Y por último, siempre 
se puede utilizar el libro de

Otro toco de infecciones son las piscinas. Estos locales deben guardar las medidas de higiene y seguridad.

reclamaciones cuando se den 
irregularidades en el servicio 
o el hotel no se atenga a las 
condiciones contratadas.

m m  “c a c o s ” c a s e r o s

La vuelta de vacaciones 
puede deparar una desagra
dable sorpresa: encontrarte

Cómo mantener su casa segura
La Comisaría de Policía 

aconseja que durante las va
caciones veraniegas se 
adopten una serie de medi
das para evitar los robos «a 
domicilio».

1. Se debe comprobar que 
todos los posibles accesos 
quedan cerrados, incluyendo 
las ventanas y puertas traseras.

2. No conviene dejar se
ñales visibles de que la casa 
está desocupada. Se aconse
ja dejar a alguien encargado 
de recoger la corresponden
cia.

3. No dejar nigún juego 
de llaves en escondites. Si 
se quiere se puede dejar a 
algún vecino de confianza 
para que de vez en cuando

revise la casa.
4. No comente su ausen

cia con personas desconoci
das, ni deje notas alusivas a 
sus vacaciones o indicando 
cuándo piensa volver.

5. No deje objetos de va
lor ni dinero en casa. Exis
ten entidades de crédito que 
se hacen cargo de ellos du
rante las vacaciones.

6. Deje a algún vecino de 
confianza su dirección y un 
teléfono de contacto para 
que le avise en caso de pro
blemas.

Existe además la posibili
dad de instalar un reloj pro- 
gramable que enciende o 
apaga la luz y la radio a de
terminadas horas.

con la casa desvalijada. 
Aunque en Toledo el núme
ro de robos en domicilios no 
es muy grande, el que éstos 
se produzcan o no depende, 
según fuentes policiales, de 
que los desvalijadores habi
tuales estén o no en libertad.

Los objetos que buscan 
los «revientapisos» son apa
ratos fu n d a m e n t a 1 m ente 
electrónicos que pueden te
ner salida en el mercado ne
gro y joyas. La Comisaría de 
Policía aconseja que se tenga 
un inventario de los objetos 
de valor con el número de 
fabricación y la marca. Tam
bién se pueden grabar el car
né de identidad en ellos con 
el fin de facilitar su identifi
cación ya que si llegan a ser 
recuperados tendrá que acre
ditarse su posesión para po
sibilitar la devolución.

Los que sí hacen su agos
to en Toledo durante el vera
no son los ladrones de co
ches. Los extranjeros son las 
principales víctimas de estos 
«amantes de lo ajeno» que 
buscan el equipaje, el dinero 
y la radio. •

•  CARMEN VALIENTE

Las denuncias 
veraniegas más 
numerosas son 
contra talleres de 
reparación.

L os ladrones de 
coches hacen su 
agosto durante el 
verano.
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B e a t r iz  Pérez, natural de Mocejón y de 17 años, se proclamó 
la pasada semana Miss Toledo en un certamen que se caracterizó 

por el nivel más bajo de las concursantes con respecto al año 
pasado. Eva García quedó situada como primera dama y Miss 
Fotogenia. Mamen León, por su parte, alcanzó el galardón de 

segunda dama de honor.

Beatriz Pérez 
competirá para 
Miss Provincia 

de Toledo

E
l jurado estuvo com
puesto por gente vario
pinta entre la que desta
caron un jugador de la 
NBA y su propio entre
nador. Finalmente fue
ron 10 las jóvenes que 
se presentaron quedan
do Miss Toledo y Miss Ele

gancia, Beatriz Pérez, Eva 
García Martín, primera da
ma y Miss Fotogenia, Elena 
Santos, Miss Sim patía y 
Mamen León, segunda da
ma. Al término del concurso 
uno de los comentarios pre
ponderantes hacía referencia 
a que el nivel había sido más 
bajo que el año pasado. El 
certamen tuvo lugar en una 
conocida discopiscina tole
dana y como es habitual en 
este tipo de eventos comenzó 
con un apreciable retraso.

La vencedora concurrirá 
los próximos días 29 de ju
lio y 2 de agosto a la elec
ción de Miss Provincia de 
Toledo y si ganara aquí par
ticiparía en el concurso de 
Miss Castilla-La Mancha a 
celebrar la última semana de 
agosto. Beatriz Pérez cum
plió el 2 de marzo 17 años y 
estudia 2°  de BUP. Reside 
en Mocejón y tiene previsto 
estudiar Arqueología o Pe-

Sí se proclamara Miss Provincia de Toledo viajaría a Túnez. La otra noche además de Miss 
Toledo fue Miss Elegancia.

Beatriz Pérez es Piscis, le gusta el color negro y su afición preferida es pintar.
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El jurado estuvo compuesto por gente variopinta y ai fina! 
fueron 10 las jóvenes que se presentaron.

Las concursantes desfilaron con varios trajes y además 
en bañador. La segunda dama de honor, Mamen León, era la favorita.

Beatriz asegura que se ha tomado esta victoria con mucha 
filosofía y que en absoluto se le subirá a la cabeza.

La ganadora ha destacado el sano ambiente que se vivió entre las concursantes. «No 
había rivalidad entre nosotras.»

Celia Martin, Begoña Alonso y Esther Garrido, misses otros años, desfilaron mientras se 
computaban los puntos de la ganadora.

riodismo, aunque tras ganar 
en este certamen ha empe
zado a incubar el deseo de 
ser modelo. Asegura que es
ta victoria no se le ha subi
do a la cabeza «porque 
cuando ganas en estas co
sas te puedes volver un po
co estupidilla». Le gustan 
los chicos altos, delgados, 
morenos, con un poco de 
melena y algo intelectuales. 
Estaba segura de que gana
ría Mamen León, quien fi-

Desde que Sofía 
Mazagatos se 
proclamó Miss 
España las rubias 
tienen más 
oportunidades.

nalmente quedó como se
gunda dama de honor. Bea
triz afirma que no tiene no
vio, aunque subraya con 
ironía que quizás ahora le 
salgan muchos. Destaca el 
gran ambiente que se vivió 
entre las I0 chicas, «no hu
bo rivalidad». Su actor pre
dilecto es Jorge Sanz y sus 
medidas 89-64-93. •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: J.L. DE LA CRUZ
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O  La obra viajera 
de Arturo Rojo

En la Ermitilla de Quintanar
hemos tenido la ocasión de 
contemplar una colección de 
obra plástica de Arturo Rojo. 
Pinturas de la década de los 
ochenta y de la actual que 
recogen, tanto por su temática, 
como por su colorido y por las 
sensaciones que transmiten, la 
inquieta fantasía de un artista 
que piensa para sus adentros 
que la obra no está terminada 
hasta que el público no da en 
ella la última pincelada con sus 
ojos; por ello Arturo busca 
mover la obra sin importarle si 
la exposición es en un bar o en 
una galería de arte.

CULTURA
Decía don Francisco_ _ _ _ _ _
de Quevedo y Villegas, ilustre 
y bisojo poeta, espadachín 
consumado que «solamente
un dar me agrada,_ _ _ _ _ _ _
que es el dar en no dar nada». 
Pues pareciera que los ilustres 
padres de la que iba a ser 
fastuosa máquina cultural,
denominada Cultural_ _ _ _ _ _
Toledo, Cultural Talayera y
Cultural provincia_ _ _ _ _ _ _
de Toledo, hubieran bebido 
en la barroca fuente del autor
de Los sueños, pues,_ _ _ _ _ _
no sabemos si por olvido, 
por inoperancia o por otras 
miles intrigas que se traen 
entre manos, se han olvidado 
de la «cosa» cultural; lo cual 
también quizá sea de agradecer 
si pensamos que consumimos
de nuestra libertad y_ _ _ _ _ _
no del «pienso»._ _ _ _ _ _ _ _

En el Centro de Promoción de la Artesanía, en la Mezquita 
de las Tornerías tenemos la ocasión de contemplar 
estos días una interesantísima colección de tapices 
artísticos tejidos por los artesanos Carmina Cuéllar, 
Miguel Patiño, Valle Alda, Teresa Morales, Carmen 
Aguyó, Francisco Migallón, Lala de Dios, Teresa 
Aragón y Conchi Galindo. La exposición es de las que 
merece la visita por la moderna concepción y 
el vanguardista diseño con el que están presentados 
los diferentes trabajos.

O  Tercera edad y cultura popular
En el Hogar del Pensionista de Polán han realizado una 
exposición de carácter etnográfico con las aportaciones 
realizadas por más de 30 personas de la tercera edad. Los 
mayores se han sentido protagonistas de la cultura mientras 
organizaban el montaje con todo tipo de objetos, en su 
mayoría antiguos, a los que ellos otorgaban un aprecio 
especial. La muestra ha sido todo un éxito en vistas del 
numeroso público que se ha acercado a contemplarla.

Exposición de pinturas 
de F. A. Sotomayor
El 8 de julio se inaugura en el claustro de la Colegial 
de Talavera la exposición de óleos, litografías y fotografías 
de Fernando Alvarez de Sotomayor (1875-1960).
La exposición, que se mantendrá hasta el 29 de julio, 
recorre la obra de este autor a través de 23 obras 
pertenecientes a distintas etapas de su vida. Sotomayor 
trabaja en el taller de Manuel Domínguez para después 
viajar por Francia, Holanda y Chile. Es nombrado 
director del Museo de El Prado en 1922, cargo que 
abandonó al llegar la República.

60
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



P
ro

a 
P

ub
/fc

/c/
oc

¿ 
S.

A
.

CERCADOS Y MONTAJES 
METALICOS

BEISEIGEL, S. A.
Llámenos sin compromiso. 

Teléfonos: 926-801348 
908-133804 fax. 801348 

MALAGON CIUDAD REAL

CERCADOS METALICOS 
DE FINCAS, EMPRESAS, 
NAVES INDUSTRIALES.

VENTA AL PUBLICO 
DE POSTES, TELAS 
METALICAS, ETC.

MATERIAL DE PRIMERA 
CALIDAD.

Nuestro trabajo ha merecido 
la confianza del vallado 
del AVE.

Desde
1.573.000*
♦PRECIO RECOMENDADO 
I.V.A. Y TRANSPORTES INCLUIDOS

Nuevos

Motores

Todo lo crue hacem os 
nos conduce a ti

FORD COCHE OFICIAL E X P < # 92

TALLERES SANCHEZ GARCIA, S. A. C/. Duque de Ahumada, 12 -  Tlfs. 22 08 46 - 22 14 99 - TOLEDO 
RECAUTO. Avda. de Portugal, 79 -  Telé fonos 80 22 30 - 80 22 76 -  45600 TALAVERA DE LA REINA 
AUTO CENTRO. Ctra. M adrid-A licante, Km. 123 - Tlfs. 18 13 70 - 18 05 64 - QUINTANAR DE LA ORDEN

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



C a stilla -L a  Mancha tiene motivos para sentirse orgulloso.
Y la provincia de Ciudad Real, con más derecho. El espacio 

escénico único del Corral de las Comedias consiguió el milagro 
de ver nacer un Festival que ya tiene renombre mundial. Pero en 
los «veladores» de su Plaza Mayor también se concibió y parió la 
Compañía Nacional de Teatro Clásico. Caras como la de Adolfo 

Marsillac se han visto más de una vez por estos rincones. 
Cuando la genialidad se enseñorea de estos pagos, las lanzas y los 
penachos del poder, no tienen más camino que claudicar. En esta 
XV edición, la Compañía Nacional ha vuelto a ser el plato fuerte. 

La obra, de Ruiz de Alarcón, la dirección de Pilar Miró, la 
magistral interpretación de Carlos Hipólito. El éxito, redondo.

ESTA CONSIGUIENDO UN ROTUNDO EXITO

Carlos Hipólito: 
“Me considero 

afortunado, pero no 
creo en la casualidad” Carlos Hipólito. Premio «Agora» al actor revelación.

Carlos Hipólito, ¿actor 
de moda? Desde sus 
176 centímetros, sos
tenidos en una anato
mía sólo aparen te 
mente frágil, con una 
sonrisa un punto bur
lona en el fondo de 
sus ojos pardos, no tiene 

muy clara la respuesta. No 
es que no esté seguro de 
sí mismo. Es que no está 
seguro de a que terreno 
queremos llevarle: «Tan so
lo soy un contador de per
sonajes, que trabaja y al 
que las cosas le funcionan 
bien».

Lo malo de este «embus
tero simpático en Don Gar
cía», al contrario que en La 
verdad sospechosa, es que 
está tan seguro de lo que 
dice y lo hace con tan natu
ralidad, que uno tiene que 
acabar creyéndoselo. Iba 
para arquitecto, como su 
padre. Pero las líneas y el 
compás se combaron en sus 
m anos de zahori hacia 
otros derroteros. En un mo

mento a punto de casarse, 
lo pensó m ejor -o  peo r- 
y ¡que si quieres arroz...! 
Trabaja muchas horas dia
rias para ser m ejor p ro 
fesional, pero no rehúsa 
montar a caballo, o nadar, 
o contar chistes de Tome- 
lloso. Porque a su magne
tismo personal, a sus dotes 
de humanistas, une su ex
traordinario sentido del hu
mor. Casi no toma alcohol, 
de cuando en cuando fuma 
Ducados, pero siempre que 
puede, cuenta chistes. Sus 
compañeros le ríen las gra
cias, y él se divierte con sus 
«compis»:. «Tengo suerte de 
trabajar en esto», comentó 
alborozado.

¿Eres hombre de teatro? 
«Soy de todo. Hago lo que 
tengo que hacer en cada 
mom ento, y no creo que 
existan compartimentos es
tancos. Simplemente, pro
curo hacer bien las co 
sas. »

De Las Comedias Bárba
ras, de Valle Inclán, ha pa

sado sin solución de conti
nuidad a La Verdad Sospe
chosa. Y todo por culpa de 
Pilar Miró, que se fijó en 
él, y que le va a convertir 
en el p ro tagon ista  de su 
próxima película, Don Car
los. Procede de aquel Tea
tro Experimental Indepen
diente (TEI) que tan bue
na cantera ha sido para la 
escena española. Y desde 
aquellos años, no han pa
rado de trabajar. Al lado 
de W illiam Layton, M i
guel Narros, José Carlos 
Plaza o Pilar Miró. ¡Qué 
más da! De todos ha apren
dido mucho.

Carlos Hipólito está con
vencido de que la de actor, 
es la profesión más hermosa 
del mundo. «¡Qué suerte po
der comunicar emociones y 
sentimientos, cada vez dife
rentes...! El teatro es como 
más vivo, pero el cine... Es
toy loco por volver a rodar. 
Mi experiencia en Hasta lue
go cocodrilo ha sido exci
tante. A finales de año hare-
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«La Verdad Sospechosa» está dirigida por Pilar Miró.

Á J -J . L U I !

Carlos Hipólito está viviendo un año de buena suerte.

mos Mi hermano del alma, 
con Imanol Arias y Carmen 
Elias y la realizará Mariano 
Barroso.»

Pero el proyecto que real
mente le ilumina la expre
sión, es de Don Carlos, de 
Sehiller, en el que hará de 
protagonista absoluto: «Se
rían unos meses muy duros 
de trabajo. Aunque antes 
hay que terminar la minigira 
que tenemos en marcha con 
La Verdad Sospechosa. Nos 
queda Salamanca, Logroño, 
Santander y otra vez M a
drid».

¿Te parece que la profe
sión de actor es muy sose
gada?

«Nos parece que la profe
sión de actor es hermosa. Y 
también nos parece que 
Carlos H ipólito es muy 
afortunado. Aunque no crea 
en la casualidad. Como 
tampoco cree en ella su pe
rro Boris, que mientras que 
su amo está de gira, mien
tras que llora su ausencia, 
se pregunta por qué Carlos 
no se haría arquitecto en 
vez de actor.»

•  TEXTO: MUÑOZ 
CORONEI 

•  FOTOS: M. A. S. 
ROS RIBAS

UNIVERSIDAD DE 
CASTILLA-LA MANCHA
RESERVA DE PLAZA PARA EL CURSO 1992-93 

EN LOS CENTRO S DE LA UNIVERSIDAD  
DE CASTILLA-LA M ANCHA

Se pone en conocimiento de las personas interesadas que los 
plazos de Preinscripción para las Escuelas Universitarias y 
Facultades de la Universidad de Castilla-La Mancha son los 
siguientes:

PRIMER PLAZO
-  Del 1 al 22 de julio para la Facultad de Bellas Artes de Cuenca.
-  Del 1 al 31 de julio para el resto de los Centros Universitarios. 

En este plazo deberán presentar preinscripción los alumnos 
que hayan superado los estudios de:

* Selectividad de la convocatoria de junio del curso 91-92 o 
cursos anteriores.

* Estudios equivalentes al C.O.U. con selectividad.
* FP2° grado o módulos Profesionales (nivel 3) de la 

convocatoria de junio de 1991-92 o cursos anteriores.
* Titulación universitaria o equivalentes de la convocatoria de 

junio o cursos anteriores.
SEGUNDO PLAZO

-  Del 24 de septiembre al 5 de octubre en todos los Centros 
Universitarios.

* En este plazo deberán presentar preinscripción los alumnos 
que hayan obtenido los estudios que le facultan para el 
acceso a la Universidad en la convocatoria de septiembre y 
los de C.O.U. de junio o cursos anteriores.

LUGARES DE PRESENTACION
A) Alumnos que soliciten Centros Universitarios ubicados en 

la provincia de su residencia: En la Secretaría del Centro 
solicitado en primer lugar.

B) Alumnos que soliciten Centros Universitarios no ubicados 
en su provincia de residencia: Oficinas de Información y 
Asistencia al Estudiante.

ALBACETE: Vicerrectorado de Investigación, Plaza de la 
Catedral, s/n.
CIUDAD REAL: Facultad de Letras, Paseo de la Universidad, 
s/n.
CUENCA: Vicerrectorado de Extensión Universitaria, Ronda 
de Julián Romero, s/n.
TOLEDO: Edificio Padilla, Plaza de Padilla, s/n.
En las mencionadas oficinas de Información y Asistencia al 
Estudiante se podrá solicitar todo tipo de información 
relacionada con la presinscripción.
Las listas de admitidos y excluidos del primer plazo (julio) se 
publicarán hacia el próximo día 20 de agosto. Dichas listas 
podrán consultarse en las Oficinas de Información al 
Estudiante y en los Centros Universitarios.

Importante: La reserva de plaza o preinscripción se realizará 
a través de los impresos que se proporcionen al efecto en las 
Secretarías de los Centros y Oficinas de Información y 
Asistencia al Estudiante. Dichos impresos se procesarán a 
través de LECTORA OPTICA, de ahí la importancia que tiene 
al realizar una atenta lectura de las intrucciones que figuran en 
el impreso antes de cumplimentar el mismo.
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C o n  apenas 20 años y a dos de su alternativa como matador de toros, Enrique Ponce, valenciano de Chiva, se ha convertido en el 
nuevo e indiscutible ídolo de la afición y número uno del escalafón taurino que durante los últimos años fue patrimonio exclusivo de 

Espartaco. Los entendidos y él mismo son conscientes de que marcará una nueva época en el toreo moderno.

“Soy consciente 
de que puedo marcar época 

en el toreo moderno’’

« rEs algo 
maravilloso ser 
el nuevo líder 
del escalafón

omenzó el mes de julio 
y con él llegó a Ciudad 
Real la tradicional co
rrida taurina de la Bene
ficencia y con ella el 
ídolo por antonomasia 
de los noventa, Enri
que Ponce, el jovencí- 

simo diestro valenciano que 
convertido en el líder indis
cutible del planeta de los to
ros, por lo que no fue extra
ño que, pese a ser televisada 
en directo, el coso de la pla
zoleta dedicada a «Uno del 
cinco» registrara una más 
que considerable entrada de 
un público entregado al de 
Chiva, al que premió con 
una nueva oreja que fortale
ce aún más su privilegiado 
lugar en el escalafón taurino 
del ’92.

íi
E l  éxito no me 

ha emborrachado. 
Sigo siendo el
mismo:

-Tiene usted apenas 20 
años y ya se encuentra en 
la cumbre. ¿Qué siente?

-Hombre, me siento bien, 
muy bien. Estoy pasando por 
unos momentos de gran feli
cidad porque sé que esto no 
es un sueño, ya que en todo 
momento he sido consciente 
de mis posibilidades y por 
ello mi euforia es controlada.

-Pese a su seguridad y 
confianza, ¿pensaba que 
le resultara tan fácil el ca
mino?

-Fácil nunca es y en mi 
caso las cosas no me han ve
nido así porque sí. Llevó mu

Enrique Ponce, la nueva sensación del 
toreo español, no dudó en posar, 
en simulacro de pase taurino, con 

nuestra revista en las manos.

chos años dedicándome en 
cuerpo y alma al toro. Ape
nas era un niño cuando ya 
vestía de luces. He trabajado 
duro durante estos años y me 
queda seguir trabajando mu
cho más porque lo difícil vie
ne ahora. Lo importante no 
es Ilegal-, es mantenerse y su
perarse día a día. No hay que 
olvidar el camino recorrido, 
pero tampoco hay que estar 
constantemente echando la 
vista atrás.

-En el ruedo se le ve muy 
seguro de si mismo. Siem
pre guardando las distan
cias y mandando en ellas. 
¿No tiene miedo?

-Sí, tengo miedo, pero no 
al toro sino al fracaso. Eso es 
algo que desde el primer mo

mento he tenido muy en 
cuenta y mucho más ahora 
que voy para figura. Eso no 
quiere decir que no me preo
cupe el toro, al contrario. El 
toro cuando te coge siempre 
te hace daño y eso no hay 
que olvidarlo nunca.

-Hablando de cogidas. 
Manolo M ontoliu era su 
amigo y casi con toda segu
ridad podría haber sido en 
algún momento su hombre 
de confianza. ¿Qué pensó o 
qué sintió cuando se enteró 
de su muerte?

-Que Manolo hubiera si
do mi hombre de confianza 
es algo que nunca se podrá 
saber ya. Al respecto puedo 
decir que tengo una gran cua
drilla, muy compenetrada 
y con la que me llevo muy 
bien. Manolo era mi amigo, 
lo conocía desde los 10 años. 
Su muerte fue algo que me 
negaba a creer cuando me 
enteré. Ese día yo toreaba en 
Martos, en donde, por cierto, 
corté un rabo, por lo que su 
cogida no la vi hasta días 
después por televisión. Me 
impresionó terriblemente. 
Pero así es el mundo del toro 
y cuando a alguno está de 
que le pase le pasa, aunque 
sea el mejor. Manolo adora
ba Sevilla y allí siempre se 
entregaba más que en ningún 
otro sitio. Se recreaba, se de
jaba ver como él solo sabía
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El ¡oven diestro de Chiva ha traído a ia Fiesta una frescura y una clarividencia que hacia 
décadas que no se veían por los cosos.

hacerlo y tras la reunión salía 
andando, pausado,... en esa 
ocasión no salió rápido y el 
toro que no perdona le cor
neó hasta matarlo. Una trage
dia que engrandece la Fiesta. 
Es la ley del toro.

-La ley del toro también 
señala a sus ídolos. Usted 
siempre ha dicho que le 
gusta el toreo de Manzana
res, de Ortega Cano, de Ca
pea,... ¿Cuál sería su cartel 
de oro de todos los tiem
pos?

-E s difícil precisarlo, 
puesto que en cada época los 
toros, gustos y formas son di
ferentes, aunque puestos a 
juntar todos los tiempos, al 
menos los más recientes, un 
cartel de oro en el que yo for
mara parte tenía que llevar a 
Manolete y a Ordóñez, dos 
auténticos monstruos que 
marcaron época.

-Marcar época es el eter
no sueño de todos los tore
ros. Valencia siempre ha

contado con toreros que 
han marcado época en los 
últimos años se acabaron y 
solamente Vicente Ruiz 
«Soro» ha conseguido gal
vanizar algo a la afición. 
¿Ha comenzado con usted 
la época «poncina»?

-Ya lo creo que me gusta
ría marcar época y por entre
ga y ganas no va a quedar. 
Eso es lo más bonito del 
mundo. Creo que, ciertamen
te en Valencia la empecé a 
marcar el 28 de julio del año 
pasado cuando me encerré 
con seis toros, por ausencia 
de Roberto Domínguez y 
«El Soro», corté tres orejas y 
salí por la puerta grande. A 
partir de ese momento mi es
calada ha sido constante.

-¿El éxito le ha hecho ol
vidarse de amigos de siem
pre?

-Por nada. Soy el mismo 
de siempre y mis triunfos son 
los de mis amigos de toda la 
vida. Creo que soy una per

Enrique Ponce en un momento de la lidia de su segundo enemigo, al que cortó una oreja, 
en la corrida de la Beneficencia de Ciudad Real.

sona tranquila, sin vanidad, 
dedicada a la profesión, co
mo he hecho siempre, desde 
que prácticamente tuve uso 
de razón y me marché con 
Juan Ruiz, después de pro
meter a mis padres que si 
veía que no funcionaba en 
unos años me volvería a casa 
y me olvidaría del toreo.

-Ser el líder de la profe
sión, el jefe del escalafón, 
por delante de Figuras ruti
lantes con años y años de 
alternativa, qué puede sig
nificar para usted.

-Ser el líder del escalafón 
es algo maravilloso y serlo 
tras los años que se ha man
tenido en ese lugar un toreo 
como Espartaco es algo 
realmente maravilloso que 
espero confirmar y mantener 
en los años venideros.

-¿E s usted creyente? 
¿Cuántos santos o vírgenes 
están presentes en su capi
lla?

-Sí, soy creyente; monto 
mi capilla con muchos santos 
y vírgenes. La mayoría son 
regalos. Le tengo mucha fe a 
la Virgen del Castillo, a la de 
la Estrella, a la de los De
samparados,... Lo que no soy 
es supersticioso, ni tengo 
grandes manías, ni tan si
quiera me preocupa que la 
montera caiga boca arriba o 
boca abajo. Con los vestidos 
me pasa igual. Al principio 
me gustaban más los tonos 
claros pero ahora comienzan 
a gustarme más los tonos os
curos: corinto, azul marino,... 
será que me estoy haciendo 
mayor.

-Ya que dice que se está 
haciendo mayor, ¿ha pensa

do formar una familia o no 
quiere tener más responsa
bilidades viendo lo que su
fren sus padres cada tarde 
que se viste de luces?

-Algún día me casaré, su
pongo, aunque de momento 
es algo que no entra en mis 
cálculos, ya que ni tan siquie
ra tengo novia. La mujer que 
se case conmigo tendrá que 
tener un temple especial. Mi 
madre nunca viene a verme 
torear. Mi padre sí, aunque 
poco. Sufren mucho, lo sé, y 
por ello siempre les telefoneo 
cuando acaba la corrida.

...Y Enrique Ponce se 
marcha a cumplir nuevos 
compromisos a bordo de su 
flamante Mercedes 300 Die
sel, «me lo he comprado es
te año, porque lo necesitaba 
realmente. Es un elemento 
de trabajo. Lo primero que 
me compré no fue el coche 
sino una finca en Navas de 
San Juán; unas 270 hectá
reas en donde pastan 60 va
cas de Domecq y Torrestre- 
lla, con las que un día pue
da lidiar mi propia ganade
ría, aunque para eso queda 
aún mucho tiempo por de
lante.

Mientras que ese día llega, 
Enrique Ponce, el «Que
rubín de Chiva», sigue apor
tando a la Fiesta juventud, 
sabia nueva y una cabeza 
privilegiada que hace posi
ble que el respetable disfrute 
como hacía tiempo que no lo 
hacía y que la «Poncema- 
nía» se comience a estender 
a lo largo y ancho del plane
ta de los toros. •

•  J U L IO  B A R B E R O

65Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #236, 12/7/1992.



E l  paso de la antorcha 
olímpica por la provincia 

llenó las calles de Illescas, 
Yuncos, Cabañas, Toledo 
y Torrijos de una multitud 

entusiasta que vitoreó sin 
cesar a los corredores. 153 

relevistas cubrieron el 
itinerario durante dos días 
entre enormes medidas de 

seguridad. Federico 
Martín Bahamontes fue el 
encargado de trasladarla al 

Ayuntamiento de Toledo no 
sin antes tener un problema 
con la organización debido 

a que ésta le exigía pagar 
15.000 pesetas si quería 

quedarse con la antorcha. El paso de la antorcha olímpica por la provincia echó a la gente a la carretera. Los puentes de la autovía presentaban este magnífico aspecto.

ENTRE GRANDES MEDIDAS DE SEGURIDAD

E l COB quiso 
que Bahamontes 
pagara por 
quedarse con 
la antorcha.
“Antes se las 
doy a las 
hermanitas 
de la caridad”, 
dijo Fede.

Los miembros 
del COB hablaban 
catalán, pero se 
disculparon con un 
reportero toledano 
por hacerlo en 
una conversación 
con él.

Toledo se volcó 
con e l fuego olímpico
1 magno aconteci
miento se inició para 
Castilla-La Mancha 
a las 5 horas con 17 
minutos. Bajo un sol 
de justicia la antorcha 
dejaba Casarrubue- 
los (Madrid) para en

trar en Illescas. Leguina se 
la entregaba a Bono y éste a 
la joven Laura Pérez. En los 
minutos preliminares la ban
da de música de Añover del 
Tajo había deleitado al per
sonal con los acordes de 
Amistad sincera y Las Lean- 
dras. Bono y Leguina dialo
gaban sonrientes y Sisinio 
Pérez Garzón, el consejero 
de Cultura, comentaba a un 
periodista los motivos por los 
cuales Numancia de La Sa
gra se llama Numancia (por 
la guerra civil). El consejero 
de Presidencia, Alejandro

Alonso, demostraba encon
trarse en perfecta armonía 
con su jefe. Se quitaba Bono 
la chaqueta, se la ponía él (la 
suya). Sonreía Bono sonreía 
Alejandro Alonso. El conse
jero de Presidencia cumplió 
perfectamente su papel de 
edecán y es que además el 
ambiente entre dirigentes 
castellano-manchegos y ma
drileños fue excelente. No 
era para menos porque por 
una vez la frontera no era 
motivo de disputas y tenía 
otro efecto al acostumbrado.

Las anécdotas que relataba 
Sisinio, del que por cierto di
cen que tiene una cara muy 
salada, reflejaban la benevo
lente atmósfera que se respi
raba en el evento.

El recorrido de la antorcha 
olímpica levantó una gran ex
pectación. Los pueblos pare

cían en fiestas con sus calles 
repletas de gente. El dispositi
vo de seguridad que acompa
ñaba a los relevistas funcionó 
a la perfección, aunque se pu
dieron ver algunos casos de 
exceso de celo. Los agriculto
res abandonaban sus tractores 
para ver la antorcha y de paso 
contagiarse del buen humor 
general. «Muchacho, qué ten
drá eso para que vaya con 
tanta policía», se le oyó decir 
a alguno.

Los relevistas consumaban 
el cambio cada 500 metros. 
La diversidad fue su común 
denominador. Los hubo ma
yores, jóvenes, hombres, mu
jeres, musculosos y menos 
musculosos, rubias y more
nas. Un microbús les recogía 
a medida que cumplían su 
cometido. Los miembros del 
COB hablaban en catalán en-
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M u ch os fue ron  lo s  q u e  in te rru m p ie ro n  s u s  traba jos pa ra  a n im a r a tos  p o rta d o re s  de  ia  a n 
to rc h a : en  la im agen, un  g ru p o  de a lba ñ iles  a lien ta  a l re levo.

E l tra s la d o  s e  p ro d u jo  s in  in c id e n te s  y c o n fo rm e  a l h o ra r io  p re v is to : se  tom aron  g randes  
m e d id a s  de  se gu rid ad .

E l p ro fe s o r to ledano  Ju an  Pérez M ocha les fue  un o  de  lo s  153 re le v is ta s  que  lle va ro n  la a n 
to rcha  p o r  la p ro v in c ia

tre ellos pero en un momento 
determinado llegaron a dis
culparse con un reportero 
gráfico toledano por hacerlo 
en una conversación con él. 
La antorcha trajo a Toledo a 
160 personas que se hospeda
ron en el Hotel Beatriz.

En Yuncos y Cabañas el 
fuego olímpico provocó el 
bullicio general. Además de 
aplausos y agitación de ban- 
deritas (por cierto, banderas 
españolas casi todas) hubo 
pinceladas de humor. Un jo
ven en Cabañas llegó a de
cirle a uno de los relevistas 
que se andara con cuidado 
«porque puede multarte al
gún inspector de ICON A». 
Un niño le preguntó a su ma
dre si Induráin corría en la

Olimpiada. Uno de los due
ños del mesón de Cabañas 
efectuó el recorrido antorcha 
en mano rodeado de una plé
yade de «querubines». En 
Toledo los comentarios eran 
más sutiles y un par de jóve
nes universitarios se pregun
taban con preocupación qué 
harían los zurdos a la hora de 
llevar la antorcha. «Llevarla 
con la derecha», se les dijo. 
«Pues no hay derecho» res
pondió uno de ellos.

Federico Martín Baha- 
montes fue el último relevista 
y por ende el encargado de 
depositar la antorcha en el pe
betero instalado en el Ayunta
miento. Fede portó la antor
cha con ese salero que le ca
racteriza, entró en la plaza

En C abañas de  la Sag ra  u n o  de  lo s  d u e ñ o s  d e l m esó n  p ro ta g o n iz ó  un o  de lo s  re levos.

Fede lle v ó  la a n to rc h a  c o n  s u  c lá s ic o  o rg u llo  de  deportis ta .

dando suaves zancadas y evo
cando con su presencia a una 
conocida figura de la baraja. 
Fede le respondió que a los 
voluntarios se les regalaba. 
Al terminar la ceremonia de
claró que todavía no sabía si 
se quedaría con la antorcha, 
pero que prefería dar 15.000 
pesetas «a las hermanitas de 
la caridad de Toledo». La 
lámpara de seguridad que ve
nía con la antorcha quedó to

da la noche en el Ayunta
miento. Un miembro del 
COB entregó la antorcha de 
prestigio al alcalde que, por 
cierto, momentos antes del 
inicio de la ceremonia se 
mostraba «muy olímpico» al 
comentar en un corrillo: «Yo 
tengo que luchar contra la in
justicia. Si no, no sería yo». * •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA
•  FOTOS: J. L. DE LA CRUZ
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ARIES LEO J  *

L a  m e jo r  lo te r ía  es  u n a  b u e n a P a r e c e  q u e  t i e n e s  p o c a s  o p -
e c o n o m ía .  P u e s  y a  s a b e s ,  si 
Q uieres Que te  to a u e  la  lo te r ía

c io n e s  p a r a  c o n t r o la r  la  e x c i-  
t a c ió n  f o g o s a  q u e  i r r a d i a  tu

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO

todos los días, échate la mano al bolsillo y 
cuenta 70 veces siete antes de gastarte el du
ro. La verdad es que no vienen demasiado 
bien dadas, pero para que se lo lleve el señor 
de Mastrique, mejor es disfrutarlo. Y a pro
pósito de disfrutes, ahí no hagas economías 
pues segurito que el placer será el motor que 
mueva tus pasos esta semana, y además te 
será imposible poner freno a ese caballo des
bocado que llevas dentro, ¡¡guay!!, ¡quién 
estuviera así!!

cuerpo; el caso es que ni control ni satisfac
ción. Pero la verdad es que en la bola vemos 
un futuro más halagüeño, con mucha tran
quilidad y con un amorcillo muy encantador 
en el que seguramente no habías pensado; 
pero la suerte está a tu lado. En lo económi
co no podemos ser agoreros ni malinterpreta- 
dores, pero vemos la bola un poquito empa
ñada, o sea que el futurillo no está claro, pe
ro se pondrá, según hemos escrutado en el 
vuelo de las aves. Más no podemos hacer es
ta semana, ¿vale, troncos?

No trates de ver la viga en el 
ojo ajeno si antes no te has mi
rado al espejo a ver que es lo 

que te pica en el tuyo, ¿vale? No te resignes a 
convertirte en mero espectador del sexo, pues 
tienes muchas y buenas bazas para ser un 
verdadero/a protagonista; y por si no lo sabes 
te lo decimos nosotros, flore de pitiminí, to
davía quedan muchííííííísimos capítulos de 
placeeeeeeer en el culebrón de tu vida senti- 
mentaaaaaal. No juegues con la salud y dale a 
tu cuerpo sólo lo que pide para su sustento, 
hemos dicho para su sustento, no para que lo 
pongas como una moto.

TAURO VIRGO
í » L lu e v a  o n ie v e , c u a n d o  te n g a s  

h a m b re , c o m e ; c u a n d o  te n g a s  
se d . b e b e : v c u a n d o  te n s a s  s a -

N o  sé  si te  h e m o s  d ic h o  a lg u 
n a  v e z  q u e  lo  tu y o  so n  lo s  irn - 
D u lsos. lo s  in ro u ls o s .  i lo o o o s

Jcl
CAPRICORNIO

ñas de ganeta, pues no te cortes y no dudes 
en abalanzarte -con el mejor de los tactos- 
sobre la persona que deseen tus sentidos y ¡a 
vivir que son dos días! Ten cuidado con los 
que se dicen amigos tuyos, porque más de 
uno quiere hacer contigo lo que con el alcal
de de Talavera, segarle la hierba debajo de 
los pies para que se dé el morrazo. Pero a tus 
amigos -y  a los del alcalde fam oso- puede 
que les pase lo del Evangelio, lo de quien a 
hierro mata, a hierro muere. (Nota: este ho
róscopo no está pagado; los astros son así.

impuuuulsos!. Por un lado el carácter se te 
desboca y por otro los impulsos físicos te 
traicionan en los momentos más importantes, 
¿cogéis la onda? Pues eso, que si tomáis una 
actitud más paciente en todos los aspectos de 
la vida -sí, también en ése- lograréis mayo
res y mejores resultados. En lo laboral, si es 
que no estás de vacaciones, déjate guiar pol
la intuición ante el ofrecimiento que te ha
gan, no lo midas en pesetas sino en prestigio.

Si la autocensura no existiera, 
es muy posible que vosotros la 
hubierais inventado. Lo lógico 

en vuestra vida de monacato es que viváis de 
espaldas a la realidad del trato social, y ese 
no es el mejor ni el más placentero de los ca
minos. La miradilla de lujuria que arde en tus 
ojos debiera convertirse en un sano recreo pa
ra tu vida sexual, amatoria y sentimental. Dé
jate querer, ¡ah! y no es necesario que organi
ces una excursión a un lugar milagrero, pues 
tus atributos están intactos, sólo es cuestión 
de darle tiempo al tiempo. De salud somática, 
bien; el coco te lo comes un poco.

GEMINIS | LIBRA
1 “f r El dinero y los calzones son Esto el mundo me enseñó: a lo

para las ocasiones. Pero a ve- tuyo, tú; y a lo mío, yo. Aplí-

ACUARIO

calzones, pues se tarda menos tiempo en la 
bajada de prendas. Pues ya sabéis lo que di
cen los astros que el muerto al hoyo y el vivo 
al bollo. ¡Ah! y si se os ha cruzado por el co
co intentar algún récord físico-sexual a estas 
alturas de verano, no lo descartéis, pues quizá 
no entráis en el Guiness pero os lo vais a pa
sar «de pelííííícula. A propósito de dineros, 
tened cuidado con los créditos, seguidlos bien 
no vaya a ser que os levanten una polvareda 
de papeles y de líos legales.

que te llamen zascandil, porque llevas algu
nas semanitas como mariposa de flor en flor. 
Lo que también dicen los astros es que no te 
comes una rosca ni esta semana ni la que vie
ne, y no será por falta de ganas tuyas, y deci
mos tuyas, porque los/as que te rodean están 
de ti hasta el último pelo. Cómprate un libro 
sobre seducción, apréndetelo de memoria y 
haz prácticas, o encomiéndate a los astros a 
ver si te echan una mano, pero tendrá que ser 
otra semana.

N ada en dem asía , ni en la 
tristeza ni en la alegría. Con 
esa frase era suficiente horós

copo para esta semana, pues en ella puedes 
aprender todas las lecciones que necesitas 
para tu vida social, para tu vida económica, 
para tu vida amorosa, gastronómica, para tu 
vida de copas y para tu vida de sueño y ca
ma. Pero como hemos de llenar el espacio 
te diremos que aproveches la influencia po
sitiva de los astros esta semana para volcar
te en la conquista de algo, al ser posible 
amoroso.

• j &
y 'v '  -

CANCER ESCORPIO
Amor irresoluto, mucha flor y Parece que estamos en la épo-

M I
poco fruto. Pues ya sabes, me- ca de sequía y de vacas flacas

PISCIS

tros, porque hay quien suspira por vos y os 
quedáis ahí tan mondos/as y lirondos/as mi
rando al tendido. Y es que hay veces, como 
esta semana y con estos planes, que merece
ríais que os dieran con una porra en los se
sos. En cuanto a pelillas, dicen los astros que 
la rentabilidad está en la diversidad de inver
siones y no en apostar todo a una carta; tam
bién dicen que te olvides de préstamos a lar
go plazo y que comas más lechuga y bebas 
menos «güisquise».

Ese «look» de fiera salvaje que pregonabas 
que practicabas en la cama parece que está en 
decadencia y que eres propenso/a al «gatilla
zo». Bueno pues no te problematices, pues 
semanillas como ésta pasan pronto y luego 
vuelve a sonreír la primavera y volverán ban
deras victoriosas al grito alegre de la paz; nos 
referimos a la paz con tu pareja. Por ahí, pol
la buena relación de familia, es por donde 
empezará a sonreírte la vida. De salud, bien 
sin más.

No estaría de más que te ocu
pases un pelín de tu pareja si 
quieres que tu pareja se ocupe 

de ti. Esta semana los astros dicen que debe
rías instalar una piscina o un iceberg en tu ca
sa para sofocar el fuego de tu cuerpo, o quizá 
la solución pase por el más sencillo camino 
de hacer que a tu partenaire le empiecen a sa
lir excrecencias córneas en lo alto de la fren
te. Tu salud necesita tranquilidad y no esa 
aceleración que impones a tu corazoncito. La 
economía puede serte favorable los días pares 
y no tanto los impares.
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E X P O S IC IO N E S
• Exposición de tapices y alfombras 

en el Centro de Promoción de la Arte
sanía Mezquita de las Tornerías.

Carmina Cuéllar, Miguel Patiño, 
Valle Alda, Teresa Morales, Carmen 
Aguyó, Francisco Migallón, Lala de 
Dios, Teresa Aragón y Conchi Ga- 
lindo nos muestran una excepcional 
colección de tapices artísticos.

La exposición de alfombras de 
Casasimarro nos presenta un trabajo 
artesanal, dos colecciones de alfom
bras creadas en la inspiración de la 
antigua alfombra española en sus tra
zados y gamas de color, empleando 
una elevada densidad de nudo espa
ñol y lana de primera calidad.

• Guayasamín en la sala de expo
siciones de la Caja de Castilla-La 
Mancha en Talavera.

Después de significar un rotundo 
éxito la exposición de la obra del pin
tor ecuatoriano Oswaldo Guayasa
mín en la sala de exposiciones del 
palacio de Benacazón en Toledo, 
ahora son los talaveranos los que 
pueden admirar la excelente muestra.

• Arturo Rojo muestra su obra en 
la sala de exposiciones La Ermitilla. 
de Quintanar de la Orden entre los 
días 3 y 12 de julio.

• Exposición fotográfica en La Er
mitilla de Quintanar de la Orden. 
Entre el 17 y el 26 de julio se podrá 
ver una colección de fotografías que 
representan los Carnavales y la Se
mana Santa del 92.

• Pinturas de F. A. Sotomayor. 
En el claustro de la colegiata de Tala- 
vera se expone una interesante colec
ción de pinturas de un rutista que de
dicó su vida al Museo del Prado.

C O N C U R S O S
• IX Concurso de Fotografía 

XXX Fiesta Rosa del Azafrán. Con-

r \  r \ _  r \

voca el Excmo. Ayuntamiento de 
Consuegra (Toledo).

Bases:
1. a Podrán participar en este cer

tamen todos los fotógrafos profesio
nales y aficionados, residentes en la 
región castellano-manchega y en 
cualquier otra región.

2. a Cada participante podrá pre
sentar tres obras como máximo.

3. a Se clasificarán dos categorías, 
blanco y negro, y color.

4. a Las obras deberán ser origi
nales y que no hayan participado en 
ningún otro concurso.

5. a El tema será la Rosa del Aza
frán o la fiesta, siendo las técnicas 
utilizadas totalmente libres.

6. a Las fotografías tendrán un ta
maño mínimo de 18 x 24 cms, y un 
máximo de 30 x 40 cms.

7. a Las obras se presentarán 
montadas sobre cartón o cartulina, 
figurando al dorso de cada obra el 
lema o título de la misma.

8. a Junto a la obra, se deberá en
tregar un sobre cerrado, en el que en 
su exterior conste el lema del autor y 
en su interior los siguientes datos: 
nombre y apellidos, domicilio, po
blación, provincia, teléfono y profe

sión. Asimismo se ha de adjuntar fo
tocopia del D. N. I., y negativo de la 
obra presentada.

9. a Las obras han de ser entregadas 
en el Excmo. Ayuntamiento de Con
suegra. como máximo hasta el día 9 
de octubre de 1992 a las 14 horas.

10. a El Ayuntamiento tratará con 
delicadeza las fotografías presenta
das, inhibiéndose de toda responsa
bilidad en caso de deterioro, incen
dio o robo.

11 ,a En el certamen se establecen 
los siguientes premios: Io Color,
30.000 ptas. Io Blanco y negro,
30.000 ptas.

LIBROS
• Siguiendo con nuestras reco

mendaciones veraniegas para hacer
les más soportable el calor, la nube, 
los truenos y los relámpagos, hoy 
traemos unos títulos que sabemos 
que van a ser de su agrado:

• El primer título de nuestra re
frescante apuesta es Margot la re
mendona, de Fougeret (le Mont- 
bron. En el subtítulo dice que es la 
historia de una prostituta, pero de su 
lectura podemos sacar mucho más 
jugo. Es ésta una novela filosófico- 
erótica, una de las más célebres pu
blicaciones libertinas del siglo 
XVI11 francés, que vendría muy 
bien a todos aquellos aquejados de 
«gota política» para que se refresca
sen las meninges con algo más que 
un desayuno de sapos, una mala le
che continua y un «la culpa de todo 
la tienen los periodistas».

• La segunda recomendación, pa
ra los amantes de la historia de los 
personajes y de los chismes, es la 
biografía maravillosa de Gustavo 
Adolfo Béequer que escribió hace 
unos años Rafael Montesinos. Una 
verdadera joya.

• Y la tercera bocanada (y con 
ella tendremos para todo el verano) 
podemos darla con el voluminoso 
trabajo narrativo de John Hawkes 
El comercio de la piel en Alaska. La 
novela viene bien para evadirnos de 
esta realidad calurosa y terruñera 
que nos rodea y podemos perdernos 
entre las aventuras de esa familia 
que se fue a Alaska después de la 
gran depresión; y allí, donde nada 
tienen que perder, encuentran «todo 
lo que la vida te puede dar en Alas
ka». No voy a contar el final.

MUCHA C6ÑSEJ£l?lA 

\/AÑ6(JArtj>is,rA, pe fio 
AL campo Qoe ¿.o
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FA R M A C IA S  DE G U A R D IA
T O L E D O T A L A V E R A  D E  L A  R E I N A
12. Cardenal Lorenzana, 4 y Esparteros, s/n 12. Paseo de la Estación, 23
13. Reconquista, 14 13. Carretera de Cervera, 47
14. Uruguay, 5 14. Paseo de la Estación, 23
15. General Villalba, 17 15. Cerería, 26
16. Barcelona, 1 16. Carlos García Verdugo, s/n
17. Zocodover. 16 17. Puente Nuevo, 5
18. Reconquista, 14 18. Cerería, 26
19. La Mancha, 10 19. Cerería, 26

P ie n s o s
M o ra g ó n

ESPECIALES 
PARA PERROS 

QUE SABEN 
LO SUYO

Tel.: 76 27 80 
Fax: 76 20 09 
Gerindote (Toledo)

nlimuiifm; 
¡I8i*8 pama

TU!, 7GZOOÍ)-7GZTM « ¿ j  
KEfí/NDffTB TO1

A lim e n to  co m p le to , g ra n u la d o  o en form  
d e  g a lle ta ,  d e  a lto  v a lo r  en  p ro te ín a s  
en erg ía  para perros ad u lto s  y cachorros.

»<
 

Q)
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POR LOC I TOS

Velas lisas para candelabros de 36 colores diferentes, 
velas perfumadas de manzana, piña, limón, canela, 
menta, etc. y multitud de artículos originales y coloristas 
nos esperan en Nicéforo, en la calle de la Plata.

Nicéforo: velas para todos los
esde que el hombre des
cubrió el fuego han sido 

muchos los soportes utiliza
dos en su aprovechamiento. 
Antaño, el alumbrado se rea
lizaba mediante velas fabri
cadas con sebo. Las de cera 
eran infrecuentes y sólo las 
empleaban las clases altas o 
las iglesias para el desarrollo 
de sus liturgias. A partir del 
descubrimiento del ácido es
teárico por Chevreul, la fa
bricación de la vela «domés
tica» se desarrolló hasta con
vertirse en el único medio de 
alumbrado antes de que apa
recieran el petróleo, el gas y 
la electricidad.

Luego, hacia el 1940, la 
parafina, derivada del petró
leo, sustituyó progresiva
mente a la estearina, debido 
al elevado precio de esta úl
tima. Su empleo ha permiti
do la modificación de los 
materiales y procedimiento 
de fabricación de las velas 
de múltiples colores y apa
riencias sorprendentes.

Los productos que Nie
ves, Celina, Fofi y Rosa 
nos ofrecen en Nicéforo 
desde hace pocas semanas

rinden culto a la imagina
ción y el buen gusto y nos 
pueden deparar originalísi- 
mas veladas (y nunca mejor 
dicho) sorprendiendo a 
nuestros invitados con velas 
en forma de flores, de fru
tas, de huevos, velas flotan
tes, antitabaco, antimosqui
tos, «lámparas de poeta» 
modelos exclusivos de car

petas, fuelles, agendas, pa
peles de regalo, cintas de 
papel para decorar, blondas, 
manteles, servilletas y pla
tos de papel que a simple 
vista parecen piezas de por
celana, sobres de colores, 
carpetas perfumadas, lápi
ces de papel y madera reci
clados y un sin fin de artí
culos inusuales y difíciles

de encontrar en el comercio 
no especializado.

Con velas entre 10 pesetas 
y 7.000, carpetas y papeles 
entre 7 y 5.000 pesetas o ca
jas entre 300 y 4.600, bien
venida sea esta propuesta 
variopinta en formas, colo
res, tamaños y pecios que 
traemos hoy a colación para 
nuestros lectores detallistas.

TODO TIPO DE
MAQUINARIA DE CONSTRUCCION

MASEDA-MEIJIDE, S.L.
Carretera Torrijos - Gerindote 
Teléfono: 77 05 13 
Complejo JESSICA, Nave ne. 5 
GERINDOTE (Toledo)
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Si Vd. sabe distinguir lo excepcional,

Vd. • t

merece vivir en

JA CIUDADEL^
En un chalet de auténtico lujo  
construido con m ateriales de prim era 
calidad, que están a la vista.
Con unos acabados 
perfectamente tratados, 
metro a metro. Y todo 
ello rodeado de un  
conjunto residencial de

extraordinario nivel: Calles 
privadas, zonas ajardinadas, 

Centro com ercial, 
piscina, ten is... Vivir en 

LA CIUDADELA es 
algo excepcional. ¿No 

es esto, lo que Vd se 
merece?

Con una excelente ubicación, LA CIUDADELA le ofrece todo 
un conjunto de prestaciones y comodidades para que Vd. 
y su familia disfruten de una vida de confort.
Venga a conocer LA CIUDADELA.
Aquí está su futuro hogar.

O U A S  DEL REY

N

Km . 61,000

Acérquese a conocerla. 
Sólo tardará unos minutos 
y merece la pena.

INFORMACION Y VENTA

f iJd a c h a
l É M  GESTION INMOBILIARIA

TOLEDO

C H A L E T  P IL O T O , S IT U A D O  E N  LA M IS M A  U R B A N IZ A C IO N ,
K M . 5 9 ,5 0 0  D E  LA  A U T O V IA  M A D R ID -T O L E D O , Y  E N  E L  T E L . 4 9  0 6  70 .
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SERVICIO URGENTE DE TRANSPORTES

SOLO HAY DOS FORMAS DE ENVIAR UN PAQUETE: 
CON PACIENCIA. O CON URGENCIA.

Si prefie re  que sus envíos le lle
guen cuando  usted q u ie 

re y no  c u a n d o  e llo s  
~s  quieren, llam e a SEUR.

P orque  s ó lo  SEUR
p one  a su d ispos ic ión  

más de 500  p un tos  de recep
ción  y envío en España y en el 

e x tra n je ro , más 
de 6 .0 0 0  em 

pleados, más de 3 .0 0 0  vehícu los y 
una f lo ta  de aviones prop ia.

Todo in fo rm a tiza d o  y a su ser- 
v ic io  a través de una s im ple  lla
m ada de te lé fo n o . Y con la ga
ma más a m p lia  de  se rv ic io s  /  
en tra n sp o rte  u rgen te .

A n te s  d e  q u e  u s te d  /
p ierda la paciencia, llam e a V .  \  
SEUR. Ganará tie m p o . \

TOLEDO í^ 'V iV '
C tra . de M a d r id -T o le d o , Km  63 
Olías del Rey
Telé fono: (925 ) 35 3 0  2 4  (4 líneas) 
Télex: 4 7 2 4 9  Seuto  E 
Fax: 353511 
C / H onduras, 2
Te lé fono : (925) 22 4 8  4 0  y 22 55 60

ENTIDAD
COLABORADORA

EXPO'92

MALAVERA DE LA REINA
P olígono  Industria l 17 
C / C arp in te ros, s/n 
C tra . Extrem adura , Km  118,500 
Te lé fono: (925 ) 81 4 4  34.

L L A M E  A S E U R .  T O D O  LE
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